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كلما حسنت نــوايــا الإنـــســـان.. ارتقى 
سلوكه..  وازدهـــرت ملكاته.. وتعددت 
مواهبه.. أما إذا ساءت النوايا فإن الأشياء 
تختلط ببعضها البعض.. بحيث يصبح 
من العسير التفرقة بين ما هو حق.. وما 
هو باطل.. لتظل القضية -أى قضية- 
تدور داخل حلقات مفرغة فى محاولة 

للبحث عن حل.. فلا تجد..!
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الزمالك يدعم فيريرا وشيكابالا وعواد         المصرى عرف طعم الفوز .. والمحلة تألق فى أسوان

مدبولى يحذر من محاولات إخفاء السلع أو المضاربة والمبالغة فى الأسعار

شعار السوق المصرية.. فى »الجمهورية الجديدة«

نسعى للوصول بالصادرات المصرية إلى 100 مليار دولار.. قبل ٥ سنوات

تريليون جنيه لمشروعات تطوير الريف.. ومستمرون فى صيانتها

نوفر الغاز والكهرباء للمستثمرين.. بأقل من السعر الحقيقى ١٠ مرات

تجار الدين .. فشلوا فى خداع المصريين
محاولات أهل الشر لتمصير الأزمات العالمية.. مرفوضة

مشاركة بايدن فى قمة 
المناخ.. بشرم الشيخ مصر تتجه لـ »الجمهورية الجديدة«.. بوعى الشعب وإخلاص القيادة

الدول العظمى تعانى من نقص السلع.. وأسواقنا كاملة العدد

الاقتصاد المصرى يتطور.. ولا نستورد سلعاً ترفيهية

»حياة كريمة«.. وعقد شراكات مع كبار المصنعين ربط المبادرة الوطنية »ابدأ« بـ

 الرئيس يشيد بالتطورات الإيجابية فى العلاقات الاقتصادية بين القاهرة والدوحة

السيسى فى افتتاح المعرض الدولى الأول للصناعة:

أيـــــــــــــام
على قمة المناخ
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.. وفى لقائه
مع رجال الأعمال القطريين:

البيت الأبيض يؤكد

ِصنع فى مصرُصنع فى مصرصنع فى مصر



هدفنا تشجيع وطمأنة رجال الصناعة.. ومستعدون للشراكة مع »ابدأ« 
حريصون على الاستقرار فى كل شىء.. والتحديات والأزمات تولد الفرص لا العقبات 

تريليون جنيه لمبادرة »حياة كريمة«.. وصيانة مشروعاتها مستمرة 

الدولة تمنح المستثمرين الغاز والكهرباء.. بأقل من سعرها الحقيقى 
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الأحد 30 من أكتوبر 2022 م متابعات

أكد الرئيس عبدالفتاح السيسى استعداد الدولة 
للشراكة مــع المستثمرين بمشروعات المــبــادرة 
الوطنية لتطوير الصناعة«ابدأ«، مشددا على أن 
هدف الدولة تشجيع رجــال الصناعة وطمأنتهم 

والوقوف بجانبهم .
قال الرئيس السيسي، فى مداخلة له أمس خلال 
افتتاحه المعرض والملتقى الدولى الأول للصناعة 
بمركز المــنــارة للمؤتمرات بالتجمع الخامس 
بالقاهرة الــجــديــدة، »إنــنــا مستعدون للدخول 
بالشراكة مع مبادرة »ابــدأ« بنسب تتراوح ما بين 
30 ٪ أو 50٪ أو أكثر بهدف تشجيع رجال الصناعة 
فى مصر وأن تتحمل الدولة جــزءا من المخاطرة 

وطمأنتهم ».
أضاف أن ما تم الحديث عنه فى مبادرة »ابدأ« هو 
عبارة عن مشروعات لمستلزمات إنتاج أو منتجات 
السوق المصرى بحاجة لها، مشيرا إلى أن هناك 
قائمة من المنتجات ومستلزمات الإنتاج تستوردها 
ــى أن الأرقـــام  ــدة ســنــوات، لافــتــا إل مصر منذ ع
والبيانات الخاصة بتلك المنتجات متاحة فى وزارتى 

الصناعة والمالية والبنك المركزي.

كتب ـ محمد أبو السعود: 
أكد الرئيس عبدالفتاح السيسى حرص مصر 
ــاون الاقــتــصــادى  ــع ــت ــات ال ــلاق عــلــى تــطــويــر ع
والتجارى مع مجتمع رجال الأعمال والشركات 
القطرية وتنمية الاستثمارات المشتركة للمساهمة 
فى دعم مسيرة التنمية الاقتصادية فى البلدين 
الشقيقين، وذلك فى إطار من العمل المشترك 
لتعظيم المصالح المتبادلة والاستغلال الأمثل 
للفرص المتاحة.. جاء ذلك خلال لقاء الرئيس 
عبدالفتاح السيسى مــع ممثلى رابــطــة رجــال 
الأعمال القطريين، وذلك على هامش مشاركة 
الرئيس السيسى فى إطــلاق الملتقى والمعرض 
الدولى الأول للصناعة، وبحضور سمو الشيخ 
فيصل بن قاسم آل ثانى رئيس مجلس إدارة 
الرابطة والدكتور مصطفى مدبولى رئيس مجلس 
ــوزراء، والدكتور محمد شاكر وزير الكهرباء  ال
والطاقة المتجددة، والمهندس طارق الملا وزير 
البترول والثروة المعدنية والدكتورة هالة السعيد 
وزيرة التخطيط والتنمية الاقتصادية والمهندس 

احمد سمير وزير التجارة والصناعة. 
صرح السفير بسام راضــى المتحدث الرسمى 
باسم رئاسة الجمهورية بأن الرئيس السيسى 

أعـــرب عــن ترحيبه بتجدد اللقاء مــع رجــال 
الأعمال القطريين بعد لقائه معهم فى الدوحة 
مــؤخــراً، بما يعكس روح التعاون الأخــوى بين 

البلدين الشقيقين. 

كما أشاد الرئيس السيسى بالتطورات الإيجابية 
التى شهدتها العلاقات الاقتصادية والتجارية 
بين البلدين الشقيقين خلال الفترة الماضية، 
موضحاً فى هذا الصدد ما توفره المشروعات 

العملاقة الجارى تنفيذها فى مصر من فرص 
استثمارية متنوعة، وفى مقدمتها محور تنمية 
منطقة قناة السويس، والذى يتضمن عدداً من 
المناطق الصناعية واللوجستية الكبري، وهو ما 

يوفر فرصاً واعدة للشركات القطرية الراغبة 
فى الاستفادة من موقع مصر الاستراتيجي، وما 
يربطها من اتفاقيات تجارة حرة مع مختلف 

القارات والمناطق الجغرافية.
أعرب الشيخ فيصل بن قاسم آل ثانى تشرف 
اعضاء الرابطة من رجــال الاعمال القطريين 
ــو الامــر  بلقاء الرئيس السيسى مــجــدداً، وه
الذى يمثل فرصة كبيرة لتعزيز أواصر الأخوة 
والتعاون المشترك.. مؤكداً التطلع لبحث إمكانات 
 مع 

ً
تعظيم التعاون بين البلدين الشقيقين، خاصة

توافر العديد من المجالات والفرص الاستثمارية 
الواعدة فى مصر، لاسيما فى قطاعات الطاقة 

المتجددة والزراعة والصناعة والتعدين. 
أكد رؤساء وممثلى الشركات القطرية، ترحيبهم 
بتكثيف التعاون مــع مصر لتحقيق المصالح 
المشتركة للجانبين، مع استعراض خططهم 
للاستثمار فى مصر أو للتوسع فى مشروعاتهم 
القائمة فى العديد من المــجــالات، والتشديد 
فى هذا الصدد على أهمية تنشيط دور مجلس 
الأعمال المشترك، وكــذا تعزيز التواصل بين 
ممثلى الــقــطــاع الــخــاص فــى البلدين لدفع 
العلاقات الثنائية الاقتصادية إلى آفاق أرحب 

تتلاقى مع طموحات الشعبين الشقيقين.

أكد الرئيس أن عمل دراسة جدوى ضرورى لمشروع 
غير معروف أبعاده ويستلزم دراسة لنجاحه من قبل 
متخصصين قبل الإقدام على تنفيذ هذا المشروع، 
أما المشروعات المعروف جدواها وأبعادها لا سيما 
مثل مشروع »الــصــودا آش« والخامات الدوائية، 
والمعدات التى نستوردها فلا تستلزم تضييع الوقت 
لأننا لم يصبح لدينا وقت نفقده أكثر من ذلك فى 

الدراسات والموضوعات المحسومة.
أشار إلى أن الدولة تزود المستثمرين بالطاقة سواء 
الغاز أو الكهرباء بأسعار أقل بكثير من أسعارها 
الحقيقية، وقال »إنه فى حال تسعير الكهرباء اليوم 
بأسعارها الحقيقية سيتضاعف الرقم عشرات 

المرات«، مشددا على أن هذا لن يحدث.
أكــد الرئيس أنــه حريص على الاستقرار فى كل 
شيء، معربا عن اعتقاده بأن التحديات والأزمات 

تولد الفرص فى حال امتلكنا الإرادة والاستعداد، 
ولا تولد العقبات كما يتصور الناس، مشيرا إلى أن 
الكثير من الأنشطة التى ننشئها تحتاج إلى دراسات 

حتى نطمئن لجدواها.
أشار الرئيس إلى أنه سيتم صرف حوالى تريليون 
جنيه على مبادرة حياة كريمة وستظل المشروعات 
القائمة فى إطار المبادرة من طلمبات وغيرها فى 

حالة صيانة وإحلال خلال السنوات القادمة.
أكد أن الدولة ستتدخل لحل أى عقبات تواجه رجال 
الصناعة والمستثمرين حال تعرضهم لأى مشكلة، 
ــرورة بــذل كافة الجهود للوصول  مشددا على ض
بعائدات الصادرات المصرية إلى 100 مليار دولار 
قبل مرور خمس سنوات لتحقيق التنمية والازدهار 
لمصر وشعبها، منوها إلــى أهمية سرعة إنجاز 
المشروعات وتمويلها فى فترة زمنية وجيزة بدلا من 

ضياع عدة سنوات فى التعاقدات والمواصفات الفنية 
والمالية.

كما أكــد استعداد الــدولــة للدخول كشريك فى 
مشروعات مبادرة »ابدأ« قائلا :«أنا على استعداد 
للدخول معكم بنسبة 30٪ أو50٪ أو أكثر لتشجيعكم 
وأن تتحمل الدولة جزءا من المخاطرة والعمل على 

تشجيع رجال الصناعة فى مصر وطمأنتهم ».
نبه الرئيس إلى أن أزمة الدولار كاشفة وتشير إلى أن 
فاتورة الدولار تزيد عاما بعد عام، مؤكدا أن الدولة 
لا تستورد سلعا ترفيهية، وهــذا تطور للاقتصاد 
المصري، مشددا على ضرورة تدارك رهان الوقت 
وتحويله إلى فرصة لنا وأن ننتج جــزءا كبيرا من 
المستلزمات والمنتجات التى يتم استيرادها من 
الخارج لزيادة الناتج المحلى وتشغيل المزيد من 

العمالة المصرية وتحقيق عوائد للضرائب .

أوضح أن الدولة تهدف ليس فقط لزيادة الصادرات 
وإنما لتحقيق الاكتفاء الذاتى وتغطية الطلب فى 
ــر سيحقق  السوق المصرية، معتبرا أن هــذا الأم
الاستقرار ومعدلات نمو كبيرة فى مصر من خلال 

التكاتف بين الحكومة والشعب والعمل معًا.
شــدد الرئيس السيسي، على أهمية دور القطاع 
الحكومى فــى مصر فــى سرعة إنــجــاز متطلبات 
المستثمرين، منوها إلى تفكيره فى إنشاء مكتب 
لإدارة المشروعات الصناعية الجديدة لسرعة 
ــة الــتــســهــيــلات الممكنة  ــاف ــم ك ــدي ــق الإنـــجـــاز وت

للمستثمرين ورجال التجارة والصناعة.
نبه إلى خطورة وضع معايير مؤسسية لإدارة العمل 
- قد تكون أحيانا- معرقلة ومعيقة جدا للتقدم ويكون 
حجم الضرر الناجم عنها كبيرا، مؤكدا ضرورة 
اتخاذ إجراءات غير تقليدية فى إدارة العمل لفترة 

زمنية مؤقتة تصل إلى ثلاثة شهور يتم بعدها تقييم 
تلك الإجراءات التى تم اتخاذها خلال تلك الفترة 
وضبط ما شابها من عوار أو تجاوز وحينها سنكون 
قد أعطينا قوة دفع هائلة للمشروعات التى كانت 
تأخذ وقتا كبيرا جــدا وإنجازها فى فترة زمنية 
رت فى إنشاء مكتب ودعوة 

ّ
قليلة، وتابع الرئيس »فك

المستثمرين إليه لمن لديهم مشروع تبلغ قيمته 
الاستثمارية 100 مليون جنيه«.

وجه الرئيس السيسي، البنوك المصرية بسرعة إنجاز 
تمويل المشروعات المقدمة إليها من جانب المستثمرين 
قائلا » بالنسبة للبنوك المصرية، لدينا قوائم 
لمشروعات محددة، أقرتها الدولة من خلال وزارتى 
التجارة والصناعة والمالية واتحاد الغرف.. لذلك على 
البنوك التعامل معها بالسرعة المطلوبة وتحمل أى 
شيء، لأن المسار الذى يتم عمل به أى مشروع بدراسة 
الجدوى يأخذ خمس سنوات وتضيع حينها الفرصة.. 
لكن بالطريقة التى أتحدث عنها من الممكن أن تأخذ 
سنة«، مؤكدا استعداد الدولة للدخول بنسبة لمن يريد 
من المستثمرين لإنجاز الوقت وتحمل أى مخاطرة من 

أجل تحقيق ما نتمناه«.

7أيــــــــــــام
على قمة المناخ

السيسى خلال افتتاح المعرض والملتقى الدولى الأول للصناعة:

الرئيس لرجال الأعمال القطريين: 

فاتورة الدولار تزيد عاماً بعد عام.. وعلينا أن ننتج ما نستورده 

الرئيس: الرخصة الذهبية للمستثمرين المتقدمين لمدة 3 شهور 

تطوير التعاون الاقتصادى والتجارى مع الشركات القطرية 
تنمية الاستثمارات المشتركة ودعم مسيرة التنمية بين البلدين 

حجم الإنجاز.. شرط التجديد مرة أخري.. نحن مع القطاع الخاص.. وكل منشأة لها ظروفها 
وجه الرئيس عبدالفتاح السيسي، بإعطاء »الرخصة الذهبية« 

لجميع المستثمرين المتقدمين لمدة ثلاثة شهور.
قال الرئيس السيسي، فى مداخلة أمس خلال كلمة محمد زكى 
السويدى رئيس اتحاد الصناعات أمام الملتقى والمعرض الدولى 
الأول للصناعة بمركز المــنــارة للمؤتمرات بالتجمع الخامس 
ــوزراء الدكتور  بالقاهرة الجديدة، موجها حديثه لرئيس الـ
مصطفى مدبولى »إننا من المفترض أن نعمل عملا مؤسسيا .. 
سوف نعطى الرخصة لكل المتقدمين لمدة ثلاثة شهور وسوف نرى 
ماذا نفعل بعد ذلك«، مضيفا »إننا نتحرك ونفتح الباب على آخره 
..وآلية العمل والحوكمة ليس مثلما نريد فى مصر .. ولا نريد لكم أن 

تعانوا وسوف سنتعاون معا من أجل النهوض بمصر إلى الأمام ».
تابع الرئيس :« سوف يتم إعطاء الرخصة الذهبية لمدة ثلاثة شهور 
لكل من يتقدم دون تحديد أرقام، وأرجو بذل جهد مع المستثمرين 
لتنفيذ هذا الالتزام لمدة ثلاثة شهور ثم نراجع، ولو الأمور سارت 
بشكل جيد ورأينا حجم الانجاز مشجعا يمكن أن نستكمل ثلاثة 

شهور أخرى أو نعود للنظام القديم«.
حول زيادة الحد الأدنى للأجور للعاملين فى القطاع الخاص، 
وجه الرئيس السيسى حديثه للسويدى قائلا :«إننا مع القطاع 
الخاص حريصين على التشاور لأن كل منشأة لها ظروفها«، 
موجهًا التحية لرئيس اتحاد الصناعات محمد السويدى على 

مبادرة زيادة أجور العاملين فى القطاع الخاص.
تتيح »الرخصة الذهبية« التى وجه الرئيس عبدالفتاح السيسي، 
أمس بمنحها لجميع المستثمرين المتقدمين لمدة ثلاثة شهور، 
موافقة واحدة على إقامة المشروع وتشغيله وإدارته بما فى ذلك 
تراخيص البناء، وتخصيص العقارات اللازمة له، ويجوز منحها 
ــوزراء، كما يجوز أن تتضمن هذه  للشركات بقرار من مجلس ال
الموافقة سريان أحد الحوافز الواردة بهذا القانون على المشروع 
أو أكثر، وتكون هذه الموافقة نافذة بذاتها دون حاجة إلى اتخاذ أى 

إجراء آخر.
وفــق قــانــون الاستثمار، وفقا للموقع الرسمى للهيئة العامة 

للاستثمار ـ يجوز منح الرخصة الذهبية للشركات التى تؤسس 
لإقامة مشروعات استراتيجية أو قومية تسهم فى تحقيق التنمية 

المستدامة وفقاً لخطة التنمية الاقتصادية للدولة.
كما تمنح للشركات التى تؤسس لإقامة مشروعات المشاركة بين 
القطاع الخاص والدولة أو القطاع العام أو القطاع الأعمال العام 
وذلك فى أنشطة »المرافق العامة والبنية التحتية والطاقة الجديدة 
والمتجددة والطرق والمواصلات والموانئ والاتصالات وتكنولوجيا 

المعلومات«.
كان قد صدر قرار مجلس الوزراء رقم »56« لسنة 2022 فى شأن 
تحديد شروط اعتبار المشروع الاستثمارى استراتيجيا أو قوميا 

فى مجال تطبيق المادة »20« من قانون الاستثمار، وهى أن يتوافر 
فيه معيار أو أكثر مثل أن يسهم فى زيادة الصادرات من خلال 
تصدير جزء من »50٪« من منتجاته إلى الخارج سنوياً، وذلك 
خلال مدة أقصاها ثلاث سنوات من تاريخ بدء مزاولة النشاط، 
وأن يعتمد المشروع فى تمويله على النقد الأجنبى المحول من 
الخارج عن طريق أحد البنوك المصرية ويستهدف تقليل الواردات 
وتوطين الصناعة وتعميق المكون المحلى فى منتجاته، بحيث لا تقل 
نسبة المكون المحلى من الخامات ومستلزمات الإنتاج فى منتجاته 
عن »50٪« على أن تحتسب هذه النسبة بخصم قيمة المكونات 

المستوردة من تكلفة المنتج.

كتب ـ محمد أبوالسعود : 
 
ً
أجرى الرئيس عبد الفتاح السيسى الليلة الماضية اتصالا

هاتفياً مع الرئيس ويليام روتو، رئيس جمهورية كينيا. 
صــرح السفير بسام راضــى المتحدث الرسمى باسم 
رئاسة الجمهورية بأن الرئيس السيسى تقدم بالتهنئة 
للرئيس الكينى على فوزه مؤخراً بالانتخابات الرئاسية 
الكينية، متمنياً له كل التوفيق فى قيادة كينيا وشعبها 
الشقيق نحو مستقبل مــشــرق ومــزيــد مــن التقدم 
ــار، ومؤكداً على العلاقات الثنائية المتميزة  والازدهـ
التى تربط مصر بشقيقتها كينيا، والأهــمــيــة التى 
يوليها للتنسيق وللتشاور مع شقيقه الرئيس الكينى 
بشأن القضايا الأفريقية لما يتمتع به البلدان من دور 
إقليمى هام فى صون السلم والأمن على مستوى القارة 

الأفريقية.
من جانبه، أعــرب الرئيس الكينى عن اعتزازه بهذه 
اللفتة الكريمة، وتقديره الكبير لمصر وشعبها وقيادتها، 
مثمناً متانة علاقات الصداقة والروابط الأخوية التى 
تجمع بين البلدين الشقيقين، ومؤكداً وجود آفاق واسعة 
لتطوير العلاقات ودفع أطر التعاون المشترك بين مصر 
وكينيا، وكذلك على صعيد تعزيز أطر العمل الأفريقى 
المشترك على النحو الــذى يسهم فى تحقيق التنمية 
المستدامة المرجوة لدول وشعوب القارة، وتحفيز المساعى 
الرامية نحو تحقيق الاندماج والتكامل القارى على كافة 

المستويات.
كما تناول الاتصال التباحث بشأن تطورات أبرز الملفات 
 قضية سد 

ً
الإقليمية ذات الاهتمام المشترك، خاصة

النهضة، حيث تم التوافق حول أهمية تكثيف الجهود 
للتوصل إلى اتفاق قانونى ملزم لملء وتشغيل السد، بما 
يحقق المصالح المشتركة لجميع الأطراف، ويساعد على 

الحفاظ على الاستقرار فى منطقة حوض النيل.

خلال اتصال هاتفى 
السيسى يهنىء ويليام روتو بفوزه 

فى الانتخابات الرئاسية الكينية 
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شهد الرئيس عبدالفتاح السيسي، أمس افتتاح الملتقى 
والمعرض الدولى الأول للصناعة، والــذى ينظمه اتحاد 
الصناعات المصرية فى مركز المنارة للمؤتمرات، وذلك 

بمناسبة مرور 100 عام على تأسيس الاتحاد.
حضر فعاليات الملتقى والمعرض الدولى الأول للصناعة 
رئيس الوزراء الدكتور مصطفى مدبولى وعدد من الوزراء 

وكبار رجال الدولة.
بدأ افتتاح الملتقى والمعرض الدولى الأول للصناعة بعرض 
فيلم تسجيلى عن تاريخ الصناعة عالميا، حيث بدأت الثورة 
الصناعية فى بريطانيا عام 1750، وأصبحت الصناعة 
عنصرا أساسيا فى الاقتصاد العالمى وتحولت إلى السلاح 
الأول لمعظم دول العالم للخروج من معدلات الفقر العالية 

والوصول إلى الرخاء والتقدم.
أشار الفيلم التسجيلى إلى أن مفهوم سلاسل الإنتاج تطور 
بعد العولمة، حيث أصبحت الدول تعتمد على مصانع خارج 
أراضيها لإمدادها بمتطلبات الصناعة المحلية، مضيفا 
أن إجمالى الناتج المحلى من الصناعة يتراوح من 25 إلى 
30 ٪.. موضحا أن العالم كان يشهد كل فترة أزمة توقف 
النمو، حيث أن أزمة 2008 خسر الاقتصاد العالمى نحو 

تريليونى دولار.
أوضــح أن متوسط الناتج المحلى لــدول العالم منذ عام 
2009 وحتى 2018 وصل إلى 3.57٪، لافتا إلى أن تقارير 
البنك الدولى سجلت فى 2018 وجود نشاط واضح فى 

الاقتصاد العالمى وصلت قيمته إلى 133 تريليون دولار.
لفت إلى أن فى عام 2020 شهد العالم شللا تاما بسبب 
ظهور فيروس »كورونا« الذى تسبب فى الإغــلاق العام، 
ــداد وانكماش فى حركة التجارة؛  وتوقفت سلاسل الإم
مما تسبب فى فقدان ملايين البشر وظيفتهم وارتفع عدد 

الذين يعانون من الفقر إلى 100 مليون شخص.
أوضــح الفيلم التسجيلى أنه حين بدأ الاقتصاد العالمى 
يتعافى من »كــورونــا«؛ لتتوقف حركة الإنتاج من جديد 
بسبب الحرب الروسية ـ الأوكرانية؛ ليدخل العالم دوامة 
جديدة لتطول الأزمــة كل من الغذاء والطاقة، حيث أن 
الحرب تسببت فى ارتفاع أسعار الغذاء العالمية بنسبة 
25٪، كما ارتفعت أسعار الغاز فى الشهور الأولــى من 
الحرب بنسبة 26٪ والبترول 100٪ وكذلك أسعار الفحم 
37٪، كما تسببت فى اضطراب سلاسل الإمــداد للمرة 
الثانية؛ الأمــر تسبب فى موجة من التضخم اجتاحت 

العالم.
ذكر أن دول العالم أصبحت تتجه إلى توطين الصناعة 
والاعتماد على المجهودات المحلية لسد العجز.. مضيفا أن 
مصر استطاعت أن تمتص الأزمات نتيجة جهود السنوات 

أكد رئيس اتحاد الصناعات المصرية المهندس محمد 
السويدى أن عهد الرئيس عبدالفتاح السيسى شهد 
استقلال اتحاد الصناعة لأول مرة فى تاريخه وأصبح 
شريكا مباشرا مع الدولة، مشيدا بوضع الصناعة فى 

عهد الرئيس السيسي.
قــال السويدى - فى كلمته خــلال الملتقى والمعرض 
الدولى الأول للصناعة بحضور الرئيس عبدالفتاح 
السيسى - إن اتحاد الصناعات ظل سنوات عديدة 
يتبع وزارة الصناعة والحكومة، رغم أن النظام العالمى 

السائد أن الاتحادات الصناعية مستقلة.
ــاف أن التشريعات والــقــوانــين تغيرت فــى عهد  أض
الرئيس السيسى وأصبح اتحاد الصناعات مستقل 
ويتبع الصناعة فى مصر وأصبح شريكا مباشرا للدولة 
المصرية، معربا عن شكره للرئيس عبدالفتاح السيسى 

لتشريفه الاحتفال المئوى لاتحاد الصناعات.
وقال المهندس محمد السويدى »إن الإرادة السياسية 
هى من ساهمت فى ظل القانون الجديد فى إنشاء 

مجلس الإدارة الأول لاتحاد الصناعات المستقل«.
ــاف »أن الصناعة هى خط الــدفــاع الثاني، فى  أض
أسوء الظروف لم يحدث أن أغلق مصنع أو توقف عن 
الإنتاج، ولم تتأثر احتياجات الدولة من غذاء مثلما 

حدث بين عامى 2011 و2013، وخلال جائحة كورونا«.
وأوضــح أن اتحاد الصناعات يشمل 19 غرفة تشمل 
كافة القطاعات الصناعية، وحوالى 104 آلاف مصنع.. 
مشيرا إلى أن تعديل القانون أصبح يمثل الصناعات 
الصغيرة والمتوسطة والصناعات الكبيرة مما يؤكد 

سياسة الدولة واهتمامها بالصناعة.
أشاد السويدى بالقوانين التى تم إصدارها فى عهد 
الرئيس السيسى ومنها قانون 5 وهو الخاص بأفضلية 

الأخيرة، حيث حققت مصر فى عام 2020 معدلات نمو 
بنسبة 3.6٪، كما انخفض عجز الميزان التجارى فى يونيو 
الماضى بحوالى 450 مليون دولار والسبب تطوير البنية 

التحتية لتدعيم حركة الصناعة والتجارة.
ــار الفيلم التسجيلى إلــى تدعيم حركة الصناعة  أش
والتجارة فى مصر، حيث تم إنشاء 7000 كلم طرق 
جديدة، تطوير وإنشاء خطوط سكك حديد بامتداد 10 
آلاف كلم، وإنشاء قناة السويس الجديدة، فضلا عن 
تطوير 12 ميناء بحريا، و3 موانئ برية بقيمة 129 مليار 
جنيه، بالإضافة إلى تطوير منظومة الكهرباء بقيمة 1.5 
تريليون جنيه ودعم القطاع الصناعى بمجمعات ومدن 

صناعية متكاملة، كما تم تدريب عدد كبير من الشباب.
أضــاف أنه فى عام 2016 تم وضع أسس لنهضة مصر 
الصناعية من خلال برنامج الإصلاح الاقتصادى لإعادة 
هيكلة الاقتصاد بالكامل، موضحا أنه على مــدار 100 
عام نجح اتحاد الصناعات المصرية فى مساندة ودعم 

الاقتصاد المصرى وأصبح صوت الصناعة فى مصر.
أوضح الفيلم التسجيلى أن الناتج المحلى الإجمالى وصل 
فى عام 2021 لأكثر من 400 مليار دولار، أى بزيادة تقدر 

بالضعف منذ عام 2017.
أكد رئيس اتحاد الصناعات محمد السويدى - خلال كلمته 
فى فعاليات الملتقى والمعرض الدولى الأول للصناعة - أن 
عهد الرئيس عبدالفتاح السيسى شهد استقلال اتحاد 
الصناعات لأول مرة فى تاريخه، وأصبح شريكا مباشرا مع 

الدولة.. مشيدا بوضع الصناعة فى عهد الرئيس السيسي.
قال السويدى إن اتحاد الصناعات ظل سنوات عديدة يتبع 
وزارة التجارة والصناعة، رغم أن النظام العالمى السائد 
هو أن الاتحادات الصناعية تكون مستقلة.. مضيفا أن 
التشريعات والقوانين تغيرت فى عهد الرئيس السيسى 
وأصبح اتحاد الصناعات مستقلا ويتبع الصناعة فى 
مصر وأصبح شريكا مباشرا للدولة المصرية، معربا 
عن شكره للرئيس السيسى لتشريفه فى الاحتفال المئوى 

لاتحاد الصناعات.
عقب ذلك، قام مجموعة من شباب مبادرة »ابدأ« بعرض 
تفصيلى عن المبادرة، حيث أشــاروا إلى أن تلك المبادرة 
وبدعم من الرئيس السيسى تحولت من كونها فكرة من 
مبادرة لتنمية المشروعات الصغيرة ومتناهية الصغر إلى 

أكبر مبادرة لتطوير الصناعة المصرية.
أضافوا أن هدف مبادرة »ابــدأ« الأساسى هو النهوض 
بالصناعة المصرية، موضحين أن رجال الأعمال المصريين 

أظهروا ثقتهم فى تلك المبادرة.
لفتوا إلى أن المبادرة قامت بتحديد المحاور التى ستقوم 

المنتج المحلى وقانون التراخيص، فضلا عن قانون 
التنمية الصناعية.

ــدول الــتــى يتواجد بها  ــال »إن مصر مــن أكــبــر الـ ق
مشروعات فى كافة المــجــالات«، مضيفا أن مشروع 
حياة كريمة عند إصداره كان مفصلا بدءا من التاريخ 
والكميات المطلوبة لكل مشروع من خدمات ومدة 
تنفيذ، ولفت فى الوقت ذاته إلى أنه »عندما نرى ما 
نحتاجه لمدة خمس سنوات قادمة نستطيع بناء المصانع 

وتوفير فرص عمل ونقوم بالبناء على احتياجاتنا«.
أشار السويدى إلى أن قانون المنتج المحلى يعطى تعميقا 
فى الصناعة والقدرة على القضاء على البطالة وكذلك 

جذب المستثمرين الأجانب.
حــول وجــود الرخصة الذهبية، أعــرب رئيس اتحاد 
الصناعات عن رغبته فى إعطاء تلك الرخصة لجميع 

المصانع.

بالعمل عليها وكانت تطوير الصناعة وتعميق المكون 
المحلي، فضلا عن دعم المصانع القائمة وتقليل الفجوة 
الاستيرادية، بالإضافة إلــى الاهتمام بتنمية قــدرات 
العنصر البشرى وتوفير فرص العمل وذلك بالتكامل مع 

جهود الدولة والمبادرات السابقة.
قال مجموعة من شباب مبادرة »ابدأ«، إن أعضاء المبادرة 
ومن خلال فرق الرصد الميدانى لمبادرة »حياة كريمة« 
قابلوا مسئولى أكثر مــن 3 آلاف مصنع مــن المصانع 
المتوسطة والصغيرة ومتناهية الصغر فى كافة أنحاء 
الجمهورية لمعرفة التحديات التى تقابلهم، لافتين إلى 
أن المبادرة قامت بمساعدتهم حتى لا يكون هناك مصنع 

متعثر أو مخالف.
أشاروا إلى أن المبادرة قامت بتأسيس شركة »ابدأ« لتنمية 
المشروعات لتكون الــذراع التنفيذى للمبادرة، موضحين 
أن المبادرة تقوم بالعمل من خلال ثلاثة محاور تستهدف 
القطاع الصناعى بالكامل وهــى محور »المشروعات 
الكبري«، ومحور »دعم المشروعات المتوسطة والصغيرة 

ومتناهية الصغر«، ومحور »البحث والتدريب« والتى يتم 
استهداف رفع كفاءة وإنتاجية العامل المصري.

ــم الــصــنــاعــات وكــذلــك  ــين أهـ ــوط ــم ت ــه ت أوضـــحـــوا أنـ
التكنولوجيا، ويتم حاليا العمل على 64 مشروعا على 
الأرض؛ بــهــدف توفير 16 مليار دولار مــن الفاتورة 
الاستيرادية سواء بإنشاء مصانع جديدة أو توسعات فى 

مصانع قائمة.
كما عرضط مجهودات الجيل الجديد فى بناء الجمهورية 
الجديدة، وكيفية خلق فرص لبنائها، والتى بدأت بمبادرة 
»ابدأ«، والمبادرة الوطنية لتطوير الصناعة المصرية، كما 
استعرض الفيلم فكرة لشباب متحمس لديه قناعة بأن 

الوقت قد حان لتطوير الصناعة المحلية والافتخار بها.
تناول الفيلم التسجيلى - كذلك - أهداف مبادرة »ابدأ«، 
والتى تمثلت فى توطين الصناعات وتوفير فرص العمل 
وتقليل الفجوة الاستيرادية بتحقيق اكتفاء ذاتــى من 
الصناعة، حتى تصبح السوق المصرية كلها تحمل شعار 
»صنع فى مصر«، فضلا عن تحفيز الاستثمار المحلى 

رحب رئيس اتحاد الصناعات المصرية بقرار تحرير 
العملة، مؤكدا أن القرار يعد تحديا كبيرا لكنه أعطانا 
الارتياح التام فى العمل، حيث كان يوجد لدينا تخوفات 
منه لكن البضائع بدأت تخرج وأصبحت هناك نظرة 

ارتياحية.
أكــد السويدى أن اتحاد الصناعات داعــم للدولة، 
موجها التحية للحكومة على القرارات المتعلقة بزيادة 
الحد الأدنــى للأجور ورفــع الحد الأدنــى للإعفاءات 

الضريبية.
طالب السويدى الرئيس السيسى بأن يسمح للقطاع 
خاص برفع الحد الأدنى للأجور بقيمة لا تقل عن 300 
جنيه لكل عامل، مضيفا أن الاتحاد سيقرر زيادة جميع 
العمال 300 جنيه حتى لو كان العامل أجره أعلى من 
ــي«، وأشــار إلى أنه فى معظم القطاعات  الحد الأدن
تم زيادة أجور العاملين بها بالفعل لأننا نقدر ظروف 

والأجنبى بالتعاون مع الجهات المعنية، كما تهدف المبادرة 
ــى أن إصــقــال العامل المــصــرى بالكفاءة والمــهــارات  إل
المتوافقتين مع المعايير العالمية، إضافة إلى تحسين الصورة 

الذهنية عن التعليم التقنى الفني.
كما نوه الفيلم بدعم الرئيس عبدالفتاح السيسى للشباب، 
وقتما عرضوا أفكارهم فى أكتوبر 2021؛ مما أدى إلى 
عقد شراكات مع كبار المصنعين، كما جرى ربط المبادرة 

الوطنية لتطوير الصناعة بمبادرة » حياة كريمة » .
ــم وتوطين  ــادرة »دعـ ــب اســتــعــرض الفيلم - كــذلــك - م
الصناعات الوطنية للاعتماد على المنتج المحلى وتقليل 
ــواردات، والتى أعلنها الرئيس السيسي؛ ليبدأ حينها  ال
تأسيس شركة »ابدأ« الذى تزامن مع إطلاق مبادرة »حياة 

كريمة«.
وقد حددت مبادرة »أبــدأ«، أهم مشاكل قطاع الصناعة 
فى مجموعة محاور، تضمنت: عدم توافر العمالة المدربة، 
وصعوبة التمويل، وقلة المواد الخام، وصعوبة الإجراءات 
القانونية، ونقص خطط التسويق؛ مما أدى إلى تطوير 

الغلاء وارتفاع الأسعار على المواطنين.
أوضح أن المستثمر الخارجى عندما يأتى للاستثمار 
فى مصر ينظر إلى عدة أشياء منها البيئة التشريعية 

والعمالة وإتاحة الخدمات والطاقات.
تابع قائلا نحن »لدينا فرص للنمو هائلة ولدينا طلبات 
كثيرة للعمل من شركات كبيرة ومتوسطة وصغيرة، 
لكنهم يواجهون بعض التحديات، لذلك يجب أن نعمل 
على تلك التحديات، ونطالب برخصة ذهبية للجميع 

حتى نعمل جميعا وعلى الفور«.
قال إن اتحاد الصناعات اتفق مع وزارة التعليم العالى 
على رعاية المدارس الفنية، مشيرا إلى وجود مبادرة 
فى الحكومة وهى صندوق التدريب التابع لوزارة القوى 

العاملة.
أوضح أن مستوى الخريجين مبهر للغاية ويحصلون 
على شهادة معتمدة دوليا تمكنهم من السفر للخارج، 

أهدى رئيس اتحاد الصناعات محمد السويدي، 
الرئيس عبدالفتاح السيسي،نسخة من المصحف 
الشريف خلال افتتاح الملتقى والمعرض الدولى 
الأول للصناعة بمركز المــنــارة للمؤتمرات 

بالتجمع الخامس بالقاهرة الجديدة.
يــشــارك فــى الملتقى والمــعــرض الــدولــى الأول 
للصناعة عدد كبير من المستثمرين المصريين 
والعرب والأجانب، وممثلو المؤسسات الإقليمية 
والدولية ذات الشأن، وأعضاء الغرف العربية 
الصناعية والتجارية المشتركة، وممثلو البعثات 
ــال الأعــمــال،  ــدى مصر، ورجـ الدبلوماسية ل
ومجلس إدارة اتــحــاد الصناعات المصرية، 
ورؤســاء وأعضاء الغرف الصناعية، والمجالس 
الاستثمارية، بالإضافة إلى ممثلى قطاع البنوك 
والكيانات الاقتصادية، وأعضاء الحكومات لعدد 

من الدول الشقيقة والصديقة.

قاعدة بيانات قوية؛ وإيجاد شراكات بين رجال الأعمال 
والشركات الأجنبية ومبادرة »ابدأ«؛ لنقل الخبرات، كما 

جرى العمل على تحويل المستوردين إلى مصنعين.
أشار الفيلم إلى أن المبادرة عقدت شراكات لتنفيذ 64 

مشروعا؛ سيتم افتتاحها مطلع عام 2023.
أكد العضو المنتدب لشركة »بيكو« للآلات الثقيلة المهندس 
شهير العيسوي، أن الهدف من التعاون مع مبادرة »ابدأ« 
هــو إدخـــال 100 شركة فــى الاقتصاد المــصــري، بشكل 
سنوي؛ لتوفير فرص عمل وتشغيل المصانع وتوطين صناعة 

المعدات الثقيلة.
قال العيسوى - خلال أعمال المعرض والملتقى الدولى الأول 
للصناعة، التى افتتحه الرئيس عبدالفتاح السيسى إن 
الشركة تعمل فى مجال استيراد وتوكيلات المعدات الثقيلة، 
وتعاونت مع مبادرة »ابدأ« لتصنيع المعدات وتوطين صناعة 
المعدات الثقيلة والمــولــدات فى مصر، بمكونات محلية ، 

فضلا عن توطين الصناعات المغذية والمكملة للصناعة.
تابع: لم نكن لنقدم على مثل هــذا المشروع دون وجود 
قاطرة للتنمية والمشروعات العملاقة، التى خلقت طلبا 
على المعدات؛ يجعل جــدوى المشروع ناجحة وإيجابية، 
لافتا إلى »أن هناك عاملا مهما هو الإمكانات المتاحة 
ممثلة - على سبيل المثال - فى الهيئة العربية للتصنيع التى 
ساعدتنا فى الإنتاج الأول للمعدات - فى مرحلته الأولى - 
وتحديد المكون المحلي، إلى جانب الاتفاقات الدولية التى 
نفذتها مصر مع المنطقة العربية والدول الإفريقية، والتى 
تساعد كثيرا فى مرحلة التصدير فى المرحلة المقبلة، 
إضافة إلى جهود الدولة المصرية؛ لتعزيز التعاون مع 
الدول الإفريقية، مؤكدا أن هذا المشروع سيعمل على تقليل 

الفاتورة الاستيرادية ورفع ميزان التصدير.
أضاف أنه تم تطوير فكرة أن يصبح المنتج النهائى معدة 
مصنعة فى مصر؛ مبينا أنها فكرة رغــم بساطتها إلا 
أنها تمت دراسة تطويرها مع »إبــدأ«؛ لكى نصل للنتيجة 
النهائية بــأن تصبح كل معدة وحــدة ناتجة من المصنع 
هى وحدة إنتاجية مستقلة؛ لذلك أصبح شعار الشركة 

»شركتك مُعدتك«.
أردف العيسوى قائلا: لكى تنجح تلك الخطوة، عملنا 
بالتوازى على توطين الصناعة المصرية، وإيجاد عنصر 
بشرى مؤهل؛ كما تعاونا مع مركز الإنتاج، حيث جرى عقد 
دورات استمرت ثلاثة أشهر، لستة شباب عن كل محافظة؛ 
لتدريبهم على الصيانة وتشغيل وقيادة المعدات، وعلم 
الاقتصاد وعلوم محاسبية وقوانين وتأسيس الشركات، 
مشيرا إلى أن كل متخرج حصل على شهادات ومعدات 

تسمح له بممارسة عمله.

مطالبا الحكومة بإتاحة جزء من صندوق التدريب 
لاتحاد الصناعات للإدارة والمساعدة فى سرعة النمو 
وتحديد هدف بتدريب نحو 100 ألف عامل فنى فى 

خلال 3 سنوات.
أضاف أن العمالة الفنية جزء داعم للموارد، مشيرا 
إلى أنه تحدث مع وزير التعليم العالى بخصوص معامل 
الاختبار المعتمدة دوليا، ولفت إلى أن بعض الشركات 
لديها مختبرات بالفعل ولكنها غير كافية لحجم 

المشروعات المقرر تنفيذها فى مصر.
تابع السويدى »لو حولنا معامل الجامعات إلى معامل 
اختبار لأى منتج سوف يتم توفير الكثير من الوقت 
والتكلفة«، مضيفا أن الجامعة جهة مستقلة معتمدة 
دولــيــا لاخــتــبــار الــخــامــات على مستوى مصر بكل 
أبعادها«، ودعا القطاع الخاص والشركات الأجنبية 
إلى المساهمة فى مثل هذا الأمر، خاصة مع وجود خطة 
للاتحاد لزيادة الصادرات إلى 100 مليار دولار خلال 

3 سنوات.
بشأن قطاع المناجم والمحاجر، قال السويدى »إن قطاع 
المناجم والمحاجر يعد واعــدا إلا أن المدد التى تطرح 
للمستثمر المصرى والأجنبى لإدارة المحجر كانت طويلة 

الأمد«، مطالبا بعقد جلسة خاصة فى هذا الشأن.
حول مبادرة تحرير العملة، قال السويدى »إنها ليست 
مبادرة لزيادة الأسعار نهائيا ولكنها مبادرة للاستقرار 
وجذب الاستثمارات«، لافتا إلى أنه فى خلال شهرين 

فقط ويمكن أقل من ذلك ستنخفض الأسعار.
بالنسبة لقانون أفضلية المنتج المحلي، أكد أنه سيتم 
تنفيذ خطة الدولة فى ذلك، ونطمع فى أن تعطينا كل 
الوزارات خططها للخمس سنوات القادمة ونحن علينا 
تسويق هذه الخطط سواء محليا، أو خارجيا للاستثمار.

المهندس محمد السويدى:

رئيس اتحاد الصناعات أهدى الرئيس 
نسخة من القرآن الكريم 

شباب »ابدأ«: المبادرة تحولت من تنمية المشروعات الصغيرة.. إلى أكبر نافذة لتطوير الصناعة 

.. ويشهد تدشين 64 مشروعا ضمن مبادرة تطوير الصناعة »ابدأ«
شهد الرئيس عبدالفتاح السيسي، أمــس افتتاح 
وتدشين 64 مشروعا، ضمن المبادرة الوطنية لتطوير 

الصناعة »ابدأ«، عبر تقنية »فيديو كونفرانس«.
جــاء ذلــك على هامش افتتاح الرئيس السيسى، 
الملتقى والمعرض الدولى الأول للصناعة بمركز المنارة 
للمؤتمر بالتجمع الخامس فى القاهرة الجديدة، 
والذى ينظمه اتحاد الصناعات المصرية، بمناسبة 

مرور 100 عام على تأسيسه.
فعبر تقنية »الفيديو كونفرانس«، افتتح الرئيس، 
مصنع توسعات الطلمبات والمحركات الكهربائية مع 
شباب مبادرة »ابــدأ«، حيث قال رئيس مجلس إدارة 
شركة الوايلر فريد للطلمبات المهندس حسام فريد إن 
الشركة تأسست عام 1982 بشراكة مصرية ألمانية ما 
بين شركة أولاد فريد حسنين وشركة الوايلر الألمانية، 

إحدى شركات مجموعة سير كور الأمريكية .
استعرض فريد، مستوى الشراكة مع »ابــدأ«، قائلا 
»بدأنا فى تصنيع المحركات الكهربائية بقدرات تبدأ 
من كيلو وات إلا ربع، إلى 540 كيلو وات، كمرحلة أولي، 
ووقعنا عقود تصنيع وتراخيص تصنيعية مع كبرى 

الشركات العالمية فى مجال طلمبات الطرد المركزي، 
التى تعمل فى مجال مكافحة الحريق ومياه الشرب 

والزراعة والصرف الصحي«.
أعــرب فى ختام كلمته عن شكره للرئيس السيسى 

لإطلاق مبادرة »ابدأ ».
افتتح الرئيس السيسي، مشروعا للشركة المصرية 
»كونكورد«، التى تعمل فى إنتاج المواسير الصلب، 
بأقطار كبيرة تصل إلى 3 أمتار، وتوفر 300 فرصة 

عمل.
كما دشن الرئيس السيسى أحد مشروعات مجموعة 
»حوا« لإنتاج وسائل النقل الخفيف، بجميع أنواعه، 

ويعد المشروع الأكبر فى الشرق الأوســط، بإجمالى 
استثمارات تبلغ قيمتها مليارين و750 مليون جنيه؛ 
توفر نحو 1500 فرصة عمل مباشرة، ويوفر إنتاج 
المشروع - على الدولة - قيمة استيرادية تتراوح ما بين 

250 مليونا إلى 300 مليون دولار.
دشــن الرئيس السيسى - كذلك - مشروعا جديدا 
لمجموعة »علام« القابضة؛ لتصنيع معدات محطات 
تنقية المياه والصرف الصحي، بالتعاون مع كبرى 

الشركات العالمية.
استمع الرئيس السيسى إلى المهندس محمد العربى 
الرئيس التنفيذى لمجموعة »العربي«، الذى قال - عبر 

تقنية الفيديو كونفرنس - إن مصنع تطوير إنتاج 
أجهزة التكييف؛ ينتج سنويا نصف مليون جهاز، 
ويعمل بالمصنع أكثر من 20 ألف عامل، مشيرا إلى أن 
نسبة التصنيع المحلى للتكيف وصلت إلى ما يقارب 

.٪70
أضاف العربى أنه فى القريب سيتم تصنيع أجهزة 
ــدات ضاغط الــهــواء »الكمبروسر«، بطاقة 6  وح
ملايين جهاز، من بينها مليونان لتغطية الاحتياج 
المحلى و4 ملايين يتم تصديرها، لافتا إلــى أن 
هناك 5 مشروعات أخرى تحت مظلة »ابدأ«، سيتم 
إطلاقها حتى تصبح مصر مصنعا إقليميا لإفريقيا 

والشرق الأوسط وأوروبا.
كما استمع الرئيس السيسي، إلــى المهندس خليل 
إبراهيم رئيس مجلس إدارة مجموعة »فريش«، الذى 
قال إن المجموعة يعمل بها 12 ألف عامل، وتنتج بقيمة 
12 مليون جنيه، فضلا عن عائدات تصدير تصل إلى 

120 مليون دولار.
أضـــاف أن الشركة تعمل مــع مــبــادرة »ابـــدأ« فى 
مشروعات تصنيع بعض المكونات التى كانت تستورد 

من الخارج، بتكلفة 65 مليون دولار سنويا.
استطرد: »بدأنا تنفيذ مشروعات تصنيع مع شركات 
أجنبية بتكلفة استثمارية تبلغ مليار جنيه، مشيرا إلى 

أن تلك المشروعات ستعمل على تشغيل 600 أسرة، 
وتغطى الاحتياج المحلى إضافة إلــى تحقيق عائد 
تصديرى سنوى تصل قيمته إلى 350 مليون جنيه، 
منوها بأن وجود تصنيع المكونات سوف يساعد على 

مضاعفة الصادرات«.
استمع الرئيس إلى المهندس أدهم أبو النصر رئيس 
مجلس إدارة شركة تكنولوجيا الطاقة المتخصصة، 
الذى قال »نحن شركة مساهمة مصرية، بمشاركة 
أجنبية، مختصون فى صناعة مولدات الكهرباء التى 
تعمل بمحركات الــديــزل.. ولقد نجحنا فى توطين 
نسبة مكون محلى فى المنتج النهائي، تصل إلى ٪45، 

وبمنتج نهائى يحمل شعار »بكل فخر صنع فى مصر«.
ــار إلــى أن المصنع بــدأ فــى سبتمبر 2021  أشـ
باستثمارات ذاتية 2.5 مليون دولار، مع خطة 
مستقبلية لزيادة الاستثمار فى مصر خــلال الـ 
3 سنوات القادمة إلى 50 مليون دولار، لافتا إلى 
أن المصنع ينتج - حاليا - 2000 مولد سنويا، وفى 
الخطة المستقبلية من المفترض أن يصل إلى 50 

ألف مولد سنويًا.

7أيــــــــــــام
على قمة المناخ

تحرير العملة منحنا ارتياحاً كبيراً فى العمل.. ومواجهة التحديات 
لدينا فرص هائلة للنمو.. ومصر من أكبر الدول التى لديها مشروعات 

محمد السويدى
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4الأحد 30 من أكتوبر 2022 م

تجار الدين ..
فشلوا فى خداع المصريين

مصر فى طريقها لـ »الجمهورية الجديدة«..
بوعى أبنائها وإخلاص قيادتها

الأزمات الاقتصادية تلاحق البشرية
دول كثيرة تعانى من ارتفاع الأسعار وتكلفة المعيشة والتضخم ونقص الموارد

71 مليون شخص يقعون فى براثن الفقر.. و48 دولة مهددة بانعدام الأمن الغذائى

الأمريكان
يتخلون عن سياراتهم الخاصة والسلع 

باهظة الثمن ويلجأون للعروض  

البريطانيون
يقللون الوجبات.. تضاعف 

عدد الأسر الفقيرة فى ألمانيا

الفرنسيون والإيطاليون 
يعانون من نقص الوقود 

والمنتجات الرئيسية

ارتفاع 
أسعار الوقود دفعت الملايين حول 

العالم إلى استخدام الحطب والفحم 

محاولات أهل الشر لإحداث الفوضى.. 
تجارة كاسدة مصيرها الفشل

الشعب المصرى دائما هو المعلم والملهم.. هذا ما يؤكده الرئيس عبدالفتاح السيسى فى كل 
مناسبة، ويحرص على ضرورة تكاتف الجميع حكومة ومواطنين للحفاظ على ما تحقق من 
بناء وإنجازات.. لتمضى مصر إلى »الجمهورية الجديدة« قوية شامخة كعهدها دائما عبر 

الحضارات المختلفة.
ما تعيشه مصر حاليا من ترابط بين الشعب والقيادة وما تنعم به البلاد من مناخ الأمن 
والاستقرار، حرك أفاعى الحقد وأهل الشر، فعادوا إلى تجارتهم الكاسدة ودعواتهم الفاشلة 
لإحداث الفوضى من أجل وقف مسيرة التنمية والاستقرار، مستغلين أزمات اقتصادية 
عالمية صنعتها الأحداث والحروب الدولية، محاولين إلصاق هذه الأزمات بمصر الهادئة 
المستقرة التى نجحت قيادتها السياسية ممثلة فى الرئيس عبدالفتاح السيسى فى العبور 

بمصر خلال ٨ سنوات فقط إلى آفاق أرحب لم تتحقق على مدى قرن كامل.
استطلعت »المساء« فى هذا الملف آراء الأساتذة والخبراء فى مجالات الاقتصاد والإعلام 
ــدوا جميعاً ضــرورة  والاجتماع والقيادات الحزبية والبرلمانية والمواطنين الذين أك
الاصطفاف حول القيادة السياسية المخلصة للوصول بمصر إلى المكانة التى تستحقها 
وسط دول العالم.. فمصر الكبيرة لا تحركها أحلام الصغار الكارهين لمسيرة النجاح التى 
بدأها السيسى منذ ٨ سنوات.. ومستمرة بإذن الله حتى تدخل مصر »الجمهورية الجديدة« 

متسلحة بوعى أبنائها وإخلاص قيادتها.

الأزمة الاقتصادية عالمية.. وليست محلية

تقرير يكتبه: محمود غراب

الحرب الروسية فى أوكرانيا، خلفت تداعيات خطيرة طالت 
مختلف دول العالم. فقد أدت الحرب إلى ارتفاع أسعار الطاقة 

والغذاء، مما ساهم فى زيادة معدلات التضخم عالميا.
وأدت معدلات التضخم المرتفعة فى مختلف دول العالم، إلى 
ارتفاع فى أسعار السلع والخدمات وانهيار القوة الشرائية 
ــدولار، وانخفاض مستوى معيشة  للعملات المحلية مقابل ال
المواطنين. ودفــع ارتفاع أسعار الغذاء والطاقة، 71 مليون 
شخص فى جميع أنحاء العالم إلى براثن الفقر. ودفعت أسعار 
الوقود والغاز المرتفعة الملايين من المواطنين ذوى الدخول 
المنخفضة فى دول العالم إلى استخدام الحطب والفحم فى 

الطهى والتدفئة.  
فى أمريكا، ارتفع التضخم السنوى فى سبتمبر، مدفوعا 
بزيادة أسعار الطاقة 19.8٪، وأسعار الغذاء بنسبة ٪11.2 ، 
بينما تسارع معدل التضخم فى كندا إلى بلغت 8.4 ٪ ، وارتفع 
التضخم إلى 9.1٪  فى بريطانيا، و10٪ فى ألمانيا، و8.1٪ فى 
فرنسا، و 8.9٪ فى إيطاليا. وتتأثر دول البلطيق بمعدلات  أعلى 
حيث بلغ التضخم 24 ٪ فى إستونيا و 21 ٪ فى ليتوانيا و ٪21 
فى لاتفيا  وبولندا 18 ٪ . والأشد تأثرا من معدلات التضخم 

المرتفعة دول مثل تركيا حيث بلغ 83٪ مولدوفا 34 ٪.
ــراه معهد »إيــفــو« الألمــانــى للبحوث  وبحسب استطلاع أجـ
الاقتصادية ومعهد السياسة الاقتصادية السويسرية فى 

سبتمبر الماضى وشمل 1687 خبيرا اقتصاديا من 129 دولة، 
يتوقع الخبراء بالنسبة لهذا العام أن يبلغ متوسط التضخم 
5ر9٪ على مستوى العالم، وهو أعلى بنسبة 7ر6 نقطة مئوية 
من متوسط معدل التضخم على مدى العقد الماضى الذى 

أعلنه البنك الدولي. 
ــام إلى متوسط معدلات التضخم المتوقعة على  وتشير الأرق
مستوى الدول. وأظهر المسح فوارق إقليمية كبيرة للغاية.. فى 
غرب أوروبا، يتوقع الخبراء تضخما بنسبة 3ر7٪ هذا العام، 
ــا، و6ر5٪ فى جنوب شرق آسيا،  مقابل 19٪ فى شرق أوروب
و30٪ فى غرب آسيا، و2ر7٪ فى أمريكا الشمالية و30 ٪ فى 

أمريكا الجنوبية، وما يقرب من60٪ فى شرق أفريقيا.
ويرجح الخبراء أن تواصل الأسعار ارتفاعها فى جميع أنحاء 
العالم. وذكر معهد »إيفو« إنه من المتوقع أن يشهد التضخم 
العام المقبل تراجعا طفيفا مقارنة بهذا العام مع متوسط معدل 
تضخم يبلغ 5ر7٪ فى عام 2023«. ويتوقع الخبراء أن يبلغ 

متوسط التضخم على مستوى العالم 5٪ فى عام 2026. 
وأدى ارتفاع التضخم - أعلى معدل منذ الثمانينيات من القرن 
الماضى - إلــى ســوء الحالة المزاجية للكثيرين فى الولايات 
المتحدة الأمريكية. وأصبح بعض الأمريكيين يعتمدون على 
سياراتهم الخاصة بمعدل أقل لتوفير البنزين، ويتخلون عن 
المنتجات العضوية باهظة الثمن، ويبحثون عن صفقات لتوفير 

بضعة دولارات.
 وفــى المملكة المتحدة، أظهرت بيانات صــادرة عن مكتب 
الإحصاء الوطنى البريطاني، أن أسعار بعض المواد الغذائية 
فى المتاجر قد ارتفعت بنسبة 17 ٪ على أساس سنوي، مقابل 
ــادة بنسبة 7 ٪ فقط قبل عــام. كما ارتفعت بعض المــواد  زي
الغذائية بقوة، مثل الزيوت النباتية والتى قفزت بنحو 65 ٪، 
كما ارتفعت أسعار المكرونة بنسبة 60 ٪، والشاى بنسبة 46 
٪. وكان سبب ارتفاع الأسعار ارتفاع تكلفة الخبز والحبوب 

ومنتجات اللحوم والحليب والجبن والبيض.
وكشفت تقارير أن نصف المستهلكين فى المملكة المتحدة 
يتخطون وجبات الطعام، ويجد ما يقرب من نصف المستهلكين 
- 46 فى المائة - صعوبة فى تناول الطعام الصحى مقارنة بما 
كان عليه قبل أزمــة تكلفة المعيشة، بينما يجد ما يزيد عن 
نصف سكان البلاد صعوبة كبيرة فى تحمل التكاليف اليومية. 
وكشفت البيانات الــصــادرة عــن مكتب الإحــصــاء الوطنى 
البريطاني، أن نسبة متزايدة تتجاوز نصف سكان البلاد تعانى 
بشدة خلال أزمة ارتفاع تكلفة المعيشة. وأوضحت البيانات، 
أن نصف سكان المملكة المتحدة يواجهون صعوبات فى تحمل 

فواتير الطاقة أو الإيجار أو أقساط الرهن العقاري. 
وتشهد بنوك الطعام هناك إقبالا متزايدا من المحتاجين. 
كما أعلنت عدد من الشركات والأعمال فى انجلترا وويلز 

إفلاسهم، وصل عددهم إلى 5629 شركة، ما يمثل أعلى معدل 
إفلاس فى ربع سنة منذ الربع الثالث من عام 2009.

وفى ألمانيا، يعانى المواطنون هناك من ارتفاع أسعار السلع 
سواء المحلية أو القادمة من الخارج، وندرة السلع والخدمات، 
ــادة أســعــار الطاقة فــى رفع  ــوارد وزيـ حيث تسبب نقص المـ
مستويات التضخم هناك.  ويشير مكتب الإحصاء الاتحادى 
فى ألمانيا، إلى أن أسعار المستهلك ارتفعت بنسبة 10.9٪ على 
أساس سنوي، وترجع الزيادة فى التضخم إلى صعود تكاليف 

الطاقة بنسبة ٪43.9.
وتضاعف عدد الأسر الفقيرة فى ألمانيا مع تآكل الموارد المالية 
لأسر الطبقة الوسطى بسبب ارتفاع فواتير الطاقة وانخفاض 
المستوى المعيشي. ويعيش 13,8 مليون شخص فى ألمانيا على أو 
تحت خط الفقر، لكن خبراء يشعرون بالقلق إزاء تزايد هذا 
الرقم فى ضوء ارتفاع الأسعار وتكاليف المعيشة المتزايدة. 

وأصبح أكثر من مليون شخص يعتمدون على بنوك الطعام. 
وتعانى إيطاليا مثل شركائها فى الاتحاد الأوروبى من تحديات 
اقتصادية هائلة، فبعد الانتعاش المثير للإعجاب عقب صدمة 
الوباء، أدت الحرب فى أوكرانيا واضطرابات سلاسل التوريد 
العالمية بسبب فيروس كورونا، إلى ارتفاع أسعار الطاقة فى 

إيطاليا، إلى جانب زيادة النقص فى منتجات رئيسية.
ــواق الطاقة  كما تشهد إسبانيا حالة من الضغط على أس

والــغــذاء، مع زيــادة معدلات التضخم وارتفاع أسعار السلع 
والخدمات فى كل دول العالم، إذ سقط الاقتصاد الإسبانى 
فى براثن الأزمــات المتلاحقة، حيث لم يلبث أن يفيق من 
تبعات جائحة كورونا حتى وجد نفسه يصطدم بتبعات الحرب 
الروسية الأوكرانية. ووصل معدل التضخم فى إسبانيا إلى 
10٪ فى مارس الماضي، وهو أعلى مستوى منذ عام 1985، ثم 
تجاوز هذا المعدل غير المسبوق مرة أخرى فى يونيو عندما بلغ 

10.2٪. ووصل معدل التضخم حاليا إلى ٪10.5.
وفى فرنسا، يواجه عدد كبير من  المواطنين هناك من أزمة 
نقص الوقود، وارتفاع تكاليف المعيشة وارتفاع أسعار السلع 
الغذائية والطاقة. وقد سجل العجز التجارى فى فرنسا رقما 
ا فى أغسطس الماضي، بلغ 15.5 مليار يورو، 

ً
قياسيًا جديد

بسبب زيادة أخرى فى فاتورة واردات الطاقة. 
تلك الضغوط التضخمية لا تشعر بها الاقتصادات المتقدمة 
ا أغلب الأسواق الناشئة والاقتصادات 

ً
فحسب، بل تشعر بها أيض

ــواق الناشئة  النامية، حيث تواجه 78 من أصل 109 من الأس
والاقتصادات النامية معدلات تضخم سنوية أعلى من ٪5. 

دفعت الحرب الروسية فى أوكرانيا، أسعار الغذاء والأسمدة 
إلى مستويات أعلى - مما أضر بالمستوردين. وأكــدت تقارير 
لمجموعة البنك الدولى أن تأثير صدمة الغذاء أصبح ملموسا 
وظاهرا فى كل دول العالم حيث بلغت المعاناة أسوأ درجاتها 

فى 48 دولة، أكثرها يعتمد على الواردات من أوكرانيا وروسيا - 
ومعظمها بلدان منخفضة الدخل.

ويتوقع الخبراء والمتابعون أن تأثير ارتفاع تكاليف استيراد 
الغذاء والأســمــدة بالنسبة للبلدان المعرضة بدرجة كبيرة 
لانعدام الأمن الغذائى أن يضيف ما يقرب من 9 مليارات دولار 
إلى الضغوط الواقعة على ميزانياتها العمومية فى عامى 2022 
و2023، مما سيتسبب فى تآكل الاحتياطيات الدولية للبلدان، 
وإضعاف قدرتها على دفع مقابل وارداتها من الغذاء والأسمدة.

وتشير تقارير صندوق النقد إلى أنه على الرغم من بعض 
التراجع فى أسعار الغذاء مقارنة بمستويات الذروة المسجلة 
مؤخرا، فإن أسعار الغذاء والطاقة التى لا تزال مرتفعة أشعلت 
أزمة فى تكاليف المعيشة من المرجح أن تزيد من حدة الفقر 

وتضر بالنمو. 
وذكر الصندوق أنه على نطاق أوسع، أدى الصراع فى أوكرانيا 
أيضاً إلى ارتفاع أسعار المواد الغذائية فى الأســواق العالمية، 
مما تسبب فى صعوبات خطيرة للأسر ذات الدخل المنخفض 

فى جميع أنحاء العالم، وبخاصة فى البلدان منخفضة الدخل. 
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تجار الدين ..
فشلوا فى خداع المصريين

قال المهندس حــازم الجندي، عضو مجلس الشيوخ 
ومساعد رئيس حزب الوفد للتخطيط الإستراتيجي، 
كلمة الرئيس عبد الفتاح السيسي، فــى الجلسة 
الختامية للمؤتمر الاقتصادي، قائلا: كلمة شاملة 
وصادقة حــرص خلالها على تقديم كشف حساب 
لكافة الجهود المــبــذولــة مــن أجــل استكمال مسار 

الإصلاح الاقتصادي، فى إطار الامكانيات المتاحة.
وأكد الجندي، فى بيان له، أن حديث الرئيس السيسى 
عن التحديات والصعوبات المــوجــودة الآن، الهدف 
منه هو توجيه المسئولية لكافة مؤسسات الدولة سواء 
قطاع عام أو خاص، ومجتمع مدنى ومؤسسات دينية، 
وجمعيات أهلية، بضرورة تضافر الجهود معا من 
أجل إستكمال المسار الصحيح فى كافة المجالات، 
مشيرا إلى أن الحكومة لن تستطيع وحدها حل كافة 
المشكلات ومواجهة التحديات، بل تحتاج إلى فكر 
عميق ومتفهم لحجم القضايا التى تواجه بلدنا لذلك 
لا بد من إشراك كافة الجهات من أجل توحيد مسار 

المواجهة.
وأشــار النائب حازم الجندي، إلى أن كل رقم ذكره 
الرئيس عبد الفتاح السيسي، فى كلمته، يمثل إنجاز 
كبير لم يستطع أى رئيس أو نظام حاكم فى مصر 
تحقيقه، وما تحقق خلال الـ 100 عام الماضية تم 
إنــجــازه فــى 8 ســنــوات بفضل الإخـــلاص الحقيقى 
والجهد الذى تبذله القيادة السياسية و تسعى بكل 
طاقتها لمحاربة الفقر واستهدافه بالعمل والبناء 
المستمر والدعوة لكل الجهات من أجل وضع يدها فى 

نهضة هذا الوطن.
أنهى النائب حــازم الجندى بيانه بضرورة الانتباه 
لمحاولات الوقيعة بين الشعب والقيادة السياسية ونشر 
روح الإحباط واليأس استغلالا للضغوط الاقتصادية 
الشديدة التى تعانى منها كافة دول العالم، ومصر 

جزء منها بالطبع.
وناشد النائب المهندس حازم الجندى كافة المثقفين 
و قادة الرأى والشباب الواعى أن يكون له الكلمة الآن 
وتوعية المواطن ضد مخاطر محاولات تفرقة وحدة 
الصف المصرى وتشكيكه فى مستقبل مصر وضروة 
مواجهة تلك المحاولات بالوعى وتوضيح كافة الحقائق.

أشــاد الدكتور عصام خليل رئيس حــزب المصريين 
الاحرار، بقرارات الحكومة الأخيرة بشان رفع الحد 

الأدنى للأجور، واقرار علاوة استثنائية.
وقال عصام خليل، إن قرارات القيادة السياسية طوال 

الفترات السابقه هدفها تخفيف الاعباء عن المواطن
وطالب المواطنين عدم الانسياق وراء الشائعات والتى 
تضرب البلاد خلال الفترة الحالية فى ظل الأزمة 

الاقتصادية العالمية.
أكد النائب احمد مهني، عضو مجلس النواب ونائب 
رئيس حزب الحرية والأمــين العام للحزب أن مصر 
ــات الاقتصادية العالمية وغيرها تمضى  رغــم الأزم
بثبات لبناء الجمهورية الجديدة مع وضع غطاء أمان 
وحماية للطبقات الفقيرة، وفى الوقت ذاته ألغت دول 

متقدمة توفير أى سبيل للدعم لمواطنيها.

اعلن مجلسا النواب والشيوخ ان تحذيرات الرئيس عبد 
الفتاح السيسى للملايين من ابناء الشعب من دعاة الشر 
واصحاب الابواق الكاذبة والذين يسعون الى بث سمومهم 
الى اذان واذهان الشعب المصرى لم تات من فراغ ولكن 
من خلال محاولات مشبوهة تصاحب الدعوات المزعومة 

للخروج واحداث الفوضي.
اكد الاعضاء ان درجة الوعى واليقظة الكاملة التى يتمتع 
بها شعبنا العظيم تحول دون تحقيق اهدافهم والوصول 

الى اغراضهم المريضة.
قال علاء عابد رئيس لجنة النقل والمواصلات لقد خيل 
لجماعة الشر ودعاة الفوضى ان الشعب المصرى ظل كما 
هو لقمة سائغة كما فعلوا فى 2011 واطلاق الاكاذيب لا 
والله لان الشعب اصبح كامل النضج وواعيا لما يدور حوله 
ويكفى ان الشعب يسمع احاديثه الافك ثم يرون عكس 
مايقولون على ارض الواقع بفضل أسياسات مدروسة 
وواقعية للرئيس عبد الفتاح السيسى فاصبح تكذيب 
الشعب لهم دون خيارات الا ينظرون حولهم ام ان الغل 
والحقد على تقدم مصر وبناء مصر الحديثة قد اعمى 

بصرهم وبصيرتهم.
وقالت النائب رحاب الغول نائبة الصعيد كيف لمواطن 
مصرى مخلص لوطنه ومحب له ان يصدق احدايث 
الافاعى الكاذبة ويتجاهل انتقال اهلنا من العشوائيات 
الى العمارات الادمية المجهزة تاركين وراءهم مخلفات 

ماض بغيض كان يكتفى بالكلمات دون عمل. 
واضافت ان على دعاة الشر وابواقها ان يرحلوا عن شعل 
مصر الى غير رجعة واقسم ان احد منهم لايستحق 
اطلاق ان يجمل اسم مصر وجنسيتها وعليهم ان يعترفوا 
بهزيمتهم وهذا اكرم لهم من ان يواصلوا مسيرة الضلال 

والكذب وتجاهل الحقائق.
اما احمد العوضى رئيس لجنة الدفاع والامن القومى 
فيتساءل الم يتعظ هؤلاء العقارب من دروس ودروس 
لقنها لهم المواطن المصرى البسيط قبل المثقف عى 
مدى سنوات منذ خلع حكمهم الشرير وكيف يخاطبون 
شعبا عرف الغص من الثمين واصبح يتغنى بما تحققه 
مصر تحت قيادة الزعيم والقائد السيسى لانه لا يرى 
الا الواقع الذى لايتجاهله الا الاعمى الذى فقد الابصار 
دون ان يدرى أنه يتعمد ان يكون اعمى وعليهم ان يفيقوا 
من غفلتهم فقدرفضه الشعب ولن يكون لهم وجود بيننا 

مهما فعلوا.
وقال كريم السادات، عضو لجنة الدفاع والأمن القومى 
بمجلس النواب ان تنظيم )الإخوان( يسعى بشتى الطرق 
لزعزعة الاستقرار فى البلاد، لكن مساعيه فاشلة، 

واكمل احمد مهني... أن الرئيس والقوات المسلحة  
المصرية ومؤسسات الدولة يعملون على مدار السنوات 
الماضية للبناء وإرســاء قواعد التنمية المستدامة مع 
الحفاظ على توفير حياة كريمة للمواطنين، ولم يشعر 
المواطن بفقدان أو غياب سلعة أساسية فى حين تعانى 

دول عظمى من توافر ألبان الأطفال وسلع رئيسية.
ــين الــعــام لتحالف  ــاد النائب تيسير مطر، الأم أش
ــزب إرادة جيل،  ــس حـ ــي ــة، رئ ــري ــص ــزاب الم ــ الأحـ
بتصريحات الرئيس عبد الفتاح السيسى التى جاءت 
فى ختام المؤتمر الاقتصادى - مصر 2022، والتى 
اعتمدت على سياسة المصارحة والمكاشفة وإن كانت 
صعبة بعض الشيئ، إلا أنها تعبر عن الواقع، وقد جاء 
ذلك لإيمان الرئيس الشديد بأن سياسة المسكنات غير 

مجدية فى التعامل مع التحديات الحالية.
ــال »مــطــر«، إن الرئيس السيسى لــم ينظر إلى  وق

مؤكداً أن الشعب لن يستجيب لمثل هذه الدعوات، لأنه 
أكثر وعيا وإدراكــا لظروف بلاده وللإنجازات الكبيرة 
التى شهدتها خلال السنوات الأخيرة«، منوها بأن »معاناة 
البعض من ظروف اقتصادية صعبة ما هو إلا نتاج لأزمة 
ضربت العالم كله نتيجة تداعيات الحرب الروسية - 

الأوكرانية«.
وأضاف أن »مواجهة الأزمة الاقتصادية يكون عبر تشجيع 
الاستثمار الصناعى والزراعى وهو ما تعمل عليه الدولة 

حاليا«.
أكد عاطف مغاوري، رئيس الهيئة البرلمانية لـ«حزب 
التجمع أن »هذه الدعوة ما هى إلا محاولة لاستغلال نجاح 
مصر فى استضافة قمة المناخ )كوب 27(، مشيراً إلى 
أن »العالم سيشهد تظاهرة من أجل المناخ«. وقال عضو 

الدول العظمى تعانى
 من نقص السلع الأساسية.. 

وكلها متوفرة بالأسواق المصرية

شعبيته، وإنما وضع مستقبل الوطن ومصلحة الشعب 
فوق أى اعتبارات سياسية أخري، وهذا يعكس ويؤكد 
أننا أمام قائد حقيقى وقد أصاب الشعب عندما وضع 

ثقته فيه لحماية الوطن.
ولفت أمين عام التحالف الوطنى إلى رسائل الرئيس 
السيسى إلى المواطنين، والتى عبرت عنه مدى حرصه 
على الارتقاء بظروفه المعيشية وتحسين كافة نواحى 
الحياة، وقد ظهر ذلك من خلال توجيهاته بتوسيع 
مظلة الحماية الاجتماعية وعدم تحميل المواطن أى 

أعباء إضافية خلال الفترة المقبلة.
وثمن النائب تيسير مطر التوصيات الصادرة عن 
ا أن ستسهم 

ً
المؤتمر الاقتصادى - مصر 2022، مؤكد

إلى حد كبير فى النهوض بالقطاعات الاقتصادية 
المختلفة، فى ظل التحديات العالمية التى نواجهها، 
لكون لدينا اقتصاد مرن يتعامل ويمتص الصدمات 

مجلس النواب المصرى ان »تنظيم )الإخوان( دأب على 
محاولة استغلال أى فرصة بعد أن فشل فى كل شيء، 
حتى إنه يستغل منصاته الإعلامية فى ترويج صور قديمة 
باعتبارها استجابة لدعواتهم«. وأكد أن »الشعب المصرى 

لا يستجيب لدعوات من معارضة الخارج«.
وقال ليموتوا بغيظهم هذا ما يسمى تيار »الكماليون« 

التابع لتنظيم »الإخوان«
واكد ابو النجا المحرزى عضو مجلس الشيوخ ان مثل  
»هذه الدعوات لا محل لها من الإعراب«، مشيراً إلى أن 
»التنظيم فقد شرعيته ومصداقيته عند الشعب، ولم يعد 
له أى صدى عند الشعب المصري«، وأضاف أن هذه دعوة 
متكررة من تنظيم يسعى بشتى الطرق للوجود، والحفاظ 
على التمويل، بعدما فقد حتى تعاطف أنصاره«، مؤكداً أن 

التى يتعرض لها.
ثمن حزب المؤتمر برئاسة الربان عمر صميدة عضو 
مجلس الشيوخ، قرارات الحكومة الخاصة برفع الحد 
ــى للأجور وصــرف عــلاوة استثنائية للعاملين  الأدن
بالدولة، مؤكدا أن هذه القرارات تعكس حرص الدولة 
على المواطن البسيط وتحميه من أثار التضخم الذى 

خلفته الحرب الروسية الأوكرانية.
وأضاف حزب المؤتمر ، أن قــرارات الحكومة  جاءت  
تنفيذا لتوجيهات الرئيس عبد الفتاح السيسي، بدعم 
المــواطــن والعمل على عــدم تحميله أعباء إضافية 
وتعزيز مظلة الحماية الاجتماعية لتخفيف تداعيات 
الأزمــة الاقتصادية العالمية، وهو ما  يؤكد احساسه 
الدائم بنبض الشارع وامتدادا لجهود الرئيس لتوفير 

حياة كريمة للمواطن المصري.
كلف الدولة نحو 

ُ
وأكد الحزب، أن تلك الإجراءات ست

»تنظيم )الإخوان( انتهى من مصر بلا رجعة«.
ووصف خالد خلف الله الدعوة التظاهر بأنها »فاشلة 
كسابقاتها«، مؤكداً أن »الشعب المصرى لديه من الوعى 

الكافى ما يجعله قادراً على تقدير مثل هذه الدعوات«.
فى الوقت الذى رفض فيه سليمان وهدان النائب الوفدى 
فى البرلمان  مثل هذه الدعوات المغرضة التى يرفضها 
الشعب الذى حققح اهدافه ومازال تحت قيادة زعيمنا 

عبد الفتاح السيسي.
قــال محمد حــلاوة رئيس لجنة الصناعة والتجارة 
ــوان الإرهابية هى  بمجلس الشيوخ ان جماعة الإخ
أســاس الفكر المتطرف فى العالم كله ومخطئ من 
يتصور أن أطماع الاخوان فى الحكم لن تتعدى الدولة 
المصرية فهى ستتعدى حــدود مصر، لأنهم يهدفون 

سبعة وستين مليار جنيه فى العام الواحد، مؤكدا أن 
إقــرار علاوة استثنائية لمجابهة غلاء المعيشة بقيمة 
300 جنيه لجميع العاملين بالدولة والمعاشات، سيتم 
البدء فى تطبيقها اعتبارا من الشهر المقبل، تؤكد 
مدى حرص القيادة السياسية على مد مظلة الحماية 

الإجتماعية لجميع الأسر البسيطة.
ثــمــن المــســتــشــار حــســين أبـــو الــعــطــا، رئــيــس حــزب 
»المصريين«، قــرارات الحكومة الخاصة برفع الحد 
ــى للأجور وصــرف عــلاوة استثنائية للعاملين  الأدن
بالدولة، مؤكدا أن هــذه الــقــرارات تحمى المواطن 
ــات التى يشهدها العالم أجمع وتنم  من آثــار الأزم
عن حــرص القيادة السياسية على دعــم المواطنين 
محدودى الدخل وتضعهم على رأس أولوياتها فى 
شتى الــقــرارات، فضلا عن أنها تمثل دعما حقيقيا 
من الرئيس السيسى للمواطنين، وتستهدف حماية 
المواطنين من أى ارتباك مع الأزمات العالمية وتحقيق 

حياة كريمة لهم.
ووجه »أبو العطا«، الشكر للرئيس السيسى على مثل 
هذه الــقــرارات التى تحمى المواطن من آثــار الأزمة 
الاقتصادية العالمية، مؤكدا أن توجيهات الرئيس 
السيسى بالتفاعل مع الشعب المصرى ونبض الشارع 
المــصــرى تستهدف التخفيف عنه فــى الكثير من 
القرارات الاقتصادية، مشيرا إلى أن الدولة المصرية 
لا تلزم نفسها بــالأزمــات العالمية ورفــع الأسعار فى 
الدول الأوروبية وغيرها من الدول العربية، وتنظر إلى 

مصلحة المواطنين فى المقام الأول.
وأوضح رئيس حزب »المصريين«، أن  الحكومة تتعامل 
برفق مع المواطن وفقا لتوجيهات الرئيس السييسي، 
مؤكدا أن هناك رؤيــة اجتماعية حاكمة للسياسات 

إلى إقامة خلافة اسلامية راديكالية تتخذ من النظم 
المتطرفة فى العالم مثلا لها، ومن يساعدهم اليوم 
أو ينخدع فيهم بحسابات السياسة ســوف يعانى 
منهم  لأنهم جماعة دائما ما تنقلب على من يمد لها 
يد المساعدة والتجارب على ذلك قريبة وواضحة فى 

التاريخ السياسى القريب.
وأكد تامر عبد القادر أن النهج المنحرف لجماعة الإخوان 
بدأ منذ نشأتها فالجماعة الإرهابية عبارة عن مجموعة 
من تجار الدين، كونوا عصابات وميليشيات مسلحة 
أسموها الجناح العسكري، لإرهاب المصريين وتخويفهم، 
إلا أن وعى الشعب المصرى العظيم تنبه إلى مخططاتهم 
وخرج فى ثورة 30 يونيو ليقول لهم كفى ويزيحهم من 
حكم البلاد، مشيرا إلى أن الجماعة المنحرفة حاولت 

الجديدة تستهدف بكل تأكيد رفع المعاناة عن المواطن، 
لافتا إلى أن هذا الــقــرارات خير رد على أهل الشر 
الذين يتداولون أنباء كاذبة عن أن هناك موجة غلاء 
كبيرة ستشهدها مصر كنوع من التحريض ضد الدولة 

المصرية.
وأكــد أن حديث الرئيس السيسى عن دعم المواطن 
ــدم تحمله أعــبــاء إضافية وتعزيز  والعمل على ع
مظلة الحماية الاجتماعية لتخفيف تداعيات الأزمة 
الاقتصادية العالمية يؤكد إحساسه الدائم بنبض 
الــشــارع وامــتــداد لجهود الرئيس السيسى لتوفير 
حياة كريمة للمواطن المصري، موضحا أن تكليف 
الرئيس للحكومة بتنفيذ توصيات المؤتمر الاقتصادى 
على اعتبارها خارطة طريق للمستقبل يعد انعاكسا 
لإدراك الرئيس الكامل لما تواجهه الدولة المصرية من 

تحديات.
ولفت إلى أن الرئيس السيسى دائما يستبق الظروف 
العصيبة بقرارات إنسانية تدعم المواطن، موضحا أن 
توسيع مظلة الحماية الاجتماعية وتوجيهات الرئيس 
ــراءات تستهدف دعم  السيسى للحكومة بعدد من الإج
المواطن البسيط، وتوصيل رسالة له بأن الدولة لن تتركه 
فى ظل تلك المحنة العصيبة، وستظل دائما تعمل من أجل 

توفير حياة كريمة لدعم ملايين الأسر المصرية.
ــأن قـــرارات الرئيس السيسى تتسم دائما  ونــوه ب
بالإنسانية والــوقــوف بجانب كل مــواطــن، لا سيما 
محدود الدخل الذى أصبح يواجه أزمة كبيرة جراء 
مواجهة الغلاء والوضع الاقتصادى المتذبذب، مشيرا 
إلى أن تلك التوجيهات بمثابة رسالة دعم للمواطن، 
والتأكيد على أنه فى صــدارة قائمة الاهتمام لدى 

القيادة السياسية.
وأوضح أن الدولة المصرية بقيادة الرئيس السيسى 

خلال عام 2012 تأسيس ميليشيات عسكرية موازية 
هدفها تخريب البلاد.

اوضح وحيد قرقر أن الرئيس الراحل أنور السادات 
حــاول إدخالهم فى الحياة السياسية لكنهم قابلوا 
ذلــك بالدماء والعمليات الإرهابية، كما استمرت 
الجماعات المنحرفة الخارجة من عباءتها الإرهابية 
على نفس الدرب، فكانت عمليات اغتيال وزير الأوقاف 
الأسبق الشيخ الذهبي، والكاتب والمفكر فرج فودة، 
ورئــيــس مجلس الشعب الأســبــق رفعت المحجوب، 
وزادت عمليات الاغتيالات الإرهابية لعناصر الإخوان 
بعد ثورة 30 يونيو وكان أبرزها اغتيال النائب العام 
المستشار هشام بركات عــام  2015  ، واستهداف 
العشرات من ضباط الشرطة والمسئولين السابقين 
وحتى رجال الشرطة المسئولين عن الأكمنة الثابتة أو 

رجال المرور فى الشوارع.
وأكد ان »الإرهابية« تحاول استغلال الظروف الاقتصادية 
الصعبة التى يمر بها العالم لمحاولة إسقاطها على مصر 
فقط رغم أن هذه الأوضاع الاقتصادية المتراجعة يعانى 
منها العالم كله من جراء توابع جائحة كورونا وتداعيات 
الحرب الروسية الأوكرانية، وأن الاقتصاديات الكبرى 
الأوربية تعانى حاليا بسبب هذا الوضع الاقتصادى المعقد.

دعا رئيس لجنة الصناعة معتز محمود على حسن إلى 
تكاتف كافة القوى السياسية والشعبية لمواجهة الخطر 
الإخوانى والحملات المستمرة لقوى الشر على الدولة 
المصرية، مشيرا إلــى إن جماعة الإخـــوان الإرهابية 
اعتادت تشويه الإنجازات المتحققة فى الدولة المصرية 
بقيادة الرئيس عبد الفتاح السيسى لأنهم كانوا يريدون 
إما أن يحكمونا بالحديد والنار أو يقتلونا بدماء باردة، 
مشيرا إلى أن كوادر الجماعة الإرهابية منذ نشأتها هم 
دعاة هدم وهم أساس مشاكل الشرق الأوسط والتطرف 
الدينى منذ نحو مائة عام، ولولا وجود الرئيس السيسى 
ووعى الشعب المصرى العظيم وتدخل الجيش والشرطة 
فى الوقت المناسب، لسقطت مصر فى الفوضى والحرب 
ــداء المتربصون  الأهلية والتقسيم، وساعتها كان الأع
شرقا وغربا وشمالا سيجتاحون البلاد ويعيدون احتلال 

أراضينا من جديد.

إنجازات السيسى فى 8 سنوات تجاوزت ما تحقق فى 100 عام
قرارات العلاوة الاستثنائية ورفع الحد الأدنى للأجور تؤكد حرص القائد على المواطن

قيادات وممثلو الأحزاب:

أكد قيادات وممثلو الأحزاب السياسية أنه لا مجال 

لنشر روح اليأس والاحباط بين المواطنين بسبب 

الضغوط الاقتصادية التى يعانى منها العالم 

جميعاً.. موضحين أن الشعب المصرى يعى تماماً 

ألاعيب الجماعة الكارهة وأذنابها ولن ينساق أبداً 

وراء دعواتها المسمومة.

لالنشر روح اليأس والإحباط

..وأعضاء مجلسى »النواب« و»الشيوخ«: الشعب المصرى فى منتهى الوعى ويدرك ألاعيب »الإرهابية«

الرئيس يقدم مصلحة الشعب.. على أى اعتبار

المصريون لاتخدعهم ألاعيب الكارهين

يصطف خلف قيادته ويفخر
بما حققه السيسى من إنجازات

العالم كله يعانى 
من الأزمات.. ومصر 
تواجه بقوة وثبات

دعوات أهل الشر مرفوضة.. 
وما حدث فى 2011 لن يتكرر

7أيــــــــــــــام
على قمة المناخ

عاطف مغاورىعلاء عابد  وحيد قرقرمحمد حلاوةاحمد العوضى

عمر صميدةاحمد مهني حازم الجندى  حسين أبو العطاتيسير مطرعصام خليل

جميع السلع متوفرة بالأسوق
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تجار الدين ..
فشلوا فى خداع المصريين

» المساء« استطلعت آراء عدد من خبراء الإعلام 
والاجتماع عن دور الإعلام فى دحض هذه الدعوات 

وتوعية المواطنين بمخاطرها وكيفية التعامل معها.  
ــلام بجامعة  << د. منى الــحــديــدى أســتــاذ الإعـ
القاهرة: يجب على الإعــلام الوقائى بكل وسائله 
الجديدة والرقمية وكل أشكال ومخرجات والقوالب 
الإعلامية المختلفة للإعلام المباشر وغير المباشر 
توعية المواطنين من خلال بث رسائل عن طريق 
حملات تعتمد على درامــا الموقف الواحد وذلك 
بهدف عمل حماية لكل أفــراد المجتمع، خاصة 
الأطفال والشباب  وكذلك الاعتماد على الإعلام 
الاستباقى بمعنى أنه لا ينتظر أن تخرج شائعة حتى 

يقوم الإعلام تكذيبها. 
أضافت الحديدي: المعروف دائمًا بمختلف الأنظمة 
السياسية والاعلامية أن أعــداء الوطن والتقدم 
والتنمية والمشككين يستغلون مناسبات هامه للدولة 
لنشر الأخبار المضللة والكاذبة، وهنا يأتى دور 
الإعلام فى الاستعداد المسبق لهؤلاء الأعداء بنشر 
الحقائق وعرض الانجازات والاستعانة بالمصادر 
الموثقة حتى نتصدى لهؤلاء الأعداء من خلال تقديم 
معلومات حقيقة من مصادر موثوق بها ونعتمد 
فى حملات التوعية على الشخصيات ذات المكانة 

والمصداقية العالية فى كافة المجالات. 
ــلام بجامعة  << د. صــفــوت العالم أســتــاذ الإعـ
الــقــاهــرة: الإعـــلام بـــدوره يــقــوم بتدعيم حالة 
الاســتــقــرار وتــأمــين حياة المــواطــن وكــذلــك إلقاء 
الضوء على دور الدولة التى تسعى لتوفير المعيشة 

للمواطنين فى كافة القطاعات. 
أضاف العالم: الدور الاعلامى يدحض ويفند كل 
ــاءات المضادة للدولة التى  أشكال وأساليب الادع
تدعو إلى عدم الاستقرار والتركيز على الإنجازات 
ونــقــاط الحماية الاجتماعية والتطور المعيشى 
والاستقرار فى مستوى الحياة فى كل القرى والمدن 
على كافة المستويات، ولاسيما وأن الدولة تسعى 
لبناء الوطن والمواطن وترفع مستويات الحماية 
الاجتماعية وتدعو إلى الاستقرار وتدحض جميع 
الشائعات التى تهز الأمن والأمان فى هذا الوطن، 
مؤكدا على ان مشروع حياة كريمة يدعو إلى تنمية 
ــع المستوى المعيشى وخلق حالة من  الحياة ورف
الاستقرار الحضرى والمعيشى لكافة انحاء القرى 
ومثل نقطة تحول كبيرة فى حياة المواطنين وهذا 
ــر دفــع كل مواطن للحفاظ على المكتسبات  الأم

والمشروعات والانجازات التى تحققت هذه الفترة. 
ــلام  ــرى د. نــجــلاء الجمال رئــيــس قسم الإع < ت
بالجامعة الخليجية: أن الإعلام المحلى فى الفترة 
الأخيرة لم يكن دوره مؤثرًا فى سياق توضيح أن 
ما يمر بمصر من أزمة اقتصادية أحد أبرز أسبابه 
ما يمر به العالم بأسره من أزمات اقتصادية ألقت 
بظلالها على المجتمع المحلي، فانشغل الإعــلام 
ــة الاقتصادية  بمحاولة الــرصــد لمظاهر الأزمـ
الداخلية  وبشكل كبير غلاء الأسعار، دونما الربط 
بين ما يحدث داخليا بما يحدث دوليًا، ولكن يجب 

رفع صندوق النقد الدولي، توقعاته لنمو الاقتصاد 
 بـ٪5.6 

ً
المصرى خلال العام الحالى إلى 5.9٪ مقارنة

فى توقعاته السابقة، كما توقع أن يسجل الناتج المحلى 
الإجمالى المصرى فى عام 2023 نموًا بنسبة 5٪، فى 
حين خفض تقديراته للنمو الاقتصادى العالمى من 

4.4٪ إلى ٪3.6.
ــاد صندوق النقد الــدولــي، بإصلاحات ما قبل  أش
الأزمة، مدعومة بالسياسات النقدية والمالية، لتكون 
مصر الــدولــة الــوحــيــدة فــى المنطقة الــتــى تجنبت 
الانكماش فى 2020، مع توقعات بنمو معتدل خلال 

السنوات المقبلة.
 الاقتصاد المصرى 

َّ
قالت وكالة »فيتش« الدولية، إن

ظل قويًا على المــدى المتوسط، نتيجة الاستثمارات 
القوية وعــودة النشاط السيادي، بالإضافة لتعافى 
 الاستقرار النسبى للجنيه 

َّ
البيئة الاستهلاكية، كما أن

المصرى أمام الدولار سيحد من حدوث زيادة تضخم 
الواردات.

ثمنت وكالة »ستاندرد آندبورز«، الإصلاحات المالية 
 الاقتصاد المصرى 

َّ
والاقتصادية فى مصر، متوقعة أن

سيحقق معدلات نمو قوية على المدى المتوسط، وتعافى 
النمو وانخفاض أسعار الفائدة من شأنهما خفض 

الدين كنسبة من الناتج المحلي.
ــال الأعــمــال إن  قــال على عيسى رئيس جمعية رج
شهادات المؤسسات المالية العالمية، جميعها تؤكد على 
ثقتها فى تحقيق الاقتصاد المصرى معدل نمو مرتفع 
رغم أزمة التضخم الكبرى التى تضرب الاقتصادات 
العالمية بسبب توابع جائحة كورونا وتبعات الحرب 
الروسية الأوكرانية، مشيرًا إلى تأكيد البنك الدولى 
فى تقريره الأخير على أن توقعات معدل نمو الاقتصاد 
المصرى لا تزال إيجابية رغم تداعيات الأزمة الروسية 
ــة، حيث  الأوكرانية، مقارنة بتوقعات ما قبل الأزم
جاءت نتائج توقعات معدل النمو للعام المالى الأخير، 
وذلــك على خلفية الــقــرارات التى اتخذتها الدولة 
المصرية بقيادة الرئيس عبدالفتاح السيسى لمواجهة 
آثار الأزمة، وعلى رأسها تقديم حزم تمويلية للتخفيف 
من ارتفاع الأسعار من خلال زيادة الأجور والمعاشات 
ودعم المطروح من السلع فى الأسواق وتأمين المخزون 
الاستراتيجى من السلع وتنويع مصادر الاستيراد مع 

ترشيد الاستيراد العشوائي.
أكد عيسى أن البنك الدولى لم يكن المؤسسة المالية 
العالمية الــوحــيــدة الــتــى توقعت اســتــقــرار وتعافى 
الاقتصاد المصرى فى مواجهة الأزمــات العالمية، بل 
تتابعت التقارير الدولية فى السياق نفسه، ومنها 
تقرير مؤسسة ستاندرد آند بورز بتثبيت التصنيف 
الائتمانى لمصر بالعملتين المحلية والأجنبية عند 
مستوى »B.B« مــع الإبــقــاء على نــظــرة مستقبلية 
مستقرة، حيث نوهت المؤسسة الدولية إلى أن مصر 
كانت من الاقتصادات القليلة التى نجحت فى تجاوز 
الانكماش الاقتصادي، وتوقعت بأن يحقق الاقتصاد 

المصرى نموًا بنحو 5.7٪ خلال العام المالى الحالي. 

أن نعى أن الإعــلام ليس دوره الإخبار بما يحدث 
فى المجتمع من أزمات فقط،وإنما تحليل الأسباب 
المؤدية لها وربطها بالسياق الطبيعى الــذى تمت 
فيه، ومن هنا يجب على الإعلام تقديم المقترحات 
التى من شأنها تساهم فى حل الأزمات، لا أن يتم 
تقديم الحقائق مبتورة دون سياقها الكامل حتى لا 
يتم إفساح المجال للمشككين فى سياسات الدولة 
ببث أفكار تنظر فقط إلى نصف الكوب الخاوى 
دونما المملوء، الأمر الذى يزيد من تفاقم الأزمة لا 

من حلها.
أضافت الجمال: الازمه الاقتصاديه ليست فقط فى 
ا لما تطالعنا 

ً
مصر، ولكن وكما يعلم الجميع، ووفق

أوضــح أن مؤسسة »ستاندرد آند بــورز« أشــادت بما 
حققه الاقتصاد المصرى من نمو مرتفع خلال النصف 
الأول من العام المالى بنحو 9٪ نتيجة لتعافى عدد من 
القطاعات الحيوية مثل السياحة والصناعة، إضافة 
إلى المشروعات التنموية الكبرى التى كان له بالغ 
الأثــر فى تحفيز قطاع البناء والتشييد، واستمرار 
ــي؛ نتيجة  الاقتصاد المصرى فى تحقيق فائض أول
لاستكمال الإصلاحات الهيكلية، وما تشهده المنظومة 
الضريبية من أعمال تطوير وميكنة أسهمت فى تعظيم 
جهود دمج الاقتصاد غير الرسمي، وتوسيع القاعدة 

الضريبية.
تابع أن مؤسسة فيتش ثبتت تصنيفها للاقتصاد 
المصرى عند B + مع نظرة مستقبلية مستقرة ،وأعلنت 
المؤسسة الدولية، عبر موقعها الإلكتروني، أن تصنيف 
الاقتصاد المصرى يدعم سجلها فى الإصلاحات 
المالية والاقتصادية، وهو ما يعتبر شهادة جديدة من 
المؤسسات الدولية فى صلابة الاقتصاد المصري، تعزز 
ثقة المستثمرين فى قدرته على التعافى من تداعيات 

د. منى الحديدى: الاستعداد المسبق 
للرد على المشككين بحملات

 توعية تعتمد على الحقائق 

د. هدى زكريا: 
احتشاد الجميع 

للتصدى لقوى الشر 

د. صفوت العالم: التركيز 
على الانجازات والتطور 

المعيشى والاستقرار الأمنى 

سعيد صادق: 
كشف 

المعارضين
به الصحف الدولية من آن لآخر، فهى أزمة دولية، 
أبــرز أسبابها ما تسببت فيه جائحة مع جائحة 
كوفيد-19،و الغزو الروسى لأوكرانيا والتى أثرت 
بالفعل على الاقتصاد العالمى و أنه وفقا لصندوق 
النقد الدولي، هناك تراجع لمعدل النمو العالمى 
من 5,9٪ فى 2021 إلى 4,4٪ فى 2022، مع التوقع 
باستمرار ارتفاع التضخم فى الأجل القريب.  هذا 
الأمر قد لا يعلمه البعض ممن لا يطالعون الصحف 
ووسائل الاعــلام العربية والدولية. ونجد مروجى 
الشائعات والأكــاذيــب ينشطون أكثر على مواقع 
التواصل الاجتماعى للترويج لفكرة مصرنه الأزمة 
الاقتصادية وأن المواطن المصرى يعيش فى معاناة 

اقتصادية لا يعيشها آخرون فى مجتمعات أخري، 
ولكنهم تناسوا فكرة أن المجتمع حاليا لا زال فى 
مرحلة التعافى بعد ثورتين حملتا الطموح والحلم 
ــرد عليهم يأتى  فى الإصــلاح وبناء المستقبل ،وال
بالحقائق وعرض الانجازات التى تمت فى مصر 

خلال تلك الفترة.
< د. سوسن فايد أستاذ علم النفس الاجتماعى 
بالمركز القومى للبحوث الاجتماعية والجنائية: 
لابد أن نتفق جميعا أننا فى حروب الجيل الرابع 
والخامس وهــذه الحروب تقوم بهدم المجتمعات 
دون الاستعانة بالأسلحة التى يعتمد فيها بنشر 
الشائعات والتشكيك فى النظام ويضرب الأمل فى 

المستقبل وهــذه الحروب خطيرة جدا وسلاحهم 
هنا شبكة الإنترنت وبالتالى يجب على متخذى 
القرار يتنبأ لذلك لأن الاستعمار اليوم استعمار 
العقول فعلينا أن يلتحم الثقافة مع الإعــلام من 
خلال تثقيف العقول من الأفكار الهدامة والواردة 

لمجتمعاتنا لتحقيق أهداف الفوضى للدولة. 
تابعت قائله: الإعلام سلاح قوى جدا ويجب عليه 
الاستعداد الكامل بكل وسائله للرد أول بأول لكل 
الشائعات الكاذبة واستخدام الثقافة المضادة 
ولا نترك الشعب لنظرية الفراغ الفكرى للعقول 
التى يستخدمونها فى حروبهم ضد الــدولــة ،و 
بالتالى يجب أن تكون هناك سياسة مدروسة فى 

الأزمة العالمية الراهنة التى ضاعفت تأثيرات جائحة 
كورونا و امتدت لاقتصادات مختلف الــدول؛ متأثرة 
باضطراب سلاسل الإمداد وارتفاع تكاليف الشحن، 
وزيادة التضخم بشكل حاد، على نحو انعكس فى زيادة 

أسعار السلع والخدمات.
قــال أن المشروعات التنموية الكبرى الإصلاحات 
الاقتصادية والمالية والهيكلية التى اتخذتها الدولة 
المصرية بقيادة الرئيس عبدالفتاح السيسي، ساعدت 
فى توفير قاعدة تمويل محلية قوية ومتنوعة، وجعلتنا 
أكــثــر قـــدرة على امتصاص الــصــدمــات ومواجهة 
التحديات الداخلية والخارجية، كما كان لها دور كبير 
فى تحفيز النشاط الاقتصادى بشتى قطاعات الدولة، 
والحفاظ على معدلات نمو إيجابية رغم التحديات 
ــدءًا من أزمــة الأســـواق الناشئة، مــرورًا  المتعاقبة ب

بجائحة كورونا، حتى الحرب الروسية الأوكرانية
مفاوضات صندوق النقد الدولى دليل ثقة المؤسسات 

الدولية 
تتفاوض مصر مع صندوق النقد الدولى للحصول على 

الإعـــلام التقليدى موثقة بمصادر، فضلا عن 
خلق مواقع على شبكات الانترنت توضح الحقائق 
ــرد على المشككين والمغرضين بنفس  بــوضــوح وت
أساليبهم وثقافتهم. ولا شك أن ما حدث فى المؤتمر 
ــدور فى  الاقتصادى نموذج حقيقى لكشف ما ي

المجتمع الدولى والمحلي. 
< د. هدى زكريا أستاذ علم الاجتماع السياسى 
وعضو مجلس تنظيم الاعلام سابقا: المسئول الاول 
فى تكون الوعى السياسى والاجتماعى والاقتصادى 
عند المواطن الإعــلام، وإذا نظرنا نظرة نقدية 
للإعلام لن يــؤدى وظيفة للاسف، ونجد برامج 
تتحدث بشكل مباشر مع المواطن وتوجه له رسالة 
مباشرة وهذا لن ولم يعطى نتيجة ايجابية بل تأتى 

بالعكس. 
أضافت زكريا: قضية الوعى تأتى عند ظهور وسائل 
الإعــلام المتعددة وانتشار القنوات والفضائيات 
ومواقع الانترنت والسوشيال ميديا والتى تسعى 
قوى الشر أن تلعب من خلالها على تكسير مفاصل 
الدولة والوعى الذائف التى يصدرونه للناس، 
لذلك يجب علينا أن نعى تماما لذلك،مشيرة إلى 
ــلام منها  أن هناك منابر أخــرى إلــى جانب الإع
الجامع والكنيسة فــى الــقــرى والمـــدن والمـــدارس 
وكذلك الدراما والاغنية الوطنية فنحن نحتاج الى 
قوة احتشاد للجميع للصد للمشككين والكاذبين، 
ــارت إلى أنه دائما قوى الشر تأخذ أحاديث  وأش
الرئيس عبد الفتاح السيسى ويعملون عليها ويقدمو 
ترجمة شريرة لأحاديثه الطيبة ويحدثون حالة فى 
المجتمع من الفوضى والتشتت والارتباك الذهنى 
عند الناس ، فعلينا الانتباه لهم والتصدى لهم بكل 
ما نملك من وسائل اعلامية سواء كانت مرئية أو 

مقروءة أو مسموعة أو مواقع الانترنت. 
<< د. سعيد صادق أستاذ على الاجتماع السياسى 
بالجامعة الأمريكية: على الإعلام أن يكشف أكاذيبهم 
بالحقائق وأن يطالب من المعارضين للدولة وللرئيس 
ــلاح وتوفير الحياة المعيشية  ماهى خطتكم لاص
الكريمة للمواطنين ؟ و ماهى البدائل لحل الازمة 
الاقتصادية التى يلعبون عليها ؟ وبالتالى لم ولن نسمع 
لهم صوت وأن نبحث من وراء هذه الدعوات ومن 

يدعمها ويدعم هذه القنوات. 
تابع صـــادق: هــذه هــى سياسة المعارضة تنشط 
عندما تحدث أزمــات اقتصادية، وهذا ما يحدث 
فى تونس الآن فهم يستغلون ذلك وينشطون لانه إذا 
ظهروا قبل ذلك لا أحد سوف يسمع لهم ولا يصدق 
ــلام أن يكشف  ادعاءاتهم الشريرة ، وعلى الإع
للمجتمع إنــجــازات الــدولــة والإصـــلاح الحقيقى 
ومجهودات الدولة فى تنفيذ خطة الإصلاح، خاصة 
بعدما نجح المؤتمر الاقتصادى وقدم حلول جيدة 

وهذا أكبر للرد على المشككين. 

قرض جديد لسد الفجوة فى النقد الأجنبي، وأعلنت 
الحكومة المصرية نجاح الاجتماعات الفنية التى تمت 
بين الجانب المصرى ومديرى وخبراء صندوق النقد 
الدولي، خلال الأسبوع الماضي، مما أسفر عن اتفاق 
ــات الاقتصادية  ــلاح كامل حــول السياسات والإص
ــلاح الاقتصادى المصرى  والهيكلية لبرنامج الإص

الجديد.
فى هذا السياق قال هانى جنينة الخبير الاقتصادى 
ــلاح الاقتصادى المصرى الجديد  أن برنامج الإص
المتفق عليه مع صندوق النقد الدولي، سيسهم فى 
إعــادة هيكلة دوافــع نمو الاقتصاد المصرى بالتركيز 
عــلــى خــفــض الإنــفــاق الــحــكــومــي، وزيــــادة معدل 
الصادرات المصرية، وهناك بشائر إيجابية بتحقيق 
الاقتصاد هذا التعديل مما يسهم فى استدامة النمو 

دون تأثره كثيرًا بالتداعيات الخارجية.
الوحيدة فى الشرق  الدولة  عد 

ُ
ت أضــاف أن مصر 

الــتــى احتفظت بثقة جميع  الأوســـط وإفــريــقــيــا 
آند  الثلاثة: »ستاندرد  العالمية  التقييم  مؤسسات 
بــورز، ومــوديــز، وفيتش« خــلال فترة مــن أصعب 
ــاد الــعــالمــى فى  ــص ــت ــرات الــتــى شــهــدهــا الاق ــت ــف ال
ــا«، ومــا أعقبها مــن تحديات  ــورون »ك ظــل جائحة 
بــمــا يدفعنا للمضى قدما  اقــتــصــاديــة عــالمــيــة؛ 
الهيكلية لتعزيز بنية  فــى مواصلة الإصــلاحــات 
ــن تحقيق  ــة م ــدول ال وتــمــكــين  الــكــلــي،  الاقــتــصــاد 
التنموية  المالية، وتلبية الاحتياجات  المستهدفات 
ــه الإنــفــاق على الصحة  للمواطنين، وتعزيز أوج

الحماية الاجتماعية. والتعليم، وتوسيع مظلة 
قال د. خالد الشافعى رئيس مركز العاصمة للدراسات 
ــن أفضل  ــرى م ــص ــاد الم ــص ــت الاقــتــصــاديــة أن الاق
ــط بشهادة كبريات  الاقتصادات فى الشرق الأوس
المؤسسات الدولية سواء مؤسسات تصنيف أو صندوق 

النقد والبنك الدوليين.
قال الشافعى إن أداء الاقتصاد المصرى مبهر لأنه 
ــم حــدوث انكماش  حقق مــعــدلات نمو إيجابية رغ
لاقتصادات كثيرة فى العالم جــراء جائحة كورونا، 
لافتا إلى أن كافة المؤسسات المالية العالمية تتحدث عن 

الاقتصاد المصرى بإيجابية.
استدل على ذلك بنجاح مصر فى أن تصبح ثالث أكبر 
ناتج محلى إجمالى على مستوى الــدول العربية بعد 

السعودية والإمارات بـ 408 مليار دولار.
العاملين فى  ارتفاع تحويلات المصريين  أن  إلى  أشار 
للدولة  الخارج يعكس ثقتهم فى الجهاز المصرفى 
النقدى والصادرات يؤكد  كما أن زيادة الاحتياطى 

الحكومة.  نجاح 

خبراء وأساتذة الإعلام والاجتماع:

صندوق النقد الدولى: 5.9 ٪ معدلات النمو المصرية مقابل 4.4 ٪ لــ »العالمية« 
وكالة فيتش: الاستقرار النسبى للجنيه يقلل من مخاطر التضخم 

7أيــــــــــــــام
على قمة المناخ

التصدى لأبواق الشر.. بالحقائق والانجازات 
أكد خبراء الإعلام والاجتماع ان الدور الإعلامى يلعب دورًا 

مهماً فى توعية المواطنين والتصدى لقنوات الشر التى تنشط 

دائما وتظهر مع الأزمات بهدف نشر الفوضى وترويج الشائعات 

والتشكيك فى النظام، بالرد عليهم بالانجازات والحقائق فى جميع 

الوسائل الإعلامية ومواقع التواصل الاجتماعى وبث رسائل درامية 

من خلال حملات استباقية لحماية المجتمع.. مع استخدام الثقافة 

المضادة ولا نترك الشعب فريسة للفراغ الفكري.

بث رسائل درامية
 عبر حملات استباقية 

استخدام الثقافة المضادة
 ولا نترك الشعب للفراغ الفكرى 

د. نجلاء الجمال:
 الإعلام يطرح 

المقترحات لحل الأزمات 

د. سوسن فايد: تثقيف 
العقول ضد الأفكار

 الهدامة الواردة لمجتمعاتنا 

.. وخبراء وأساتذة الاقتصاد:

ثقة المؤسسات الدولية.. شهادة نجاح لسياسات مصر الاقتصادية 
الاقتصاد المصرى حقق معدلات نمو ممتازة فى ظل الأزمات الاقتصادية 

والسياسية التى يواجهها العالم باجماع تام وشهادات موثقة من كافة 
المؤسسات الدوليةالتى رأت أن الاقتصاد المصرى كان قادرًا على التصدى 

والخروج من الأزمة بقوة.
 مصر تتمتع بسجل 

َّ
د صندوق النقدى الدولي، فى أحدث تقرير له، أن

ّ
أك

حافل من الإصلاحات، على مدار السنوات الأخيرة أدت إلى استقرار سعر 
الصرف، بعد تعويم العملة المحلية والتوسع التدريجى بحزم الحماية 

الاجتماعية وإعادة ثقة المستثمرين.

رئيس جمعية رجال الأعمال: الدولة تواجه 
الأزمات بزيادة الأجور والمعاشات 

د. خالد الشافعي: الناتج المحلى المصرى الثالث 
عربياً.. بعد السعودية والإمارات 

هانى جنينة: خفض الانفاق 
الحكومى وتشجيع الصادرات 

د. خالد الشافعي: الناتج المحلى المصرى الثالث رئيس جمعية رجال الأعمال: الدولة تواجه 

مواجهة مخططات إسقاط الدول

ورشة عمل لأكاديمية الشرطة لتدريب طلبة الجامعات
كتب - أحمد العسال 

نظمت أكاديمية الشرطة ورشة العمل التدريبية الحادية والعشرين، موجهة لطلبة الجامعات المصرية تحت 
عنوان )مواجهة مخططات إسقاط الدول( وذلك بمقر مركز بحوث الشرطة بمشاركة نخبة متميزة من 
الأساتذة والخبراء الأمنيين والمتخصصين. . اختصت الورشة عدداً من طلبة الجامعات المصرية إدراكاً من 
وزارة الداخلية بأهمية المشاركة فى تنمية الوعى المجتمعى للمواطنين بشأن عدد من الموضوعات المختلفة 
المتصلة بالأمن القومى من أبرزها )تطور مفهوم الحرب وحروب الجيل الرابع، ومشروعات تقسيم منطقة 
الشرق الأوسط - حرب اللاعنف وصناعة الدولة الفاشلة، وآليات وأدوات هدم الدول من الداخل - »الإرهاب 
والشائعات والحروب النفسية » تخريب الإقتصاد والتدخلات الخارجية والتمويل الأجنبى للأنشطة 
الهدامة- استخدام مواقع التواصل الاجتماعى لتزييف الوعى وإثارة الرأى العام -الإعلام الموجه ودوره فى 

إسقاط الدول من الداخل - جهود الدولة المصرية فى كافة المجالات لمواجهة تلك المخططات( .
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تجار الدين ..
فشلوا فى خداع المصريين

المصريون على قلب رجل واحد.. 
فى رفض دعوات الإرهابية

وعى الشعب أهم الضمانات.. للحفاظ على الاستقرار والإنجازات

الله على المصريين.. وهم على قلب رجل واحد يعاودون كتابة التاريخ من جديد.. رافضين 
دعوات الجماعة الإرهابية للمساس بأمن واستقرار الدولة المصرية.. ومؤكدين أنهم بالمرصاد 

لأهل الشر يتصدون بكل قوة وعزم لمخططاتهم الشيطانية.
المصريون أكدوا أن إنجازات الرئيس عبد الفتاح السيسى من الإسكندرية لأسوان فى مختلف 
المجالات والمشروعات العملاقة هنا وهناك أكبر رد على الجماعة الإرهابية وكتائبها 
الإلكترونية..وأخرست ألسنة أهل الشر التى تروج الشائعات والأكاذيب للتشكيك واحباط 

الملايين.
قالوا إنهم على قلب رجل واحد لاستكمال العطاء ومسيرة البناء.. مؤكدين أن كافة محافظات 
الجمهورية تعيش أزهى عصور التنمية بمشروعات خدمية ومبادرات رئاسية أحدثت نقلة 

نوعية فى حياة الأسر المصرية.
أضافوا أن أرض الكنانة يحفظها رب العالمين رغم أنف الإرهابيين.. ومؤكدين أن وعى الشعب 

أهم ضمانات الحفاظ على أمن واستقرار ومقدرات البلاد. 

ملف إعداد وإشراف-

 فتحى حبيب

المنوفية- نشأت عبد الرازق:
أبدى جموع المواطنين فى كافة القرى والمدن بمحافظة 
المنوفية رفضهم التام لأى دعــاوى نحو الفوضى أو 
التخريب بالدولة المصرية بحجة الأزمة الاقتصادية 
رغم أنها عالمية، مؤكدين أن مصر استعادت بعد ثورة 
2011 مكانتها بين مصاف الدول وتم تشييد الكثير من 
المشروعات القومية العملاقة بكافة أنحاء المعمورة فى 

زمن قياسى لتصل إلى درجة المعجزة.
يقول محمود الفولى وكيل وزارة التربية والتعليم 
بالمنوفية: إننا على قلب رجل واحد وكلنا خلف القيادة 
السياسية، مؤكدا أن حب الأوطـــان من الإيــمــان، و 
من الــواجــب على كل فــرد أن يحافظ على تماسك 
ــدة الــوطــن، ويعمل على تنميته، ويسعى إلى  ووحـ
ازدهاره، لأن حب الوطن يرتبط ارتباطا وثيقا بأفعال 
الأفراد وتصرفاتهم وليس فقط بالأقوال والشعارات 
والهتافات، و أن يظهر حبه لوطنه بالالتزام بالقوانين 
والأنظمة، والمحافظة والحرص على سلامة ممتلكاته، 
و أن يؤدى مهامه ووظائفه بإخلاص وحب، وأن يحافظ 
على مال الوطن وثرواته، ويعمل على نشر الأخلاق 
الفاضلة ويتحلى بها، وينبذ أسباب الاختلاف والفرقة 
بين الأفراد والجماعات ويسعى لوحدة المجتمع والوطن 
ــراده مــع بعضهم  وإلــى التكاتف والتعاضد بــين أفـ
البعض، لا أن يسعى لإشاعة الفوضى والدعوة إلى 

التخريب والدمار.
فيما أكدت الدكنورة مها أبوالغار مدير فرع التأمين 
الصحى بالمنوفية أن الشعب المصرى حريص على عدم 
الرجوع للوراء مرة أخرى كما حدث فى عام 2011، 
خاصة أن المشروعات القومية التى وجــه الرئيس 
السيسى منذ توليه المسئولية بها انعكست على حياة 
المــواطــن الــعــادى وحققت مصر مــن خلالها نهضة 
كبيرة، كما أطلقت الدولة المبادرات الرئاسية التى 
طافت كل شبر فى أرض المحروسة بحثا عن صحة 

أفضل لأبنائها.
قال أبو المحاسن العثماني« مدير عام بالعلاقات العامة 
بمديرية التربية والتعليم » إنه منذ تولى الرئيس عبد 
الفتاح السيسى حكم البلاد فى 2014 بــدأ بوضع 
خريطة زمنية تنموية كبيرة، وذلك بإطلاق المشاريع 
القومية العملاقة والتى استحدثها لتحقيق نهضة 
تنموية كبري، لافتا إلــى أنــه من إنــجــازات السيسى 
قناة السويس الجديدة والتى تعتبر خطوة مهمه جدا 
لدفع الاقتصاد المصرى وتحويل مصر إلى مركز من 
أهم المراكز التجارية الكبري، كما تعد أحد أضخم 

المشروعات القومية لتميز موقعها الاستراتيجي.
بينما أشــار سمير مهنا المستشار الإعلامى بالهيئة 
العامة للاستعلامات خلال الندوة التى عقدتها كلية 
الإعــلام بعنوان التصدى للشائعات الزائفة تحت 
إشراف وحضور الدكتورة ندية القاضى عميد الكلية 
والدكتور السيد السعيد وكيل الكلية لشئون خدمة 

المجتمع، إلــى أهمية التصدى للشائعات والتوعية 
بالأخطار المحيطة بها وطــرق مواجهتها، وأساليب 
نشر المعلومات والحقائق حول أنشطة الحكومة.. لافتا 
إلى دور جهاز العلاقات العامة للدولة بإعلام الرأى 
العام المحلى والعالمى بسياسات الدولة وإنجازاتها، 
بما يعزز الصورة الإيجابية لها والتصدى للحملات 
التى تستهدف تشويهها، مؤكدا أن الانتصار فى معركة 
الوعى كان ولا زال الإطار الحاكم للرسالة الإعلامية 
المقدمة من خلالها إلى جانب خلق وعى حقيقى لدى 

المجتمع المصري.
أضــاف مهنا أن قضية الوعى الآن تقع فى مواجهة 
أخطر حروب العصر، وهى حروب الجيل الرابع،فهى 
ليست قضية وقتية وإنــمــا قضية دائــمــة لتحصين 
الجيل الحالى من شبابنا من أغراض حروب الجيل 
الرابع ولفهم ما يجرى من حولنا، حيث تهدف هذه 
الحروب إلى زعزعة استقرار دول المنطقة العربية عن 
طريق وسائل عديدة منها نشر الفتن والقلاقل وإثارة 
الاقتتال الداخلى باستخدام أحدث وسائل التكنولوجيا 
والاتصالات دون الحاجة إلى شن عدوان خارجى على 

تلك الدول بهدف القضاء على استقرار الدولة وفشلها.
أوضــح د. السيد السعيد وكيل كلية الإعــلام بجامعة 
المــنــوفــيــة، أن هــنــاك انــتــشــارا للشائعات وسرعة 
تداولها بين أفــراد المجتمع وخاصة من خلال وسائل 
التواصل الاجتماعى وبرامج المحادثة الفورية على 
الأجهزة الذكية وفى مقدمتها »فيسبوك«، و« تويتر«، 
و«واتساب«، مشيرا إلى أن تلك البرامج تمتلك أدوات 
تفاعلية وانتشارا وسرعة وقدرة فائقة على التشهير 
السريع، وإثارة البلبلة والتأثير فى الرأى العام، و أن 
الشائعات تختلف باختلاف طبيعتها وهدفها والفئة 
المستهدفة منها، ومن أكثرها انتشاراً هى الاقتصادية، 
ثم السياسية ثم الدينية، وأضاف أن قلة وعى المجتمع 
تزيد من فرص انتشار الشائعات، مشيرا إلى ضرورة 
ــادة وعــى الجمهور وبنائه ثقافياً، لأن الوعى هو  زي
العنصر الفاعل فى مواجهة الشائعات، وهــو الذى 
يجعل الجمهور قادراً على التمييز والانتقاء من بين ما 
يعرض عليه،و شدد » السعيد » على أن إتاحة المعلومة 
الصحيحة تعد من أهم آليات مواجهة الشائعات ؛ لأن 
غياب المعلومة يهيئ البيئة الخصبة لانتشار الشائعات 
بشكل كبير، مشيرا إلى أن للهيئة العامة للاستعلامات 

موقعا مهما يعتبر مصدرا للأخبار الصحيحة.
من جانبه أكــد الــلــواء إبراهيم أبــو ليمون محافظ 
المنوفية، أنــه فى إطــار اهتمام الرئيس عبد الفتاح 
السيسى بالرعاية الصحية، تولى الدولة المصرية 
اهتماما بالغاً بقطاع الصحة وحرصا على تطوير 
البنية التحتية الصحية لتواكب التطور فى أداء الخدمة 
لتوفيرها بشكل أفضل وأسرع للمواطنين حفاظاً على 
الصحة العامة،لافتا إلى أن جملة  استثمارات الدولة 
لهذا القطاع  بالمحافظة بلغت 511 مليون جنيه خلال 

الفترة من 2014 وحتى 2022

إتاحة المعلومة الصحيحة وزيادة وعى الجمهور 
وبنائه ثقافياً.. ضرورة لمواجهة الشائعات

أرض الكنانة يحفظها رب العالمين.. رغم أنف الإرهابيين 

المشروعات فى كل مكان.. أكبر رد على كتائب الإخوان

المنوفية 

سوهاج

الشرقية

سوهاج - محمد حامد:
أعلن أبناء سوهاج رفضهم للفوضى ودعوات 
التحريض التى أطلقتها جماعة الإخــوان 
وحلفاؤهم خلال الأيــام الماضية.. مؤكدين 
ــد لدعم مسيرة  أنهم على قلب رجــل واح
البناء والتنمية والحفاظ على أمن واستقرار 

البلاد. 
ــد الــدكــتــور احــمــد عــزيــز رئــيــس جامعة  أك
سوهاج السابق ان الشعب لم و لن ينحاز 
لدعوات المغرضين، وأصحاب المصالح وأهل 
ــن والاســتــقــرار..  الشر ولكنه سيدعم الأم
مشيراً إلــى أن دعــاة الشر ونشر الفوضى 
ــدون طــمــس مــعــالــم الــهــويــة المصرية  ــري ي
والــتــخــريــب وإيــقــاف قــطــار المــشــروعــات 
الضخمة التى تحققت على أرض الواقع.. 
فهم يستهدفون وحــدة الشعب والنيل من 
ثباته.. فبات لــزامًــا على جميع المصريين 

التصدى لذلك.
شدد د.أحمد مقبول مدير عام إدارة اخميم 
التعليمية على أن مصر أرض الكنانة 
محفوظة بعناية الله.. ومهما حاول الطامعون 
والإرهــابــيــون زعــزعــة استقرار هــا ستظل 
بقائدها الرئيس السيسى وجيشها عصية 
على أعدائها.. ولن يسمح أبنائها الشرفاء 

المساس بسلامتها واستقرارها.
ــوات الجماعات الإرهابية و  أضــاف أن دع
الفتنة للتخريب هى محاولات خسيسة لن 
تفلح.. مشيراً إلى أن الجميع يرفض دعاوى 
الفوضى والتخريب.. فمصر انطلقت إلى آفاق 
أرحب ولا عودة للوراء مرة أخرى ونحن نرى 

الانجازات التى تحققت على أرض الواقع.
ــح لقد حظيت محافظة ســوهــاج بما  أوض
لم تحظى به من قبل.. المشاريع والخدمات 
تتحدث عن نفسها.. ألاف من الأسر الفقراء 
يستفيدون من برنامج تكافل وكرامة.. وعلينا 
جميعا كمصريين أن ندرك النعمة التى نعيش 
ــان وأيضا نــدرك أهمية  فيها من أمــن وأم
المشروعات القومية والانجازات التى تحققت 
فى جميع المجالات والقطاعات.. لقد شيد 
الرئيس السيسى دولة جديدة صارت ملء 

السمع والبصر. 
قال أحمد عنانى الباحث السياسي: إن دعوة 
أهل الشر لن يقبل بها الشعب المصرى على 
ــلاق.. وان هـــؤلاء الارهــابــيــين هدفهم  ــ الإط
التخريب والعودة بالدولة إلى الــوراء بعد أن 
أصبحت مصر دولة قوية اقتصاديا وعسكريا 
ودولــة فاعلة فى محيطها الإقليمى والــدول.. 
مشيراً الى أن الرئيس السيسى انتقل بمصر 
نقلة نوعية كبيرة على كافة المستويات و 

أصبح اقتصادها قوى من خلال المشروعات 
القومية العملاقة التى فتحت الافاق للتنمية 
والاســتــثــمــار.. عـــلاوة على تحسين مستوى 
المواطن المصرى من خلال حياة كريمة التى 
ارتقت بحياة المواطن المصرى سواء فى الريف 
والحضر والتى ساهمت وبشكل كبير فى عملية 
بناء الدولة المصرية حيث أنها صاغة منظومة 
البنية التحتية للدولة ناهيك عن الاستقرار 
السياسى الــذى تشهده مصر.. ومن هنا لن 
ينساق الشعب لدعوات تخريبية هدفها العودة 

للوراء وعودة حكم فاشى مرة أخري. 
قال عصام الطحان أمين مساعد حى غرب 
ــن بسوهاج أن مصر  بحزب مستقبل وط
تقدمت من خلال المشاريع القومية وحياة 
ــرة الــتــى تدعم  ــي كريمة والـــقـــرارات الأخ
المواطن المصرى ومحدودى الدخل لتحسين 
مستوى معيشتهم.. موضحا ان الشعب يعلم 
تماما قيمة قــرارات الحماية الاجتماعبة 
الأخيرة وكيف أضافت لصالح المواطن ونحن 

أبناء سوهاج بل وكل الشعب المصري.. ولن 
نسمح بالتخريب أو الانسياق خلف دعوات 
ــوى الــظــلام والــشــر الــتــى لا تــريــد لمصر  ق

الاستقرار. 
ــين مساعد  قــالــت ميرفت عبد النعيم ام
المـــرأة حــزب حماة الــوطــن ان مصر مهد 
الحضارات وما زالــت تنعم بالسلام رغم 
أنف الحاقدين على مر العصور ومن يدعى 
بأن هناك تخريباً وفوضى يحدث بمصرنا 
ــدرس ولــم يكن هناك وعــى لديه  فهو لم ي
بتاريخ مصر العظيم الذى يثبت فى كل حقبه 
ان مصر ارض الكنانه عظيمة بقوة تحمل 
شعبها وقيادتها السياسية الرائدة فى العالم 
والوطن العربي.. موضحة ان  مائة مليون 
صحة من أهــم المــبــادرات الرئاسية التى 
نهضت بصحة المواطن المصري.. وأما على 
الصعيد السياسى هناك بيئة صحيه للعمل 
السياسى من وجود تعدد الاحزاب السياسيه 

داخل مصر.

الصعيد يعيش أزهى عصور التنمية.. بمشروعات وخدمات عصرية 

الشرقية- عبدالعاطى محمد:
قــال المهندس طلعت حسين عبدالحى إن 
مصر مستهدفة من جماعة الشيطان وتريد 
إحداث خلل فى مفاصل الدولة لهدمها والنيل 
من وحــدة شعبها لكن الجميع أصبح قارئا 
للمشهد تماما ويساند القيادة السياسية 

للحفاظ، على الوطن. 
حذر من محاولات تشكيك تشكيك الجماعة 
الإرهابية فى الدولة المصرية. مشدداً على 
أهمية بناء الوعى وتعزيز دور أجهزة صناعة 
الوعى بمختلف أنواعها واستغلال المنابر 
الإعلامية من خلال خطة متكاملة للتصدى 
لأكاذيب ومحاولات التضليل، والاصطفاف 
الوطنى والعمل على المشاركة الفعالة فى بناء 

الدولة لتخطى تحديات المرحلة. 
قال حاتم عبدالعزيز عضو مجلس النواب إن 
ما يحدث فى مصر من مشروعات لم نرها 
من قبل وفى مقدمتها إنشاء المدن الجديدة 
ومشروع القطار الكهربائى السريع والذى 
سيمر بمحافظات مصر كلها فضلا عن 
شبكة الطرق السريعة. مشيراً إلى أنه لابد 
من الحفاظ على هذه الإنجازات الكبرى التى 
ابهرت العالم اجمع واصبحت مصر قبلة 
التنمية المستثمرين الأجانب مما يعود على 

أبناء الوطن بكل الخير. 
ــل الأعــمــال  ــد المهندس شــريــف جبر رج أك
ــور الــعــقــارى أن مصر تعيش نهضة  ــط والم
إقتصادية كبيرة وحقيقية وأن مناخ الاستثمار 
الذى تعيشه مصر يفتح الأبواب نحو الانطلاق 
لآفاق بعيدة ولولا مشروع العاصمة الإدارية ما 
كنا رأينا بأعيننا حجم الاستثمارات الكبير 

فى منطقة شرق القاهرة.
أضــاف أن كل إصــلاح إقتصادى له ضريبة 
يجب دفعها وعلينا أن نتحمل من أجل الأجيال 

القادمة حتى تعيش فى رخاء ورفاهية.
أضــاف ان دعــوات الخروج المزعومة هشة 
ولا سند لها وصــادرة عن أشخاص موتورة 
والشعب لديه الوعى الكافى للتمييز بأنها 
دعــوات تخريبية والهدف منها العودة إلى 
ــوراء وهــو ما لايمكن أن نسمح به أبــدا..  ال
ــان وسيظل حبيب  والــرئــيــس السيسى ك
الشعب المصرى والبطل الذى قاد البلاد فى 

أصعب الظروف.
أضــاف: نحن هنا فى منطقة شرق القاهرة 
حــيــث نقيم ونــعــمــل نشعر تــمــامــا بحجم 
المشروعات الكبيرة والعملاقة التى تحدث 
مثل القطار الكهربائى والمونوريل والعاصمة 
ــة الــجــديــدة والمـــبـــادرات الرئاسية  ــ الإداري
المحترمة مثل حياة كريمة و100 مليون صحية 
ومكافحة الأمــراض السارية والقضاء على 
قوائم الإنتظار للعمليات ودعم العاملين فى 
الجهاز الإدارى للدولة ومشروعات الطرق 
التى نقلت الحياة هنا وفى كل مكان الى نطاق 

أوسع وأكثر راحة.

ــرف محمود علي- أمــين الإعــلام   قــال أش
بحزب حماة الوطن بمركز بلبيس- نعم 
للاستقرار ولا للفوضى التى يسعى لها 
الكارهون الحاقدين على هذا الشعب الذين 
يتمنون أن تعم الفوضى فى البلاد، وهذا 
لم ولن يحدث بفضل الله تعالى ثم بوعى 
المصريين ورفضهم لتلك الدعوات المغرضة 

الهدامة.
قالت شيرين ابو سمرة اخصائى الأعلام 
بمركز النيل للاعلام: عشر أعــوام ومصر 
صامده شامخه تبحر بكل قوه وجهد وسط 
ــواج عاتيه تاهت فى ظلماتها كثير من  أم

العواصم العربية.. إلا أن سفينة مصرنا 
الحبيبة اجتازت الصعاب.

أكـــد مــحــمــود نــصــر عــضــو مجلس محلى 
المحافظة السايق ان التنمية المستمرة رغم 
أنــف أهــل الفتنة والــخــراب و خــوارج هذا 
العصر.. مشيراً إلى أن تلك الدعوات لا تجد 
 لــدى الــشــارع المــصــري.. موضحا ان 

ً
قبولا

الهاربين فى الخارج والكتائب الإلكترونية 
الإخوانية الذين لفظهم الشعب المصرى 

يحلمون بذلك ولكن سوف يخيب ظنهم. 
قــال السيد عبد الـــرازق مدير الضرائب 
العقارية الأسبق وعضو الجمعية المشتركة 
بالزقازيق أن التاريخ يكشف زيف جماعة 
الإخوان الإرهابية التى تأسست عام 1928 
وكان عدد أعضائها سته هم حافظ محمد 
عبدالحميد المهنه »نجار« وحمد عبدالله 
ــلاق« و فــؤاد ابراهيم  الحصرى المهنه »ح
المهنه » مكوجي« و عبدالرحمن حسب الله 
المهنه »عربجي« واسماعيل على عز المهنه 
»جنايني« وزكــى ابراهيم المغربى المهنه 
»عجلاتي« ولا ننسى الموسس حسن البنا 
المهنه »ساعاتي« وهذه المهن ليس من بينها 
مشايخ او دعاة أو حتى مشايخ الكتاتيب.. 
ووقتها هولاء بايعوا سابعهم الساعاتى على 
السمع والطاعه والبيعة دون تفكير أو تروى 
بل شكلوا جماعه إرهابية اغتالت النقراشى 
باشا عام 49 وحاولت اغتيال عبدالناصر 

عام 56 واغتالت الشيخ الذهبي.

اصطفاف شعبى كبير.. لمواصلة مسيرة البناء والتنمية 

أجمع المــلايــين مــن أبــنــاء محافظة الشرقية أنهم 
قلبا وقالبا ويد بيد مع استكمال مسيرة الإنجازات 
والمشروعات غير المسبوقة فى تاريخ البلاد والتى 

غبرت وجه الحياه إلى الأفضل. 

عبر أبناء المحافظة عن رفضهم لــدعــوات أهــل الشر و 
ــروج للنيل من استقرار الوطن وتطلق  الــخــراب التى ت
الشائعات المغرضة التى يراد بها باطل.. مؤكدين انهم تعلموا 

الدرس تماما وانهم مع الحفاظ على الوطن واستقراره. 

نتصدى بالمرصاد لدعوات الهدم 
والتخربب.. ولا عودة مرة أخرى للوراء 

محافظ المنوفية خلال إحدى الجولات التفقدية

محمود نصر

أشرف محمود

أحمد العنانىد. أحمد العنانى ميرفت عبدالنعيمعصام الطحاند. أحمد عزيز

السيد عبدالرازقحاتم عبدالعزيز

أسامة بسيونىشيرين ابوسمرةرياض سليمانطلعت محسنشريف جبر
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على قمة المناخ
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تجار الدين ..
فشلوا فى خداع المصريين

دعوات أهل الشر.. مرفوضة

وعى المصريين.. 
حائط الصد الأول لمخططات الفتنة 

قطار التنمية مستمر 
رغم أنف أبناء الإرهابية 

أبواق الجماعة الإرهابية مأجورة .. والوطن خط أحمر لاستكمال مسيرة التنمية 
المنيا    الإسكندرية

الإسماعيلية

البحر الأحمر

 قنا 

القليوبية

بنى سويف 

المنيا- نبيل يوسف:
أعلن أبناء محافظة المنيا رفضهم دعوات أهل 
الشر مؤكدين استمرار الخطوات الإصلاحية 

للنهوض بالدولة المصرية.
يقول المهندس نبيل سرى الدين نحن نعيش 
فى أمن وأمــان لا يقدر بمال ولا يهمنا زيادة 
فى الأسعار لانها أزمــة عالمية.. مثمنا حزمة 
الحماية الاجتماعية التى قــررهــا الرئيس 
السيسى للموظفين وأصحاب المعاشات وغير 

القادرين وعدم رفع سعر الكهرباء.
يرى المهندس ميشيل مجدى فكرى أن المبادرة 
الرئاسية حــيــاة كريمة اكــبــر مــشــروع على 
مستوى العالم غيير معيشة أكثر من 60٪ من 
سكان مصر خلال فترة وجيزة إلى الأفضل.. 
معربا عن سعادته بدخول جميع الخدمات من 
مستشفيات ومدارس ووحدات سكنية وحماية 
مدنية ومــراكــز شباب ومشروعات صغيرة 
وتوصيل المياة والصرف الصحى لهذه القرى 

التى كانت مهمشة.
يــرى وجية يوسف زكــى ان مشروع الإسكان 
الذى أصبح فى كل مكان والمدن الجديدة مثل 
مدينة المنيا الجديدة وملوى الجديدة والتى 
يتم بناؤها بطريقة علمية حديثة وان تكون 
جميع الخدمات بها صديقة للبيئة وبالطاقة 
الشمسية وكذلك الطرق والكبارى والمصانع 

غير مسبوقة.
أكد المحاسب محمد عبد الله ان مصر تعيش 

عبر الاسماعيلاوية عن رفضهم التام لدعوات 
ــاء المصرية،  ــدم ــة ال ــ الــفــوضــى والــتــخــريــب وإراق
والاستمرار فى العمليات الإرهابية لإنهاك الدولة 
وإســقــاطــهــا..مــؤكــديــن انــهــم للجماعة الإرهابية 

بالمرصاد.. وهذا لم ولن يحدث.
قال المهندس احمد نصر الله عضو لجنة تنسيقية 
رت جماعة الإخــوان الإرهابية 

ّ
الاحــزاب لقد سخ

قنواتها التليفزيونية وبعض المــواقــع الإلكترونية 
للدعوة لمظاهرات الجمعة القادمة.

تساءل: هل تقف جماعة الإخــوان الإرهابية وحدها 
وراء هذه الــدعــوات؟ وما الهدف من ورائها؟ وما 

مصيرها؟ 
أضاف: أثق كل الثقة ان وعى المصريين يقف كحائط 

صد أمام دعوات الفوضى والتخريب 
قال النائب السابق اشرف عمارة أن جبهة التغيير 
الإخوانية تقف وراء هــذه الــدعــوات التخريبية.. و 
التظاهر فى البلاد بالتعاون مع أطياف معارضة 
لها غير إخوانية بالداخل.. مشيراً إلى أن كل هذه 
الدعوات الشيطانية لا تلقى أى استجابة بالشارع 
المصرى الذى يقدر للرئيس عبد الفتاح كل خطواته 

الإصلاحية للنهوض بالدولة المصرية.
ــادل السعدنى عميد كلية  فيما وصــف الدكتور ع
الاداب بالاسماعيلية الدعوات الإخوانية بـ«المشبوهة« 
وأنها تستهدف عودة البلاد إلى مربع الصفر مرة 
ــري، وتبنى العنف وسفك الدماء بالسلاح فى  أخ

محاولة يائسة لعودتها لسدة الحكم مرة أخري.
قال إسلام فكرى نجم الدين امين التدريب بحزب 
حماة الوطن ان جماعة الاخوان الإرهابية انتهت لغير 
رجعة بعد فشلهم الذريع فى إدارة الدولة على مدار 
عام حكمهم الأسود .. موضحا مصر لن ترجع للخلف 

البحرالأحمر- حسن حمدان:
أكد أهالى محافظة البحرالأحمر أن الدعوات 

التى يطلقها المغرضون أعـــداء الــوطــن فردية 
ومشبوهة أطلقها من تبقى من ذيــول الجماعة 
الإرهابية، التى تصدى لها الشعب المصرى و أن 
الأمــن والاستقرار« شرطان أساسيان لتحقيق 

التنمية الاقتصادية والاستمرار فى الإصلاح 
اشاروا الى أن القوى الوطنية جميعها، مؤيدهم 
ومعارضهم، تقف خلف الحوار الوطنى لرسم 
الطريق الصحيح للدولة الديمقراطية المدنية 

الحديثة«.
قال محمد الشناوى أمين عام حزب حماة الوطن 
بالبحرالأحمر مصر افــســدت كــل المخططات 
لافــشــال قــطــار التنمية والتطوير المتمثل فى 
مشروعات التنمية التى تتم الان فى كل مكان على 
ارض مصر و هــذا يدفع العديد من الــدول الى 
ابطاء هذه المسيرة بشتى الطرق فالاستعمار يعود 
من جديد و لكن بشكل مختلف ليقتنص الدول 
الضعيفة، وهذا ما انتبه اليه الرئيس السيسى 
عند تولية السلطة حيث تم التركيز خلال الثلاث 
سنوات الاولى من رئاستة على حماية حدود البلاد 
و تسليح الجيش بالمعدات العسكرية الحديثة، و 
ان ذلك بمثابة تحذير صريح لاى دولة تفكر و لو 

تفكير بسيط فى هذا الموضوع.  
قال جميل عوض: سنظل خلف القيادة السياسية 

فى أمن وأمان ولن يلتفت شعبها لدعاوى أهل 
الشر.. ويساند ودعــم الخطوات الإصلاحية 

للقيادة السياسية فى مختلف المجالات.
قال المحاسب عماد الدين احمد عبدالغني: 
أصبحت مصر بــلــداً صناعياً تعتمد على 
 بأى أزمة مثل بعض 

ً
نفسها.. ولا تتأثر مستقبلا

الدول الأخري.. موضحا ان مصر لها مكانتها 
وتستضيف المؤتمرات الدولية والعالمية وقريبا 
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دولة.. لتؤكد مصر أنها تستطيع.
و يؤكد ياسر محمد ان مصر محفوظة بعناية 
الله.. ولن نلتفت إلى دعوات اهل الشر الذين 
يريدون اسقاط الدولة لكن لن يستطيعوا لأن 
شعب مصر واع وتعلم الــدرس بعد سنة حكم 

الإخوان السوداء.
قال المحاسب حنا شلبي: الحمد لله.. الشعب 
يعيش فى أمن وأمان واستقرار.. والإنجازات 
تغطى ربوع مصر المحروسة رغم أنف الإرهابية 

واعداء الدولة المصرية.

مرة أخري.
أضاف أنه كل عام فى مثل هذا الموعد تأتى القوى 
الضبابية والجماعة المحظورة وتطلق دعواتها 
للتظاهر ونشر الفوضى ولكن هذا العام تحاول من 
خلال كتائبها الالكترونية الممولة بشكل مكثف ومن 
خلال اكونتات اغلبها وهمية أو جديدة فى مواقع 
التواصل الاجتماعى اظهار أن هناك حالة ثورية 
عــامــة.. ولكن كلها مــحــاولات بائسة تحطمت على 

صخرة رفض المصريين للجماعة الإرهابية. 
 يؤكد اللواء محمود فــراج الدولة المصرية خطت 
خطوات واسعة نحو الاستقرار السياسى و تسعى 
للاستقرار الاقتصادى لمزيد من جذب الاستثمار 
واتــاحــه فــرص عمل جديدة .. وبالاستماع للناس 
مثل سائقى التاكسيات والبائعين ستجد ان الشعب 
الحقيقى يخشى على بلاده من الفوضي.. وخلاصة 
الامــر انهم يريدوا الضغط على الدولة المصرية 
لعاملين مهم هو ملف الغاز الطبيعى و الاخر ملف 
المصالح الأوروبية فى مصر ومحاولة اجبار الدولة 
على الموافقة على طلباتهم لاسيما فى نقطة عدم 
الموقف البريطانى فى عدم حضور الملك او رئيس 

الوزراء لمؤتمر المناخ.

فى كافة القرارات المصيرية للحفاظ، على الوطن 
من اى مخططات للنيل من المحروسة وتحيا مصر.

قال زياد السيسي- مؤسس مبادرة إدعم سياحة 
بلدك- إن الأزمات تظهر معادن الرجال والرجال 
نوعان جبال وحبال أما الجبال فهى راسخه ثابته 
لاتهز بل تقوى مع الزمن أما الحبال فتقطع لو 

كانت ممزقه. 
وتساءل هل السياحة توقفت لم يحدث، نعيش 
فى أمان والباب مفتوح للجميع ومصر هبة وهيبة 
وصامدة بفضل الله وأهلها وشعبها وقائد عظيم 
رجل جعل الوطن أمانه فى عنقه ومتحمل مالا 
يتحمله الجبال، فى أى مكان الشجرة المثمرة 
تقذف بالحجارة. فلا تتعثر الحياة ولا تتوقف 
المسيرة الناحجة ولكن بدعم كل وطنى حر شريف 
يريد الخير لهذا الوطن. القافله تسير بلاتوقف 
الجسد قلب نابض ونبض الوطن نبراس الشمس 

تشرق وتغرب ولن تغيب لهذا الوطن الحبيب.

دعوات مشبوهة.. لعودة البلاد إلى المربع صفر 

حملات التشكيك فى الإنجازات والدعوة لفوضى.. مصيرها الفشل 

قنا- عبد المنعم منصور:
كعادتها.. تظهر جماعة الإخوان الإرهابية فى 
أوقات الأزمات لاستغلالها فى إثارة الفوضى 
و تشويه الإنجازات واحباط أبناء الوطن.. ولكن 
الشعب المصرى لهم بالمرصاد يعاود صفعهم 
مرة اخري.. مؤكداً انه مع مسيرة الإنجازات 

التى لا تخطئها عين.
أكد محمد الجبلاوى عضو مجلس النواب ان 
أبناء الشعب المصرى جميعا وبصفة خاصه فى 
محافظة قنا يقفون صفا واحدا خلف الرئيس 
عبد الفتاح السيسى لاستمرار الأمن والأمان 
واستكمال المــشــروعــات العملاقه الــتــى لم 

تشهدها قنا طوال تاريخها .
أضاف إن اهل الشر يحاولون استغلال الأزمة 
العالمية سواء اقتصاديا أو عسكريا فى زعزعة 
الاستقرار فى البلاد وهو ما لا يمكن حدوثه 

القليوبية- أحمد منصور:
أعلن أهالى القليوبية أن محاولات اهل الشر ومخططاتهم 
الشيطانية للنيل من أمن واستقرار ونهضة الدولة المصرية 
ســوف تتحطم على صخرة وإرادة الشعب الصلبة بعد 
اكتشاف أهدافهم واطماعهم للنيل من القيادة الوطنية 

الحكيمة وأمن واستقرار البلاد.
يقول المهندس ماهر القاضى رئيس مركز ومدينة سابق انه 
لم يعد لدعاة التخريب من أهل الشر مكانا بيننا فدعوتهم 
لإثارة الفوضى وعدم استقرار البلاد لن ينالوا من وراءها 
ــى لتلك  الا الخزى والــعــار.. فالشعب المصرى فاهم وواع
المخططات وشاهد على الانجازات التى تحققت منذ أن تولى 
الرئيس عبد الفتاح السيسى قيادة البلاد فى عام ٢01٤ 
وحتى اليوم وتمسك جماهير الشعب به نابع من حبهم له 

رغم انف الكارهين ولما لا وهو حامى ثورتهم التى أقلعت 
الإرهاب من جذوره بل ويحمى ثورة التنمية المستدامة التى 

اقتحمها بكافة قطاعات الدولة لتعود بالنفع على المواطنين. 
يرى ياسر سعيد مدير عام بالتربية والتعليم أن الإنجازات 
تتحدث عن نفسها  فى كل مكان على ارض المعمورة مصر 
ومنها ..الاكتفاء من الغاز الطبيعى وتصديره بعدما كنا 
نستورده وانشاء أكثر من 1٢ محطة تحلية لمياه البحر المالحة 
لتكون صالحة للشرب ومحططات تنقية مياه الصرف 
الصحى التى تصب فى بحيرة المنزلة للحفاظ على الثروة 
السمكية بها وانشاء أكبر شبكة طرق لم تحدث فى تاريخ 
مصر على مر العصور هذا بجانب المزارع السمكية والصوب 
الزراعية وقناة السويس الجديدة العملاقة التى تكلفت 
المليارات من الجنيهات وربط سيناء بمصر عبر 6 انفاق 

والقضاء على العشوائيات ومدن لصناعة الجلود بالروبيكى 
والأثاث بدمياط والرخام والحجر بهضبة الجلالة.

يقول بليغ بدوى مدير عام بالتعليم: رغم أنف جماعة الشر 
مصر تعتبر البلد العربى الوحيد الــذى نجا من الخريف 
العربى بفضل الله ووحدة الشعب المصرى والجيش والشرطة 
وبسالة وشجاعة القيادة السياسية التى قبلت المسئولية فى 
وقت عصيب من تاريخ البلاد واجهت خلاله تحديات هائلة 
كادت تقف حائلا أمام تحقيق نهضة مصر التى تحققت 
على يديها ..لكن الرئيس أخذ على عاتقه مسؤولية النهوض 
بالبلاد وتنميتها فى شتى القطاعات بشكل متوازى لاختصار 
الوقت وتحقيق اعلى معدلات التنمية فى وقت قصير من أجل 
المواطن المصرى رغم الجهد والمال الذى تم إنفاقه لتحقيق 

أهداف المصريين.

ــدا نظرا لالتفاف أبــنــاء الشعب المصرى  اب
حول قائدهم وثقتهم الكامله فى كل ما يتم 
من انجازات على أرض الوطن.. مشيرا إلى 
أن أبناء قنا يدركون تماما آلاعيب الجماعة 
الإرهابية التى تهدف لهدم الوطن وإشاعة 

الفوضى فى البلاد.
أكد مصطفى محمود مصطفى عضو مجلس 
النواب أن جميع أبناء محافظة قنا بكل قبائلها 
العريقه يدركون ان أبناء حسن البنا مؤسس 

ــان جاسوسا  جماعة الإخـــوان الإرهــابــيــة ك
للمخابرات الانجليزيه وأتباعه يسيرون على 
نفس المنهج وطــوال تاريخهم لم يفعلوا شيئا 
ســوى هــدم و تشويه صــورة كل قائد مصرى 
يحاول النهوض بالبلاد وحدث هذا مع الزعيم 
جمال عبد الناصر و هم يعيدون الكره مع 
ــذى كشف مؤامراتهم  الرئيس السيسى ال
مبكرا ولذلك فإن فلولهم تحاول جاهدة تشويه 
كل انجاز ولكن أبناء قنا يؤكدون دائما ثقتهم 

فى كل ما يفعله الرئيس عبد الفتاح السيسي. 
أكد محمود فوزى عيسى مدرس أن هناك ازمة 
اقتصادية عالمية تعانى منها جميع دول العالم 
ولكن اهل الشر من جماعة الإخوان الإرهابية 
ــه والادعــــاء بفشل  يــحــاولــون تمصير الازمـ
المشروعات الاقتصادية على عكس الواقع حيث 
يكفى ان المشروعات العملاقة وفرت الملايين 
من فرص العمل وما زال العمل جاريا فى كل 

القرى والنجوع ولم يتوقف العمل ساعه واحده 
لان التحدى مازال مستمره حتى تصبح مصر 

فى مصاف الدول الكبرى .
أضــاف ان مشروع تغطية الترع والمصارف 
داخل الكتل السكنية أصبح أمرا واقعيا بعد.
سنوات طويله من المطالبه بهذا المشروع الذى 
يحمى القرى من اخطار المياه الجوفيه ويوفر 
المياه للأراضى الزراعيه وظل هذا المشروع 
حبيس الإدراج حتى قــام الرئيس السيسى 
بتنفيذ المشروع القومى لتبطين الترع ضمن 
مبادرة حياة كريمة وتستهدف المرحلة الأولى 
من المشروع القومى لتبطين الترع ، تبطين 
157 ترعة ومصرف بمختلف قرى المحافظة و 
تخدم مساحة 1٤7 ألفاً و 6٢9 فداناً بإجمالى 
أطوال 591 كم بتكلفة أكثر من ٢ مليار و 6٤ 
مليون جنيه وبلغت نسبة تنفيذ المشروع أكثر 

من 50٪ من الخطه الموضوعة. 

لن نسمح للكارهين.. بتشويه إنجازات الدولة المصرية 

إرادة الشعب أقوى من المخططات الشيطانية

رفض شديد.. لدعاوى الهدم والتخريب 
بنى سويف- أسامة مصطفى:

أجــمــع أهــالــى بنى ســويــف على رفضهم 
وبشدة دعاوى الفوضى و الهدم والتخريب.. 
مؤكدين أنه لا عودة للوراء مرة أخرى بعد 
أن انطلقت مصر إلى آفــاق أرحــب وأوسع 
مؤكدين أن الرئيس السيسى حقق إنجازات 
كبيرة وملموسة للمواطنين فــى مختلف 

المجالات لم تكن موجودة من قبل.
ــد احمد محسن مــبــارك عضو مجلس  أك
الشيوخ  ان دعــوة الخروج ليست منطقية 
تماما وغير مبررة بعد أن قــدم الرئيس 
السيسى خــلال ســنــوات القليلة فــى حكم 
البلاد إنجازات عملاقة.. وعلى سبيل المثال 
فقد أطلق مبادرة 100 مليون صحة و تبعها 
مبادرات أخــرى عديدة فى مجال الصحة 
فقط غطت جميع الأعمار من كبار السن 
حتى الأطفال.. مؤكداً اننا نرفض وبشدة 
دعوة الفوضى والهدم والتخريب التى ينادى 

بها جماعة الإخوان الإرهابية.
أكــد الــدكــتــور أســامــة سعيد عميد كلية 
تجارة بنى سويف أن مصر شهدت خلال 
السنوات السبع الماضية تنفيذ العديد من 
المــشــروعــات كانت تحتاج الــى مائة عام 
لتحقيقها وكلها تساهم بقوة فى تحسين 
مستوى معيشة المــواطــنــين.. مشيراً إلى 
حدوث طفرة فى مجال التعليم العالى بعد 
أن أنشأت الــدولــة مثلا فى بنى سويف ٤ 

جامعات جديدة تضمنت الجامعة الأهلية 
والجامعة التكنولوجية بخلاف جامعة بنى 
سويف وجامعة النهضة الخاصة.. وجميعها 
تستوعب أبــنــاء المحافظة والمحافظات 

المجاورة.
أكد محمد سيد كامل رمضان ابو حسان 
ــواب  ان الــذيــن يدعون  ــن عضو مجلس ال
ــارة الفوضى والهدم لا يمكن  للخروج وإث
أن نطلق عليهم مصريين وهــم قلة قليلة 
تابعة للجماعة الإرهابية.. موضحا أن مصر 
تنعم بالأمن والاستقرار فى عهد الرئيس 

السيسي.
أما نادر يوسف نسيم عضو مجلس الشيوخ 
فقال نرفض وبشدة دعــوة الخروج وإثــارة 
الفوضى والهدم.. موضحا أن الشعب يدرك 
حجم الإنجازات العملاقة والمشروعات غير 
المسبوقة فى مختلف المجالات للرئيس عبد 
الفتاح السيسى بالإضافة إلى نعمتى الأمن 

والاستقرار.. و بناء الجمهورية الجديدة.
فيما حــذرت إيمان حسنى طة معلم كبير 

ثانوى من الانسياق وراء الدعوات المشبوهة 
لجماعة الإخــوان واذيــالــهــم.. موضحة أن 
مصر تسير بخطوات واثقة ومتسارعة نحو 
العالمية فى مختلف المجالات بعد إطلاق 
العديد من المشروعات والمبادرات الرئاسية 
للنهوض بالبلاد والعباد ومنها مثلا مبادرة 
تطوير الريف المصرى حياة كريمة لاسعاد 
أهالينا فى القرى بحيث ينعم ويتمتع أبناء 
الريف بجميع الخدمات من مياة شرب 
نقية وتعليم وصحة واتصالات ونت ومكاتب 
السجل المدنى والشهر العقارى والتموين 
والتضامن الاجتماعى والبنك الزراعى و 
الجمعيات الزراعية ويتساوى بالبندر فى 

جميع الخدمات.
ــل غــريــب وكــيــل تأمينات بنى  ــد د.بــاس أك
سويف على المواطن المصرى أصبح لدية 
وعى كامل من مثل تلك الدعوات التى تدعو 
الفوضى والتخريب والهدم بعد أن شعر 
بالأمن والأمـــان خــلال السنوات الماضية 
وشاهد بنفسة خدمات حقيقية على ارض 

الواقع ومنها رصف الطرق ومحطات المياة 
والــصــرف الصحى و الكهرباء والمــدارس 
والمشروعات العملاقة مثال مجمع مصانع 
الاسمنت ومحور الفشن الجارى تنفيذة 
حاليا ولتخفيف العبء على الفلاح فقد 
تقرر تأجيل تطبيق الضرائب العقارية 
للمرة الثانية على التوالى وتأجيل رفع أسعار 
الوقود وتأجيل رفع أسعار الكهرباء كل ذلك 

من أجل المواطن 
ــب عــبــد الــعــظــيــم عضو  ــد مــحــمــد رجـ أكـ
مجلس النواب على رفض دعوة اهل الشر 
للخروج هذه الدعوة لخلق الفوضى والهدم 
والتخريب فقد أصبح العودة للوراء مرة 
اخرى مستحيلة تماما ويكفى ان العالم كلة 
يمر بأزمة لا نعلم متى وكيف تنتهى ولكن 
نحمد الله فى مصر لم تتأثر كثيرا سوى 
رفع فى أسعار بعض السلع ومــازال الدعم 
ــة مستمرا ســـواء فى  ــدول الـــذى تقدمه ال
رغيف العيش او المواد التموينية وغيرها من 

المجالات الاخري.

المشروعات القومية بالمحافظة.. شاهد عيان على قوة الدولة المصرية 

الإسكندرية- دينا زكى وجمال مجدى:
ــوات الفوضى  ــض أبــنــاء الإســكــنــدريــة دعـ رف
والتخريب التى يدعوا اليها ذيول الجماعات 
الارهــابــيــة لوقف مسيرة التنمية والتطوير 
ــى تــشــهــدهــا مــصــر عامة  ــت ــازات ال ــ ــج ــ والان
والاســكــنــدريــة فــلا يوجد شبر بالاسكندرية 
الا وشهد تطويرا فى عهد الرئيس السيسى 
الــذى حمل على عاتقه منذ ان تولى قيادة 
الدولة.. اقتحام كافة الملفات لتحسين معيشة 
المــواطــنــين ســـواء بــالاســكــان او فتح المــحــاور 
المرورية والمواصلات للتغلب على ازمة الازدحام 
المرورى او خلق حياة كريمة لاهالى قرى غرب 
الاســكــنــدريــة او تحسين الــخــدمــات المقدمة 
للمواطنين من الشهر العقارى والتموين والمرور 
وغيرها من الخدمات التى تقدمت بصورة 

ملفتة ويلمسها كل مواطن سكندرى يوميا.
يقول محمد الــكــورانــى عضو مجلس النواب 
السابق: إن ابــواق الجماعات الارهابية تعتمد 
فى الاساس على تشويه الانجازات التى يعيشها 
المواطنون على ارض الواقع ولكن المصريون 
ــن الــســكــنــدرى بصفة خــاصــة يعيش  ــواط والم
ازهى عصور تطوير مدينتة فنجد المشروعات 
ــادرات الرئاسية المتلاحقة  ــب التطويرية والم
والتى تستهدف كل حل مشكلة محددة كانت 
تؤرق المصريين لسنوات طويلة دون حد او خطة 
لمواجهتها وكانت الحلول بالنسبة لها مستحيلة 
ويمكننا ان نقول بان ماحدث فى ملف الصحة 

فى مصر يعتبر معجزة.
ــدى الجمعيات  ــدت ستوتة حسن رئيس اح أك
الخيرية على ان انــجــازات الرئيس السيسى 
بالاسكندرية لا يمكن لاحد إنكارها ويعيشها 
السكندريون يوميا ولــعــل مــن اهمها خطة 
الدولة للقضاء على الزحام المــرورى بالشارع 
السكندرى ونجد ذلــك من خــلال مشروعات 
الطرق والمحاور المرورية والكبارى التى تشهدها 
كافة ربــوع المحافظة وكانت البداية بإنشاء 
وتطوير محور قناة المحمودية الذى جاء موازى 
لطريق الكورنيش لتخفيف الكثافة المرورية 

من داخل المدينة وربط شرق المحافظة بغربها 
بمحور يتسع لستة حــارات بكل اتجاه بخلاف 
حارات الخدمات البطيئة والذى يعتبر بمثابة 
قبلة حياه للشارع السكندرى الذى كان يتكدس 
ــذروة وتتوقف الحركة  يوميا خلال ساعات ال

المرورية على طريق الكورنيش.
قال محمد درويــش عضو مجلس محلى سابق 
بــان هناك خريطة متكاملة تنتجها الدولة 
لتطوير منظومة النقل الجماعى بالاسكندرية 
لتخفيف الضغط المرورى على المدينة حيث تقوم 
الدولة من خلال وزارة النقل فى مشروع انشاء 
ترام الاسكندرية الكهربائى بتكلفة تصل الى 10 
مليارات و800 مليون جنيه لتنفيذ أعمال تطوير 
وتحديث الترام وتحويله إلى قطار كهربائى 
ووحدات متحركة صديقة للبيئة مكيفة بالكامل 
وفصل مسار الترام عن حركة السيارات لتسهيل 
ــرورى  الحركة المــروريــة وتــلاشــى التكدس الم
بالشوارع، وذلك بوسيلة امنة ومريحة وسريعة، 
فضلا عن مشروع القطار الكهربائى للربط بين 
اقصى غرب الاسكندرية برج العرب بمنطقة 

المعمورة بشرقها.
قال نبيل رحمى خبير سياحى بان الاسكندرية 
تشهد طــفــرة تنموية فــى جميع قطاعاتها 
وتعظيم مواردها وخدماتها للمواطنين وهناك 
العديد من المشروعات التنموية التى تقوم بها 
الدولة ومنها مشروع حماية ساحل الاسكندرية 
ومشروعات الصرف الصحى لعدم غرق المدينة 

كما حدث فى العام الماضي.
يضيف نــادر مرقص عضو المجلس الملى بان 

جميع السكندريين ينعمون حاليا بافضل 
الخدمات الحكومية بعد تطويرها ورقمنتها 
بالكامل حيث اننا كنا فى الماضى نعانى من 
الــزحــام والفوضى بمصالح الشهر العقارى 
والمـــرور والسجل المدنى والمكاتب التموينية 
ولكن جميع هذه الخدمات تحولت الى خدمات 
رقمية حيث يمكن للمواطن التعامل من خلال 
بوابة مصر الرقمية التى احدثت طفرة فى 
تقديم الخدمات للمواطنين بيسر وسهولة 
من خلال حجز موعد او انهاء معاملتك عبر 
الموقع الالكترونى وسداد مصروفاتها ورسومها 
والذهاب للمصلحة الحكومية لاستلامها فقط 

مما خفف الضغط على جميع الهيئات.
قــال هشام زبير مهندس استشارى بــان من 
المشروعات الجريئة التى اقتحمتها الدولة خلال 
الفترة الماضية هى انقاذ سكان المناطق الخطرة 
التى تهدد حياه سكانها واستبدالها بشقق 
سكنية، حيث قامت الدولة خلال الفترة الماضية 
من عهد الرئيس السيسى ببناء بشاير الخير 1 و 
٢ بمنطقتى القبارى وغيط العنب وذلك لانقاذ 
سكانها الذين ظلوا يعانون لسنوات من سكنهم 
فى العشش الغير ادمية واحداث معجزة تنموية 
ببناء مدن سكنية فاخرة وبها وحدات مجهزة 

ومفروشة على اعلى مستوي.
أما أحمد المحمدى عضو المجلس المحلى السابق 
للمحافظة فيؤكد أنه من ضمن توجهات الدولة 
ــى للاستثمار والانــشــاءات  لاستغلال الاراضـ
السكنية وتعظيم مـــوارد المحافظة انشاء 
المــشــروعــات السكنية ومنها صـــوارى ومــروچ 

لتغيير شكل التنمية العمرانية بالمدينة حيث 
ان مشروع مروج بمنطقة سموحة يقع بين اربع 
محاور رئيسية شارع 1٤ مايو ومحور المحمودية 
والطريق الزراعى وشارع الهيلتون على مساحة 
15٢ فداناً يضم العديد من الخدمات منها 
مستشفى دولى ، مدرسة دولى ، نادى رياضى 
ــدات اداريـــة و تجارية  بمساحة 1٤ فداناً وح
بالاضافة للمول التجارى والمطاعم، اما مشروع 
صوارى او الاسكندرية الجديدة كما اطلق عليه 
الرئيس السيسى فهو يتبع هيئة المجتمعات 
العمرانية على مساحة 1٤7 فداناً ليكون الاول 
بالاسكندرية ان يقام مشروع سكنى على هذا 
الحجم والذى يعد من الجيل الرابع للكومبوند 
من حيث التخطيط والبناء والخدمات الذاتية 

ونظام تشغيل ذكى وتلقائي.
أكد النائب احمد مهنا عضو مجلس النواب 
بان مبادرة حياه كريمة التى اطلقها الرئيس 
السيسى وتطوير جميع القرى بكافة ربوع مصر 
فتحت قلوب سكان القرى البسطاء للرئيس 
السيسى الذى اكد لهم على ان الدولة المصرية 
ترعاهم بعد سنوات من التهميش فسكان قرى 
ابو صير او الغربانيات او بهيج وكانوا يضطرون 
للذهاب للعامرية التى تبعد عنهم لاكثر من 
10 كيلو مترات لانهاء اى اجراء حكومى سواء 
بالشهر العقارى او التموين او مكتب بريد 
فضلا عــن ضعف الــخــدمــات الاســاســيــة من 
قلة مياه الشرب وعدم انتظامها و عدم وجود 
صرف صحى لاغلب سكان القرى ولكن حاليا 
الدولة قامت بالعديد من المشروعات الخدمية 
كالصرف الصحى وتوسعة اقــطــار مواسير 
مياه الشرب نقاط المطافى والاسعاف ومراكز 
الشباب وغيرها من الخدمات التى كنا نحلم 
بها وحاليا توجد الخدمات بها وتضاهى بالمدن 
الخدمات بــالمــدن حيث ان بكل قرية مجمع 
للخدمات الحكومية من الشهر العقارى والسجل 
المدنى ومكتب بريد ومكتب تموين، فضلا عن 
مستشفى ونقطة شرطة ومطافئ واسعاف 

وغيرها من الخدمات.

محمد الجبلاوى

ماهر القاضى

بليغ بدوى

ياسر سعيد

زياد السيسىمحمد الشناوى

محمود فوزى

إيمان حسنىمحمد رجبنادر يوسفمحمد سيد د. باسل غريبأحمد محسن

أشرف عمارة

محمد عبدالله عماد الدين أحمدمحمد الكورانىنادر مرقصأحمد مهنا

أسلام نجم الدينأحمد نصرالله

7أيــــــــــــــام
على قمة المناخ



كتب- مصطفى بدوى: 
أكد د.محمد معيط وزير المالية أن مصر سوف تتبنى 
قضايا قارة أفريقيا فى »يوم التمويل« الذى تنظمه 
وزارة المالية بمدينة شــرم الشيخ يــوم ٩ نوفمبر 
المقبل بحضور وزراء مالية عدد من الدول، ورؤساء 
مؤسسات التمويل الإقليمية والــدولــيــة ومديرى 
مجموعة من البنوك العالمية، وغيرهم من المعنيين 
بقضايا تمويل المناخ، ضمن فعاليات قمة المناخ التى 
تستضيفها مصر خلال الفترة من ٦ إلى 18 نوفمبر 
ــا رئيس بنك  المقبل، مشيراً إلــى أن بندكيت أورام
التصدير والاستيراد الأفريقي، وسمايلا زوبايرو 
رئيس المؤسسة الأفريقية للتمويل، وحنان مرسى 
نائب رئيس اللجنة الاقتصادية لقارة أفريقيا وجبريل 
د.محمد معيطإبراهيم وزير مالية السودان، أكدوا مشاركتهم فى 

ال فى  »يــوم التمويل« الــذى يستهدف الإسهام الفعَّ
تحويل التعهدات الدولية إلــى إجـــراءات تنفيذية، 
وترجمة الالتزامات المالية لفرص استثمارية بالقارة 
ــار السلبية  الأفريقية، خاصة فى ظل تشابك الآث
لجائحة »كــورونــا« مع تداعيات الحرب فى أوروبــا 
والتغيرات المناخية، على نحو يسهم فى جعل القارة 
ــدرة على التوسع فى المشروعات  السمراء أكثر ق

الخضراء وتحقيق التنمية المستدامة.
أضاف الوزير أننا نستهدف تعزيز الفرص التمويلية 
للاستثمارات الخضراء من أجل مكافحة التغيرات 
المناخية، خاصة بالبلدان النامية والأفريقية على نحو 
يؤدى إلى خفض تكلفة تمويل المشروعات الصديقة 
للبيئة عبر آليات ميسرة من خلال استعراض الأفكار 
التى ستتم مناقشتها خلال »يوم التمويل«، بما يسهم 

فى تحفيز التحول إلــى الاقتصاد الأخضر وحشد 
التمويل للتنمية المستدامة، ويؤدى إلى تخفيف أعباء 

الديون على الاقتصادات الناشئة.
قال الوزير إننا حريصون خلال »يوم التمويل« على 
ــرؤى بين المشاركين من كبرى المؤسسات  تبادل ال
الدولية والاقليمية المعنية بقضايا التمويل والمناخ، من 
أجل الوصول إلى إطار مستدام للتمويلات المخفضة 
واستحداث أدوات مالية تستهدف تقليل الانبعاثات 
الضارة مثل السندات الخضراء، لافتاً إلى أن مصر 
فى إطار استعدادها ليوم التمويل، جمعت الأشقاء 
الأفارقة فى لقاء قارى بالقاهرة لوزراء المالية والبيئة 
وتــم تنسيق الموقف الأفريقى وبلورة رؤيــة موحدة 
للتعامل مع التبعات البيئية والاقتصادية للتغيرات 

المناخية.

محافظ بورسعيد يدشن مبادرة »100 مليون شجرة«

.. ومصر ترحب بزيارة رئيسة وزراء إيطاليا

تيسير إجراءات رد الضريبة للسائحين المغادرين غير المقيمين
هذه شروط الاسترداد.. للضيوف الأجانب

 بورسعيد- مسعد الجوهرى وطارق حسن: 
دشن اللواء عادل الغضبان محافظ بورسعيد، واللواء أيمن جبر رئيس جمعية 
بورسعيد التاريخية أمس، المبادرة الرئاسية »100 مليون شجرة«، وذلك فى 
إطار جهود الدولة المصرية فى ملف تغير المناخ، تزامناً مع الدورة الـ 27 لمؤتمر 
 ،COP27 الدول الأطراف فى اتفاقية الأمم المتحدة الإطارية بشأن تغير المناخ
وتستهدف المبادرة تحديد ٩٩00 موقع فى أنحاء المحافظات تصل مساحتها 
الإجمالية إلى ٦٦00 فدان على مستوى الجمهورية تصلح لتكون غابات شجرية أو 
حدائق، وتوفير الشتلات الزراعية بشبكات الري، وترتكز المبادرة على مضاعفة 
نصيب الفرد من المساحات الخضراء على مستوى الجمهورية، وتحسين  نوعية 
الهواء وخفض غــازات الاحتباس الحراري، وتحقيق الاستفادة الاقتصادية 
القصوى من الأشجار، وتحسين الصحة العامة للمواطنين.. جاء ذلك بحضور 
د.عاطف علم الدين عضو مجلس الشيوخ ورئيس حى الشرق ومدير مديرية 

الزراعة وعدد من القيادات التنفيذية. 
أشار محافظ بورسعيد إلى أن المبادرة لها هدف قومى بتشغيل الأيدى العاملة 
عن طريق زراعة ثمار أشجار جديدة، وبالتالى توفير فرص عمل.. وأكد المحافظ 
أهمية المبادرة الرئاسية »100 مليون شجرة« لما لها من آثار ايجابية فى الحد من 
التغيرات المناخية، المتمثلة فى خفض انبعاثات الاحتباس الحرارى والحد من 
مخاطره، وتحسين نوعية الهواء من خلال زيادة الرقعة الخضراء ونماء الوعى 
البيئي، وبالتالى الحصول على أكسجين نقي، ما ينعكس إيجابياً على الصحة 

العامة للمواطنين.  

أكد المتحدث الرسمى باسم رئاسة الجمهورية السفير بسام راضى أن مصر ترحب 
بزيارة رئيسة وزراء إيطاليا جورجيا ميلوني، وكذلك جميع الزعماء ورؤساء الدول 
والحكومات، تلبية لدعوة الرئيس عبدالفتاح السيسي، ومشاركتها فى الدورة الـ 
 »27 cop« 27 من مؤتمر الأطراف لاتفاقية الأمم المتحدة الإطارية حول تغير المناخ
بشرم الشيخ فى نوفمبر المقبل، مشيراً إلى أننا نتطلع للمساهمة المهمة لميلونى 

امتداداً لدور إيطاليا الفاعل على الساحة الدولية.
قال السفير بسام راضى إن مشاركة ميلونى فى مؤتمر المناخ ستشكل بلا شك قيمة 
مضافة للجهود العالمية لمواجهة تغير المناخ الذى يأتى على رأس الأولويات الدولية.. 
مضيفاً أن الزيارة تمثل تعزيزاً للعلاقات الثنائية التاريخية بين البلدين والشعبين 

الشقيقين.

كتب- مصطفى بدوي:
أكد مختار توفيق رئيس مصلحة الضرائب حرص وزارة المالية والمصلحة 
على تنفيذ الإجـــراءات الــلازمــة التى من شأنها تيسير رد الضريبة 
للسائحين المغادرين غير المقيمين، وتشجيع عملية الاستثمار والترويج 
للاقتصاد المحلى وتنشيط حركة البيع 
ــراء فــى الــســوق المــحــلــي.. مضيفاً أن  ــش وال
ذلك يأتى فى إطارالتجهيز لأعمال مؤتمر 
الأطراف لاتفاقية الأمم المتحدة لتغير المناخ 
فى دورته السابعة والعشرين »cop 27« الذى 
ستستضيفه مصر خلال شهر نوفمبر المقبل. 

ــح مختار توفيق أنــه يحق لمــغــادرى  أوضـ
الــبــلاد مــن الــزائــريــن الأجـــانـــب لمصر 
استرداد الضريبة على القيمة المضافة على 
مشترياتهم، بعد توافر عدة شروط، وهى ألا 
تزيد مدة إقامتهم على ثلاثة أشهر، وألا تقل 
قيمة المشتريات بالفاتورة أو الإيصال الواحد 
عن 1500 جنيه مصري، وكذلك أن يتم خروج 
مشترياتهم بصحبتهم، مشيراً إلى أنه يتم رد ضريبة القيمة المضافة 

بالعملة الأجنبية من خلال البطاقة البنكية الأجنبية الخاصة بالمغادرين.

مختار توفيق

كتبت- نورهان عاطف:
تطلق جامعة القاهرة تحت رعاية د.محمد عثمان الخشت رئيس 
الجامعة، وإشراف د.محمد سامى عبد الصادق نائب رئيس الجامعة 
لشئون خدمة المجتمع وتنمية البيئة، مسابقة للطلاب بعنوان »جامعة 
القاهرة والمياه فى قلب العمل المناخي«، وذلك فى إطار مساهمة الجامعة 
فى فعاليات الاحتفال بالأسبوع العالمى للمياه، وتنمية وعى الطلاب 

بأهمية المياه والحفاظ عليها.
تتضمن المسابقة 4 محاور أساسية تتعلق بالمياه.. المحور الأول ويتمثل 
فى »الأمن المائي« مثل مصادر المياه المتاحة والبديلة، ومسببات وطرق 
الوقاية من عوامل ندرة المياه، وطرق ابتكارية لترشيد الاستهلاك.. 
والمحور الثانى »حماية الدلتا« ومنها التغيرات المناخية وأثرها على الدلتا 

المصرية، وطرق حماية مبتكرة لتفادى الآثار السلبية على الدلتا.
يتمثل المحور الثالث للمسابقة فى »المياه والتغيرات المناخية« ويتضمن أثر 
التغيرات المناخية على مصادر المياه المتاحة، وحلول ابتكارية للحد من 

الآثار الضارة لهذه التغيرات على المصادر المائية.. بالإضافة إلى المحور 
الرابع وهو »الكوارث والأزمات المائية« ويشمل أهم الكوارث والأزمات 
ثلى للحد منها وترشيد 

ُ
المحتملة المتعلقة بالمياه والمناخ، وطرق الإدارة الم

إدارتها وإيجاد حلول مبتكرة لتفاديها.
يشارك الطلاب فى المسابقة من خلال صناعة محتوى فى أحد المحاور 
الأربعة للمسابقة فى مجالات الفيديو أو الملصق أو الرسم والصورة، 
فى موعد أقصاه ٦ نوفمبر المقبل، علماً بــأن شــروط الاشــتــراك فى 
المسابقة تتمثل فى الابتكار والمشاركة الفردية أو الجماعية بحد أقصى 
3 مشاركين، والمشاركة فى مجال واحد فقط، واستخدام كل من شعار 

الجامعة ومكتب الاستدامة معا.
سوف تمنح الجامعة جوائز قيمة للفائزين الـ 3 الأوائل فى كل مجال، 
وهى جوائز مجال صناعة الفيديو جائزة الفائز الأول 2000 جنيه، 
والفائز الثانى 1500 جنيه، والفائز الثالث 1000 جنيه، وفى كل من 
مجالى الملصق والرسم والصورة الفائز الأول 1500 جنيه، والثانى 750 

جنيها، والثالث 500 جنيه.

كتب- باهى حمزة:
انطلق ماراثون دراجات »نصر أكتوبر« لجميع أفراد الأسرة من سكان 
مدينة ٦ أكتوبر الجديدة الذى يعد أول ماراثون دراجات بالمدينة ينظمه 
مجلس الأمناء بمدينة ٦ أكتوبر الجديدة بالتعاون مع جهاز المدينة  تحت 
شعار »أكتوبر.. روح النصر والبناء«، وذلك برعاية وزارة السياحة والآثار 
ممثلة فى هيئة تنشيط السياحة ووزارة الإسكان والمرافق والمجتمعات 

العمرانية، والاتحاد المصرى للدارجات.
شارك بالماراثون ما يقرب من 500 متسابق من مختلف الفئات العمرية 
منهم 80 من لاعبى الاتحاد المصرى للدراجات، كما شارك بالماراثون 
عدد من أبناء أسر الشهداء، وذلك ضمن الاحتفال بانتصارات أكتوبر 

المجيدة. 
أوضح ماجد أبوسديرة رئيس الإدارة المركزية للمكاتب السياحية بهيئة 
تنشيط السياحة أن الــوزارة تهدف من خلال رعايتها لهذا الماراثون 
وغيره من الأحــداث والفعاليات الرياضية المختلفة إلى تعزيز الوعى 

لدى مختلف فئات المجتمع بأهمية ممارسة الأنشطة الرياضية المختلفة، 
بالإضافة إلى الترويج للمقصد السياحى المصرى وتنشيط السياحة 
الداخلية وتشجيع المواطنين على زيــارة الأماكن السياحية والأثرية 
المتنوعة ببلدهم وتعزيز الوعى السياحى والأثرى لديهم، حيث تم تزويد 
الماراثون بالمواد الدعائية والنشرات السياحية عن الأماكن السياحية 

والأثرية التى يتمتع بها المقصد السياحى المصري. 
أشارت شيماء بدوى عضو بمكتب الهيئة بالجيزة إلى قيام الهيئة بتقديم 
الجوائز وشهادات التقدير والهدايا التذكارية للفائزين فى الماراثون، 
كما قامت بتكريم عدد من أسر الشهداء عرفانا وتقديراً بالدور الذى 

بذلوه من أجل بلدنا الحبيب.
قيم على 

ُ
كما شارك عدد من ذوى الهمم فى فعاليات الماراثون، حيث أ

هامش الماراثون مباراة الكرة الطائرة جلوس بين فريق الأكاديمية 
الرياضية بالملاعب المفتوحة وفريق السلام ويعدان من الفرق التى 

تشارك فى البطولات التى تنظمها وزارة الشباب والرياضة لذوى الهمم.

كتبت- هايدى شتات: 
التقى د.رضــا حجازى وزير التربية والتعليم والتعليم الفني، فرانك 
هارتمان سفير ألمانيا بالقاهرة، ووفد اللجنة الفرعية لشئون السياسات 
الثقافية والتعليمية بالبرلمان الاتحادى »البوندستاج« برئاسة السيد 
ميشائيل موللر عضو البرلمان عن الحزب الديموقراطى الاتحادي، 

وذلك لبحث كل أوجه التعاون فى مجال التعليم بديوان عام الوزارة.
أشاد الوزير بالتعاون مع الحكومة الألمانية، والاستفادة من خبراتها 
فى مجال تطوير التعليم، خاصة فى مشروعات بنك التعمير الألمانى 
KFW، لدعم جودة التعليم بعدد من المحافظات، ودعم إنشاء هيئة 
ضمان جودة واعتماد مؤسسات وبرامج التعليم والتدريب التقنى والفنى 
والمهنى )ETQAAN(، وإنشاء أكاديمية لمعلمى التعليم الفنى والمهنى 

)TVETA(، بالإضافة إلى دعم الجانب الألمانى فى التوسع وضمان 
الجودة لمدارس التكنولوجيا التطبيقية.

قال د.محمد مجاهد نائب الوزير للتعليم الفنى إن الوزارة تخطو بخطى 
سريعة فى مجال تطوير التعليم الفنى والتدريب المهني، موضحاً أن 
عدد الطلاب بمدارس التعليم الفنى يزداد كل عام عن الآخر بسبب 
إقبال الطلاب على التعليم الفنى الذى يمنحهم اكتساب مهارات عالية 
 عن أنها توفر لهم التعليم 

ً
لتتناسب مع سوق العمل المحلى والدولي، فضلا

النظرى بالمدرسة والتطبيق العملى بالمصانع، وتفتح له فرص عمل داخل 
البلاد وخارجها.

حضر اللقاء د.محمد مجاهد نائب الوزير للتعليم الفني، ومنى أيوب 
مستشار الوزير للتعليم الدولى والخاص، ود.هانم أحمد مستشار الوزير 

للتعاون الدولي، ود.راندة شاهين رئيس الإدارة المركزية للتعليم العام.

مسابقة لتوعية طلاب جامعة القاهرة بتأثير التغيرات المناخية

500 متسابق شاركوا فى ماراثون دراجات »نصر أكتوبر«

حجازى التقى السفير الألمانى  لبحث آليات تطوير التعليم قبل الجامعي

رئيس مصلحة الضرائب: 

الفائزون الثلاثة الأوائل.. يحصلون على 4500 جنيه

أبو سديرة: هدفنا الترويج للمقصد المصرى وتنشيط السياحة الداخلية

مقررات تموين نوفمبر فى أكثرمن 40 ألف منفذ.. بعد غد 

خطاب نوايا مع ٣ شركات عالمية.. لتموين السفن بالغاز الطبيعى
الملا: مصر لديها الإمكانيات الكافية لإنجاح المشروع

مد فعاليات المرحلة الـ 23 من »كلنا واحد« لنهاية نوفمبر

التضامن: تكثيف الأنشطة التوعوية حول الإدمان داخل الجامعات

الوزارة حريصة على فتح أسواق جديدة والتوسع فى التصدير العقارى وتوفير العملة الصعبة

قطاع الأعمال فاز بتنفيذ مشروع منظومة نقل المياه.. بأبوظبى

الصحة: فحص 192 ألف طفل حديث الولادة 
ضمن مبادرة الكشف المبكر عن الأمراض الوراثية

كتب- على فاروق:
أكد أحمد كمال المتحدث الرسمى للوزارة معاون وزير 
التموين أن د.على المصيلحى وزيــر التموين والتجارة 
 من غرفة العمليات المركزية 

ً
الداخلية تلقى تقريراً مفصلا

بالشركة القابضة للصناعات الغذائية.
أفــاد التقرير بأن شركات المجمعات الاستهلاكية النيل 
والإسكندرية تعمل بكامل طاقتها من فى كل منافذها.. 
وأشـــار التقرير أيضا إلــى أن شركتى الجملة العامة 
والمصرية قد تم فتح مخازنهما التى يصل عددها إلى 
1500 مخزن لتوفير السلع التموينيه لأكثر من 40  ألف 

منفذ تمويني.
أكــد المتحدث الرسمى لــلــوزارة  أن منافذ تعبئة الأرز 
والدقيق والمكرونة والسكر والمضارب والمطاحن عملت 

بكامل طاقتها الإنتاجية ايضا لتلبية احتياجات المواطن من 
السلع التموينية.. وأضاف أنه تم بدء صرف استعاضات 
شهر نوفمبر المقبل لمنافذ التوزيع لصرفها للمواطنين على 

بطاقة الدعم اعتباراً من بعد غد الثلاثاء.
أكــد التقرير ايضاً قيام الشركة القابضة للصناعات 
الغذائية بطرح كميات كبيرة من السلع التموينية الاساسية 
فى كل المخازن تمهيداً لتسليمها لفروع التجزئة ومحال 
البقالة التموينية وفــروع المجمعات الاستهلاكية وفروع 
مشروع جمعيتى فى إطار تكثيف المعروض منها مع التأكيد 
على الالتزام بصرفها للمواطنين بالأسعار الرسمية المعلنة 
من جانب وزارة التموين والتجارة الداخلية، حيث تشهد 
منظومة السلع التموينية استقرار تام دون أى نقص فى 

الامداد، أو زيادة أسعارها رغم ارتفاع الاسعار عالمياً.

كتب- أسامة شحاتة:
ــعــت الشركة المصرية القابضة للغازات الطبيعية 

ّ
وق

»إيجاس« خطاب نوايا مع شركات »شل العالمية وبيراميد 
للملاحة وافينيتى وايجل جــاس« وذلــك بهدف دراســة 
التعاون فى مشروع تموين السفن بالغاز الطبيعى المسال 
فى مصر ودراســة إنشاء شركة مشتركة للقيام بدراسة 

الجدوى للمشروع والوقوف على أنسب الوسائل لتنفيذه.
أكد وزير البترول والثروة المعدنية المهندس طارق الملا 
اتخاذ قطاع البترول خطوات ملموسة للتعاون مع الشركات 
العالمية لخفض الانبعاثات الكربونية، حيث يعد تموين 
السفن بالوقود منخفض الكربون أحد مجالات العمل 
التى يسعى القطاع للاستفادة منها، ليس فقط فى خفض 
الانبعاثات، بل فى سعيه للاستفادة من موقع مصر فى 
تعزيز دورها كمركز إقليمى لتداول وتجارة الطاقة يقدم 
العديد من الإسهامات، خاصة ما يتعلق بتعظيم استخدام 
الوقود النظيف، مشيراً إلى أن الدولة المصرية تدعم هذه 

التوجهات وتوليها أهمية قصوي. 
أوضــح أن مصر تتميز بالعديد من المقومات فى مجال 
تموين السفن بالغاز الطبيعى المسال كوقود منخفض 
الكربون أبرزها الموقع الاستراتيجى ووجود قناة السويس 
كممر ملاحى عالمى ملائم لإقامة مشروع تموين السفن، 
وتــوافــر الــغــاز الطبيعى المــســال فــى مصر، وتــوفــر هذه 
الشراكة فرصاً جديدة للشركة المصرية القابضة للغازات 
الطبيعية »إيجاس« لتكون مُــورداً أساسياً للغاز الطبيعى 

المسال للسفن العابرة بمصر والدول المجاورة.
قال رئيس شركة »شل جلوبال« للغاز الطبيعى المسال طاهر 
فاروقى إن هذا التعاون يعمق من الشراكة طويلة الأمد 
القائمة مع مصر وتأكيد التزام »شل« القوى بدعم طموح 

مصر كمركز إقليمى لتداول وتجارة الطاقة.
ــل« لــزيــادة بنيتها  تلعب مصر دوراً مهماً فى خطة »ش
الخاصة بتموين السفن بالغاز الطبيعى المسال مقارنة بما 
هو متاح حالياً بالممرات الملاحية الدولية بمقدار ثلاثة 

أضعاف بنهاية العقد الحالي.

كتب- أحمد العسال: 
أعلنت وزارة الداخلية مد فعاليات المرحلة الثالثة والعشرين 
من مبادرة »كلنا واحــد« تحت رعاية رئيس الجمهورية 
التى تم إطلاقها يوم 2022/٩/1 حتى نهاية نوفمبر لعام 
2022، لتوفير جميع السلع الغذائية وغير الغذائية بأسعار 
مخفضة عن مثيلاتها بالأسواق بنسبة تصل إلى ٦0٪ وذلك 
بالتنسيق مع مختلف قطاعات الــوزارة ومديريات الأمن 
على مستوى الجمهورية، حيث تتوافر السلع بجودة عالية 
وأسعار مخفضة.. بالمنافذ والسرادقات الموضحة على الموقع 

الرسمى لوزارة الداخلية.
تم التنسيق مع كبرى الشركات والسلاسل التجارية 
للمشاركة فى المبادرة لتوفير تلك السلع الغذائية وغير 
الغذائية من خلال 34 سلسة و1051 فرعاً و4 شــوادر، 

بمختلف محافظات الجمهورية.. وذلــك بالتنسيق مع 
الإدارة العامة لشرطة التموين والتجارة والموردين من 
أصحاب الشركات التجارية المتخصصة والمشاركة فى تلك 
المبادرة.. بالإضافة إلى توجيه عدد من القوافل بمحافظات 
»القاهرة، الجيزة، القليوبية« على أن تتضمن كل قافلة 
سلعاً غذائية وغير غذائية بتخفيضات على بعض السلع 
تصل إلى ٦0٪..و قامت منظومة »أمــان« التابعة لــوزارة 
 منها فى تخفيف الأعباء عن كاهل الأسر 

ً
الداخلية مساهمة

المصرية، بإعداد عبوات تحوى سلعاً متنوعة بجودة عالية 
بهدف طرحها للمواطنين بتخفيضات تصل إلى 50٪ من 
خلال 102٦ منفذاً ثابتاً ومتحركاً وسرادقات بالميادين 
والشوارع الرئيسية وقوافل السيارات الخاصة بمنظومة 

»أمان« حتى نهاية العام.

 كتب- وليد شاهين: 
دشنت نيفين القباج وزيرة التضامن الاجتماعى ورئيس 
مجلس إدارة صندوق مكافحة وعلاج الإدمان والتعاطي، 
مبادرة جديدة تحت عنوان »لا للمخدرات.. صحتك أمانة« 
داخل الجامعات الأهلية والخاصة ضمن حملة »أنت أقوى 
من المخدرات« لتوعية الطلاب بأضرار تعاطى وإدمان 

المواد المخدرة.
تأتى إطلاق المبادرة فى الجامعات الخاصة بالتوازى مع 
استمرار تنفيذ الصندوق المبادرات والأنشطة التوعوية 
داخل الجامعات الحكومية، لحماية الشباب من الوقوع فى 

براثن الإدمان.

كما وجهت وزيرة التضامن بتكثيف الأنشطة التوعوية 
لطلاب الجامعات الخاصة بالتوازى مع استمرار الأنشطة 
التوعوية أيضا داخل الجامعات الحكومية والمعاهد العليا، 
لافتة إلى أن المبادرة تستهدف توعية الطلاب من أضرار 
تعاطى المخدرات، كما تلقى المبادرة الضوء على الخدمات 
ــان »1٦023«  التي يقدمها الخط الساخن لعلاج الإدمـ
ــواء كانت خدمات المــشــورة أو العلاج بالمجان وفى  س
سرية تامة، إضافة إلى خلق انتماء لدى الطلاب بفكرة 
التطوع ودعـــوة الراغبين منهم للانضمام لوحدات 
التطوع الصندوق لتنفيذ مزيد من الأنشطة الوقائية 

داخل الجامعات وخارجها.

كتب- علاء الطويل:
فازت شركة المقاولات المصرية »مختار إبراهيم« التابعة 
للشركة القابضة للتشييد والتعمير إحدى شركات وزارة 
قطاع الأعمال العام، بتنفيذ مشروع منظومة نقل المياه 
بمحطة ضخ الوحدة الثالثة فى أبوظبى بدولة الإمارات 

العربية المتحدة، بقيمة نحو 1.٩ مليار جنيه مصري.
أكد وزير قطاع الأعمال العام المهندس محمود عصمت، 
فى بيان أمس أن هذا المشروع يأتى فى إطار استراتيجية 
ــوزارة على توسيع نطاق عمل شركاتها  العمل وحرص ال
التابعة محلياً وخارجياً، والاهتمام بفتح أســواق جديدة 
والتوسع فى مجال التصدير العقارى وتنفيذ المشروعات 
العملاقة داخلياً وخارجياً، بما يسهم فى توفير العملة 

الصعبة وتعظيم عوائد الشركات.
أشار إلى أن قطاع التشييد والتعمير التابع للوزارة يمتلك 
إمكانيات ضخمة وخبرات متراكمة، يجرى العمل على 
استغلالها وتطويرها خــلال المرحلة المقبلة فى إطار 

السياسة العامة للدولة لتعظيم عوائد الأصول.
يتضمن نطاق عمل المشروع الذى يمتد على طول 54 كيلو 
متراً، أعمال خطوط نقل المياه من محطة الوحدة الثالثة 
القائمة إلى محطة الوحدة الرابعة والخامسة، وتشمل 
تطوير 2٩ نقطة تغذية »تحكم ميكانيكي« وتحويلها إلى 
تحكم إلكتروني، و22 نفقاً تحت طرق وخطوط غاز ومرافق 
قائمة، وتوريد وتركيب كابل ألياف ضوئية بطول 172 كم، 

كتب- عبداللاه هاشم:
أعلنت وزارة الصحة والسكان، فحص 1٩2 ألف 
مولود، ضمن مبادرة رئيس الجمهورية للكشف المبكر 
عن الأمراض الوراثية لدى الأطفال حديثى الولادة، 
تحت شعار »100 مليون صحة«، وذلك منذ انطلاق 
المبادرة فى 13 من يوليو 2021 وحتى اليوم، بهدف 

الوصول إلى جيل صحى وخالِ من مسببات الإعاقة.
أشار د.حسام عبدالغفار المتحدث الرسمى لوزارة 
الصحة والسكان إلى أن المرحلة الأولى من المبادرة 
تستهدف الكشف عن 1٩ مرضاً وراثياً لدى الأطفال 
المبتسرين، بحضانات مستشفيات وزارة الصحة 
والسكان، ومن المقرر أن تشمل المرحلة الثانية من 
المبادرة إجراء المسح الطبى لجميع الأطفال حديثى 
ــولادة بجميع الــوحــدات الصحية على مستوى  الـ

الجمهورية.
من جانبه، أوضح د.وائــل عبدالرازق رئيس قطاع 
ــراض الـ 1٩  الرعاية الصحية والتمريض أن الأم
التى يتم الكشف عنها تشمل »قصور الغدة الدرقية 
الخلقي، تضخم الغدة الكظرية الخلقي، أنيميا 
الفول، التليف الكيسي، فرط شحميات الدم الوراثي، 
الفينيل كيتونوريا، نقص رباعى هيدروبيترين، 
حموضة الدم العضوية، ارتفاع حمض أيزوفاليريك 
بالدم، ارتفاع الحمض البروبيوني/الميثيل مالونى 
بالدم، مرض البول القيقبي، ارتفاع التيروزين فى 
الدم النوع الأول، ارتفاع الجالاكتوز فى الدم، ارتفاع 
هوموسيستين بالبول، ارتــفــاع الأرجينين بالدم، 
ارتفاع السيترولين بالدم، نقص الأورنيثين ناقل 

و54 كم مواسير صلب.
كما يتضمن المشروع أعمال توسعات داخل محطة الوحدة 
الثالثة القائمة، وتتضمن توريد وتركيب 3 طلمبات جديدة 
بجميع مستلزماتها لرفع طاقة المحطة بمقدار 48 مليون 
جالون/يوم، و15 خــزان مطرقة مائية، و4 وحــدات ضخ 
كلور، ودراسة هيدروليكية كاملة للمشروع وجميع الخطوط 
والمحطات الرابطة عليه لتكوين دائرة ضخ مغلقة بين 3 
محطات قائمة..ويشار إلى أن شركة »مختار إبراهيم« 
كانت قد نفذت العديد من مشروعات المياه والصرف 
الصحى بدولة الإمارات العربية المتحدة، بقيمة إجمالية 

17.٦ مليار جنيه.

م. محمود عصمت

الكربامويل، أكسدة الأحماض الدهنية، نقص إنزيم 
البيوتينيداز«.

من جانبها، أشــارت د.هــالــة عبدالرحمن منسق 
مبادرة الكشف المبكر عن الأمراض الوراثية إلى أن 
الوزارة خصصت 25 مركزاً لعلاج الأمراض الوراثية 
لدى حديثى الــولادة، وجــارِ التوسع تباعاً فى تلك 
المراكز لتشمل جميع محافظات الجمهورية، موضحة 
أن هذه المراكز تقدم خدمات العلاج والمتابعة الدورية 
مجاناً للأطفال الذين يعانون أى أمــراض وراثية، 
لمساعدتهم فى ممارسة حياتهم بشكل طبيعي، 
بالإضافة إلى تقديم خدمات الدعم والمشورة لأولياء 
الأمور، للحد من احتمالات إنجاب أطفال مصابين 

بأى من الأمراض الوراثية.

 د.حسام عبدالغفار

وزير التموين: 

المهندس محمود عصمت:

مصر تتبنى »رؤية أفريقيا« فى »يوم التمويل«.. ضمن فعاليات قمة المناخ
وزير المالية: قيادات المؤسسات المالية بالقارة السمراء فى مقدمة المشاركين
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7أيــــــــــــام
على قمة المناخ

كتب- وليد شاهين:
قالت نيفين القباج وزيــرة التضامن الاجتماعى إن مؤتمر قمة الدول 
 ،COP27 الأطراف فى اتفاقية الأمم المتحدة الإطارية بشأن تغير المناخ
التى تستضيف فعالياتها مدينة شرم الشيخ فى نوفمبر المقبل، سوف 
تتناول العديد من المحاور المتعلقة بالتنمية والصحة والعدالة المناخية 

وغيرها.
أضافت أنه سيتم تخصيص يوم للمجتمع المدني، ومتوقع اشتراك ٦٦ 
عضواً من الجمعيات الأهلية، وتسلمت الوزارة أكثر من ٩0 ورقة عمل 
تعكس جهود المجتمع المدنى فيما يخص الاستدامة البيئية، ومخطط أن 

يتم تبادل الخبرات والتجارب التى يمكن الاستفادة منها. 
تعهدت وزيرة التضامن الاجتماعى بتقديم كل الدعم لمؤسسات المجتمع 

المدنى العاملة فى مجال تضمين قضايا المناخ ضمن عملها، مؤكدة دور 
المجتمع المدنى كشريك أصيل للوزارة لما له من دور وأثر حقيقى على 
التنمية المستدامة، حيث أوضحت أن التنمية المستدامة مرتبطة ارتباطاً 

وثيقاً بالأبعاد الاقتصادية والبيئية والمجتمعية والتوزيع العادل للموارد. 
أشــارت »القباج« إلى أن الــوزارة بالشراكة مع المكتب العربى للشباب 
والتنمية، قامت بإطلاق مبادرة »بلدنا تستضيف قمة المناخ« بهدف حشد 
جهود المجتمع المدنى للمشاركة فى القمة، وقد تم إنشاء مرصد ضم 500 
جمعية من المتخصصين والمعنيين بقضايا المناخ، كما تم إطلاق ميثاق 
خاص بالمبادرة لتعزيز الجهود لمواجهة التغيرات المناخية والتأثيرات 
السلبية، مبدية تطلعها لوجود آلية متابعة مستمرة لرصد سبل الحفاظ 

على البيئة المستدامة بعد المؤتمر.

أعلن البيت الأبيض مشاركة  أ:  واشنطن- أ. ش. 
الرئيس الأمريكى جو بايدن فى الدورة الـ 27 من 
مؤتمر الأطراف لاتفاقية الأمم المتحدة الإطارية 

حول تغير المناخ »cop27« بمدينة شرم الشيخ.
ذكر البيت الأبيض- فى بيان نشره عبر موقعه 
الإلكترونى أمــس- أن ذلــك جــاء فى إطــار جولة 
تشمل مصر وكمبوديا وإندونيسيا فى الفترة من 

11 إلى 1٦ نوفمبر المقبل.
أضاف البيان أن بايدن يهدف للبناء على العمل 
المهم الذى اضطلعت به الولايات المتحدة للمضى 
قدماً فى مكافحة المناخ العالمى ومساعدة الفئات 
الأكثر ضعفاً على بناء القدرة على الصمود أمام 
تداعيات تغير المناخ مع تسليط الضوء على حاجة 

العالم للعمل فى هذا العقد الحاسم.

أفاد بأن بايدن يتوجه بعد ذلك إلى كمبوديا يومى 
12 و13 نوفمبر للمشاركة فى القمة السنوية بين 
الولايات المتحدة ورابطة دول جنوب شرق آسيا 
وقمة شرق آسيا، وسيجدد التزام الولايات المتحدة 
الدائم تجاه جنوب شرق آسيا ومركزية الآسيان، 
بناء على نجاح القمة التاريخية الخاصة بين 

الولايات المتحدة والآسيان فى واشنطن العاصمة. 

90 ورقة عمل حول جهود المجتمع المدنى فى الاستدامة البيئية
القباج:

»cop27« مبادرة جديدة لـ »التضامن«.. لإبراز دور الجمعيات الأهلية خلال

.. والبيت الأبيض يعلن مشاركة بايدن فى قمة المناخ

تعزيز الفرص التمويلية للمشروعات الخضراء.. عبر آليات ميسرة
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مدبولى يؤكد على توفير المنتجات وضبط الأسواق 

كتب - رفعت خالد:
أكد رئيس الوزراء د. مصطفى مدبولي، ضرورة 
راقبة الأســواق خلال 

ُ
تبعة لم

ُ
استمرار الآليات الم

هذه الفترة وتحقيق الانضباط بها، لافتاً الى أن 
هناك تنسيقاً تاماً بين الحكومة واتحادات الغرف 
التجارية، وكذا اتحادات الصناعات المختلفة، فى 

اطار توفير المنتجات، وضبط الأسواق.
جــاء ذلــك خــلال رئــاســة مــدبــولــي، الاجتماع 
الأربــعــين لمجلس المحافظين، أمــس بحضور د. 
على المصيلحى وزير التموين والتجارة الداخلية، 
ــر التنمية المحلية، ومحمد  وهشام آمنة، وزي
الزملوط، محافظ الوادى الجديد، وأحمد راشد 
محافظ الجيزة، وخــالــد عبد الــعــال محافظ 
القاهرة، والدكتورة منال عوض محافظ دمياط، 
وأشــرف الــداودى محافظ قنا، ود. أيمن مختار 
محافظ الدقهلية، وبمشاركة باقى المحافظين 

عبر تقنية الفيديو كونفرانس. 
شدد مدبولى على أنه لن يتم السماح باخفاء 
ضاربة أو 

ُ
بالغة فى الأســعــار، والم

ُ
السلع، أو الم

الاحتكار، وسيتم التعامل بمنتهى الحسم مع 
المخالفين وفق الاجراءات القانونية.

ــه كلف جهاز حماية  ــوزراء أن ــ أوضــح رئيس ال
المستهلك، بتلقى شكاوى المواطنين فى حالات 
المبالغة فى الأسعار والمضاربة، من خلال الخط 
الساخن للجهاز برقم »19588«، لافتاً الى أنه 
ستتم متابعة ما يتم اتخاذه من اجراءات ضد أى 

تاجر مُخالف يستغل تلك الظروف.
أشار الى أنه سيتم ضخ أكبر حجم من البضائع 
فى الأســواق والمنافذ، بالتنسيق بين المحافظات 
وكل من وزارة التموين والجهات المعنية التابعة 
للقوات المسلحة والداخلية، بهدف توفير السلع 
المختلفة بأسعار مناسبة للمواطنين، تنفيذاً 
لتكليفات الرئيس عبدالفتاح السيسي، لافتاً الى 
أنه ستتم المتابعة الدورية على مدار اليوم لموقف 
توافر جميع السلع الأساسية، واستقرار الأسواق 
ــلال غــرفــة إدارة  بجميع المــحــافــظــات، مــن خ
الأزمات بمركز المعلومات و دعم اتخاذ القرار، 
مع دفع لجان ميدانية من رئاسة مجلس الوزراء 

للمراقبة على أرض الواقع.
أكد أن المواطنين يُدركون أن هناك أزمة عالمية، 
ومــعــدلات تضخم مرتفعة فــى مختلف بلدان 
العالم، مشيراً فى هذا الصدد الى أن الدولة 
برغم تلك الظروف العالمية مستمرة فى بذل 

جهود واسعة لتوفير السلع، وكذا طرح مبادرات 
مجتمعية متعددة، وتنفيذ حزم حماية اجتماعية 
لمساندة المواطنين فى هــذه المرحلة، وآخرها 
حزمة الحماية الاجتماعية الاستثنائية التى كلف 
بها الرئيس السيسي، بقيمة نحو 67 مليار جنيه، 
وتتضمن عــدة اجـــراءات مهمة يبدأ العمل بها 

الشهر المقبل.
ــر، تــطــرق الــدكــتــور مصطفى  على جــانــب آخـ
مدبولي، خلال لقائه بالمحافظين، الى موقف 
ــراءات الاحــتــرازيــة التى تتخذها الدولة  ــ الاج
استعداداً لفصل الشتاء وموسم هطول الأمطار، 
للحفاظ على حياة وممتلكات المواطنين، حيث 
ــرورة الاعــداد والتجهيز لمواجهة  شــدد على ض

الأمطار الشديدة، ســواء فى فصل الخريف أو 
الشتاء المقبل.

حتم علينا 
ُ

أكد مدبولى أن التغيرات المناخية ت
الاستعداد الجيد لكميات أمطار غير مسبوقة، 
والجاهزية لتكرار هطول الأمطار الشديدة، لافتاً 
الى ضــرورة وضع خطة من جانب كل محافظة 
للتعامل مع المناطق الساخنة التى حــدث بها 

تجمعات مياه وشكلت أزمات.
ــوزراء، المحافظين فى هذا الاطار  وجه رئيس ال
برفع درجــة الاستعداد القصوى لموسم السيول 
والأمــطــار الــغــزيــرة، مــن خــلال مراجعة مدى 
استعداد غرف الطوارئ والعمليات بالمحافظات 
وربطها بغرف العمليات المركزية، والعمل على 

تطهير شبكات الصرف والمجارى المائية، للتأكد 
من عدم وجود عوائق بها، ورفع درجة استعداد 
غرف العمليات والطرق والمعدات الثقيلة وكافة 
الخدمات، بالاضافة الى الاطمئنان على مدى 
توافر عربات الكسح والمعدات الأخرى اللازمة، 
واتخاذ باقى الاجــراءات والاستعدادات اللازمة 

فى هذا الشأن.
أضــاف مدبولى أنه من المهم التنسيق الفاعل 
بين مختلف الجهات المعنية، ومن ذلك التنسيق 
بين المحافظات لتبادل الاحتياجات حال حدوث 
ــوارئ، الــى جانب تشكيل فــرق عمل  ــالات طـ ح
فنية لمتابعة موقف سقوط الأمطار وحركة مياه 
السيول، مع قيام مراكز التنبؤ باعداد تقارير 

دورية تتضمن المناطق المتوقع حدوث سيول بها 
لاتخاذ الاجراءات الاستباقية.

ــوزراء خلال  ــ ــد رئيس ال مــن ناحية أخـــري، أك
الاجتماع أنــه من المقرر أن تنطلق خــلال أيام 
فعاليات مؤتمر تغير المناخ COP27، فى مدينة 
شــرم الشيخ، موجهاً فــى هــذا الاطـــار بأهمية 
تكاتف الجهود وأن يعمل الجميع من أجل هدف 
واحــد مشترك وهــو أن تخرج الــدولــة المصرية 
فى أبهى صورها بما يعكس مكانة هذا الوطن 
وتأثيره اقليمياً وعالمياً، مع ضرورة ابراز الجهود 
التى بذلتها الدولة فى آلاف المشروعات الخدمية 

والتنموية على مدار السنوات السابقة.
من جانبه أكــد الدكتور على المصيلحى وزير 

 
ً
التموين والتجارة الداخلية، أن هناك تواصلا
مستمراً مع كافة المحافظين بهدف توفير السلع 
المختلفة، وتحقيق انضباط الأســواق واستقرار 
الأسعار، مشيراً الى دور غرفة العمليات التى تم 
تشكيلها فى الوزارة؛ فى متابعة هذه المستهدفات، 
ولافتاً الى أن الوزارة ستستقبل أى شكاوى تخص 
المبالغة فى الأســعــار، وتــم تكليف جهاز حماية 
المستهلك لمتابعة شكاوى المستهلكين، مشدداً على 
أنه سيتم التحرك على الفور من قِبل الأجهزة 
ا أن 

ً
المعنية للتصدى لتلك المــمــارســات، مــؤكــد

ــوزارة تمتلك آليات لمتابعة وضبط الأســواق،  ال
والحفاظ على وصول السلع للمواطنين بأسعار 

مناسبة، والتعامل مع أى ممارسات غير سليمة.
أكــد وزيــر التموين أن الاحتياطيات من السلع 
ا 

ً
ــوزارة أيض المختلفة كافية ومُطمئنة، وتقوم ال

نتجة لزيادة الاحتياطى 
ُ
بالترتيب مع المصانع الم

الاستراتيجى مــن مختلف السلع، كما تقوم 
ــواق؛ حتى لا يتم  فى الوقت نفسه بمراقبة الأس

استغلال الظروف الراهنة.
من جانبه شرح هشام آمنة وزير التنمية المحلية 
ا 

ً
الجهود المبذولة لمواجهة موجة الأمطار، مؤكد

ــه يتم العمل على توفير المــعــدات المختلفة  أن
ــراد المتخصصين للتعامل مــع أى موجة  ــ والأف
أمطار، مع التنسيق الكامل مع هيئة الأرصــاد 
الــجــويــة لتقدير أى مــوجــات أمــطــار محتملة 

والاستعداد لها.
ــر التنمية المحلية الــى المــبــادرة التى  لفت وزي
أطلقها الرئيس السيسي، وهى مبادرة الـ 100 
مليون شجرة، موضحا أنه تم التنسيق فى عدد 
من المحافظات لتوفير الأشجار المختلفة، وأن 
هناك متابعة للتنفيذ حتى تحقق المبادرة النجاح 

المنشود.
ــاف أن المحافظات تتابع كذلك الالــتــزام  أض
بالتكليفات الـــصـــادرة فيما يــخــص ترشيد 
استهلاك الكهرباء على مستوى الجمهورية، لافتاً 
أيضاً الى أنه يتم تنظيم برنامج تدريبى لنواب 
المحافظين حول أهمية إدارة المشروعات القومية 

والحفاظ عليها.
ــلال الاجتماع ،الجهود  عــرض المحافظون ،خ
المبذولة للاشراف على توفير السلع المختلفة، 
بالتنسيق مع الوزارات والجهات المعنية، وكذلك 
جهود التعامل مع التغيرات المناخية، وسقوط 

كميات كبيرة من الأمطار.

No.23924

الأحد ٣٠ من أكتوبر ٢٠٢٢ م

دورة تدريبية للمهندسين العسكريين بالقوات المسلحة 
للبحث والتنقيب عن العبوات الناسفة واكتشافها  

وزير الإسكان: جولات تفقدية للاطمئنان على سير العمل
 فى مواقع »سكن لكل المصريين« بمدينتى العاشر وحدائق العاصمة 

التنظيم والإدارة ينتهى من تنفيذ برنامج تدريبى 
للسودان فى مجال »الشبكات ونظم المعلومات «

كتب - سامى راغب وعاطف مكرم:
نظمت القوات المسلحة دورة تدريبية مشتركة بمعهد 
المهندسين العسكريين مع الجانب الألمــانــى للعناصر 

المشاركة ضمن قوات حفظ السلام.
يأتى ذلك فى اطار حرص القيادة العامة للقوات المسلحة 
على الارتقاء بمستوى التدريب وتبادل الخبرات مع الدول 

الشقيقة والصديقة.
تضمنت الــدورة تدريب عناصر المهندسين العسكريين 
القائمين بتنفيذ مهام البحث والتفتيش عن العبوات 
الناسفة المرتجلة من خلال المحاضرات النظرية والعملية 
لأحدث أساليب التعامل مع العبوات الناسفة، والتدريب 

كتب_ جمال العليمى:
صرح الدكتور عاصم الجزار، وزير الاسكان والمرافق 
والمجتمعات العمرانية، بأن هناك تكليفات لقيادات 
ومسئولى الــوزارة، بالقيام بجولات تفقدية بمواقع 
المشروعات التى يتم تنفيذها، وذلك بهدف متابعة 
الموقف التنفيذي، ودفــع العمل بهذه المشروعات، 

وتذليل أى عقبات، وحل أى مشكلات تطرأ.
أوضح الوزير أنه فى هذا الاطار قام مسئولو الوزارة 
بجولة فى عــدد من مشروعات مــدن: العاشر من 
رمضان وبدر وحدائق العاصمة، مشيرا الى أهمية 
المبادرة الرئاسية »سكن لكل المصريين« والتى تحظى 

كتبت -سوسن عبدالباسط: 
انتهى الجهاز المــركــزى للتنظيم والإدارة، برئاسة 
الدكتور صالح الشيخ، من تنفيذ برنامج تدريبى جديد 
بعنوان » الشبكات ونظم المعلومات والتطبيقات »، وذلك 

للمختصين بأمانة مجلس الوزراء السوداني.
تضمن البرنامج التدريبى الــذى انقسم لمجموعتين 
مستحدثات الأمن السيبرانى وإدارة البنية الأساسية 
التكنولوجية، وتحليل البيانات واعداد تطبيقات الويب، 
حيث نفذ التدريب مجموعة من المتخصصين فى نظم 

المعلومات والتحول الرقمي.

على طرق اكتشافها باستخدام أحدث أجهزة ووسائل 
البحث والتفتيش، وكذا تدريب عناصر الخدمات الطبية 
على الاســعــافــات الأولــيــة الميدانية بــأحــدث الأساليب 

العلمية، وتنفيذ أعمال الاخلاء الطبى الجوي.
اختتمت الدورة بتنفيذ استعراض لما تم من أنشطة خلال 
فترة التدريب والتى عكست مدى ما وصلت اليه العناصر 
المشاركة فى التدريب من مستوى راق يمكنها من تنفيذ 

كافة المهام التى توكل اليها بكفاءة واقتدار.
يأتى ذلك فى اطار تعزيز علاقات التعاون العسكرى 
بين القوات المسلحة المصرية والألمانية فى العديد 

من المجالات العسكرية.

بمتابعة مستمرة من مسئولى الوزارة، بهدف الالتزام 
بمواعيد تنفيذ الوحدات، وكذا جودة التنفيذ، وتوافر 
الخدمات المختلفة للمستفيدين من هذه الوحدات، 

كما تتم متابعة موقف مشروعات المرافق المختلفة.
قام المهندس عبدالمطلب ممدوح،  نائب رئيس هيئة 
المجتمعات العمرانية الجديدة لقطاع التنمية وتطوير 
المدن، والمهندس كمال بهجات، مساعد نائب رئيس 
الهيئة، بجولة تفقدية بمدينة العاشر من رمضان، 
يرافقهما المهندس أحمد عمران، رئيس جهاز المدينة 
طة 

ُ
ومسئولو الجهاز، حرصاً من الهيئة على انجاز خ

الدولة الشاملة والعمل على قدمٍ وساق للانتهاء من 
تنفيذ المشروعات القومية فى التوقيتات المحددة.

وزير الدفاع يشهد الاحتفال بتخريج دفعات جديدة من المعاهد الصحية

.. والأكاديمية العسكرية احتفلت بتخريج الدفعة الأولى لمأمورى الضرائب 

كتب - سامى راغب وعاطف مكرم:
شهد الفريق أول  محـمد زكى القائد العام للقوات المسلحة 
وزيــر الدفاع والإنــتــاج الحربى الاحتفال بتخريج الدفعة 
السادسة من المعهد الصحى للذكور دفعة رقيب شهيد سعد 
إبراهيم عبد الجواد، والدفعة الخامسة من المعهد الصحى 
للاناث دفعة رقيب شهيد مصطفى العزب خليل العزب، 
ــان حرب  وذلــك بحضور الفريق أسامة عسكر رئيس أرك
القوات المسلحة وقادة الأفرع الرئيسية وعدد من كبار قادة 

القوات المسلحة.
بــدأت مراسم الاحتفال بعرض قدمه الطلبة والطالبات 
ــدة لــوحــات وتشكيلات  ــات الــهــوائــيــة تضمن ع ــدراج ــال ب
استعراضية تظهر مدى الكفاءة البدنية التى وصل اليها 
الطلاب داخل المعاهد الصحية، كذلك تنفيذ بعض من صور 
الأنشطة التدريبية التى يتم التدريب عليها يومياً وعدد من 
التمرينات الرياضية وفنون الدفاع عن النفس والتى أظهرت 
الاستعداد القتالى العالى للخريجين من الذكور والاناث على 

حد سواء، أعقبها عرضاً لتنفيذ عدد من الرمايات النمطية 
والغير نمطية بــالأوضــاع المختلفة أظهرت مــدى المستوى 

الراقى الذى يبرز احترافية الخريجين.
ــرف المحاكيات للمهارات  ــلال غ ــرض مــن خ ــك ع تلى ذل
التخصصية التمريضية للطلبة التى قامت إدارة الخدمات 
الطبية بتدريب الطلبة عليها بالتعاون مع اللجنة الدولية 
للصليب الأحمر من خلال عدد من ورش العمل والــدورات، 
أعقبه  تقديم فرقة الموسيقات العسكرية المستحدثة داخل 
المعهد الصحى للاناث عرضاً فنياً وموسيقياً لمجموعة  من 

المعزوفات الموسيقية التاريخية والأغانى الوطنية.
قدمت مجموعات من الطلبة والطالبات من خريجى المعاهد 
الصحية عرضاً عسكرياً يتقدمهم حملة الأعــلام فى أداء 
متميز وانضباط عسكرى راقي، وعزفت الموسيقات العسكرية 
سلام الشهيد  فى تقليد راسخ وأصيل وعرفاناً بتضحيات 
شهدائها الأبرار، وقام القائد العام للقوات المسلحة بتكريم 
أسر الشهداء التى سميت بأسمائهم الدفعات وذلك تقديراً 

لتضحياتهم الغالية من أجل مصر.
ــلان النتيجة النهائية لامتحانات التخرج  تلى ذلــك اع
وحصول الخريجين على الدبلوم الصحى العسكرى وكانت 
نسبة النجاح لمن انطبقت عليهم شروط التقدم للامتحان 
النهائى 100٪، ثم جرت مراسم تسليم وتسلم القيادة   من 
الخريجين الى الأجيال الجديدة من طلبة المعاهد الصحية، 
وقام رئيس هيئة التنظيم والإدارة للقوات المسلحة باعلان 
قرار التعيين للخريجيين من المعهد الصحى للذكور والمعهد 

الصحى للاناث بدرجة رقيب ممرض تحت الاختبار.
قام القائد العام للقوات المسلحة بتقليد أوائل الخريجين نوط 
الواجب العسكرى من الدرجة الثالثة الذى صدق  على منحه 
لهم الرئيس عبدالفتاح السيسى رئيس الجمهورية القائد 
الأعلى للقوات المسلحة تقديراً لأدائهم المتميز خلال فترة 

الدراسة وردد الخريجون يمين الولاء.
ألقى اللواء أ ح أحمد الصيفى رئيس هيئة الامداد والتموين 
للقوات المسلحة كلمة أشــار فيها الى أن عمليات التطوير 

والتحديث لمنظومة العلاج داخل القوات المسلحة فى تطوير 
وتحديث مستمر، انطلاقا من فكر القيادة العامة ،التى تولى 
اهتماماً خاصاً بتطوير منظومة عمل إدارة الخدمات الطبية 
وتحقيق أكبر قدر من الخدمة المميزة للعسكريين والمدنيين 
فى وقت واحد، مقدماً الشكر للقيادة العامة للقوات المسلحة 
على دعمها المستمر الــذى يسهم فى الوصول بالمنظومة 
ــادرة على  ــأداء الاحترافى وتخريج دفعات ق التعليمية ل

استكمال مسيرة العطاء.
فى نهاية الاحتفال ألقى الفريق أول محـمد زكى كلمة نقل 
فيها تحيات وتقدير الرئيس عبدالفتاح السيسى رئيس 
الجمهورية القائد الأعلى للقوات المسلحة للخريجين الجدد 
وأسرهم ، موضحاً أن أبناء القوات المسلحة وهيئة امداد 
وتموين القوات المسلحة دائما ما يضربون القدوة والمثل 
فى التفانى والعطاء وانكار الذات للحفاظ على أمن الوطن 
وصون مقدساته، مشيراً إلى الدور الذى يلعبه التمريض فى 

تقديم رعاية صحية متطورة للمرضي.

لهم التوفيق فى المستقبل، مشيراً الى أن جميع الدارسين 
اكتسبوا الكثير من الخبرات العلمية والعملية التى تؤهلهم 
لأداء مهامهم على أكمل وجه، مشيراً الى حرص القيادة 
العامة للقوات المسلحة على توفير كل الامكانيات لتطوير 

نظم الاعداد والتأهيل بالأكاديمية العسكرية المصرية.
قدم نائب وزير المالية للخزانة العامة، خلال كلمته، الشكر 
والتقدير للقيادة العامة للقوات المسلحة على تقديم كافة 
الامكانيات لتدريب مــأمــورى مصلحة الضرائب داخــل 
المؤسسات التعليمية للقوات المسلحة، مشيراً الى أن هذا 
اً للخطة الشاملة لتطوير عمل مأمورى 

ً
الحدث يأتى تنفيذ

الضرائب من »الذكور والانــاث«، والتى وجهت بها القيادة 
السياسية، حيث ترتكز على العديد من المحاور أهمها تطوير 

العنصر البشري.
اختتمت الاحتفالية بعرض مشاريع التخرج، التى أظهرت 
مدى ما وصل اليه الخريجون من مستوى تعليمى راق خلال 

فترة دراستهم والتقاط الصور التذكارية وتبادل الدروع. 

كتب - سامى راغب وعاطف مكرم:
احتفلت الأكاديمية العسكرية المصرية بتخريج الدفعة رقم 
»1« مأمورى الضرائب المتعاقدين من »الذكور - الانــاث«، 
بالكلية الحربية والمرشحين للعمل بمصلحة الضرائب، وذلك 
بعد اتمام دورتهم التدريبية بالكلية الحربية بالتنسيق مع 

وزارة المالية.
بــدأ الاحتفال بعرض الموقف التدريبى لخريجى الــدورة 
واعلان كبير معلمى الكلية الحربية نتيجة انتهاء الدورة، 
وتلى ذلك عرض فيلم يوضح تقرير نجاح الــدورة والذى 
تضمن مراحل اعــداد وتنفيذ الــدورة التدريبية، بدءاً من 
ــروراً بالتدريب التخصصى وفقاً  استقبال الــدارســين، وم
لأحــدث الأساليب العلمية بالمنشآت التعليمية بالقوات 
المسلحة، كما تم تكريم أوائــل الخريجين تقديراً لتفوقهم 

خلال فترة دراستهم بالكلية الحربية.
ألقى مدير الأكاديمية العسكرية المصرية اللواء أشرف سالم 
زاهر كلمة قدم خلالها التهنئة للخريجين وأسرهم، متمنياً 

»19588« خط ساخن لتلقى شكاوى المواطنين ضد التجار المخالفين 
التعامل بمنتهى الحسم مع محاولات إخفاء السلع أو المضاربة والمبالغة فى الأسعار 

خلال رئاسته لاجتماع مجلس المحافظين:

استعدادات قصوى لمواجهة السيول والأمطار الغزيرة 

الخريجون قدموا عرضاً بالدراجات الهوائية.. للتشكيلات واللوحات الاستعراضية 

7أيــــــــــــــام
على قمة المناخ

الخريجون شاهدوا فيلماً تسجيلياً حول مراحل تدريبهم التخصصى 

جانب من الأحتفال

وزير الدفاع خلال تخريج الدفعة السادسة من المعهد الصحى

مدبولى فى أجتماع مجلس المحافظين

بالتعاون مع الجانب الألمانى 



أيمن باهى يقدمها:توك شو

واقعة غريبة شهدتها ولايــة كاليفورنيا 
سيارة  على  بالعثور  تمثلت  الأمريكية، 
كاملة، مدفونة تحت الأرض فى فناء مجرم 
ــار الــجــدل حــول تفاصيل  ســابــق، مما أث

القصة.
وتم العثور على سيارة رياضية مكشوفة، 
كانت قد سُرقت قبل 30 عاما، مدفونة فى 
ساحة قصر فى كاليفورنيا، بناه رجل له 
تاريخ من الاعتقالات بتهمة القتل ومحاولة 

القتل والاحتيال على التأمين.
اكتشاف  تم  نيوز«،  ووفقا لموقع »سكاى 

سيارة مرسيدس بنز المليئة بأكياس من 
الخرسانة غير المستخدمة، الخميس، من 

قبل منسقى الحدائق فى وادى السيليكون.
وتعتقد الشرطة أن السيارة دُفنت بعمق 4 
أو 5 أقدام فى الفناء الخلفى للمنزل فى 
وقت ما فى التسعينيات، قبل أن يشترى 

الملاك الحاليون العقار.
وقال ريك ديغوليا، عمدة بلدة أثيرتون، إنه 
تم الإبلاغ عن سرقة السيارة فى سبتمبر 

1992 فى بالو ألتو المجاورة.
وتــم بناء المنزل المترامى الأطـــراف مع 

حوض سباحة وملعب تنس من قبل جونى 
لو، الذى قضى بعض الوقت خلف القضبان 

فى الستينيات والسبعينيات.
وأدين بقتل شاب يبلغ من العمر 21 عاما 
فى لوس أنجلوس عام 1966، لكن الإدانة 

لغيت بعد ذلك بعامين.
ُ
أ

وفى عام 1977، أمضى ثلاث سنوات فى 
السجن بعد إدانته بتهمتى محاولة قتل.

وتحقق الفرق الجنائية فى السيارة للبحث 
عن رفات بشرية، لشكوكهم بأن السيارة 

مرتبطة بجريمة قتل.

العثور على مفاجأة عمرها 30 عاما

شهادة

ـــاء مؤمن الهبَّ

هندى يحكم بريطانيا !!
كان حدثا تاريخيــا بامتياز، ذلك الذى شــهدته 
بريطانيا الأســبوع الماضــي، فقد تولى رئاســة 
الحكومــة هناك شــاب مــن أصل هنــدى يدعى 
ريشى سوناك، بعد ســباق انتخابى صعب داخل 
حزب المحافظين الذى ينتمى إليه، وبعد سلسلة 
تقلبات فى أعلى منصب للســلطة فى هذا البلد 
العريــق، الذى ليســت له ســوابق فــى التقلبات 

السياسية . 
أصبح ريشــى ســوناك ـ 42 عامــا ـ أصغر رئيس 
وزراء فــى بريطانيــا منــذ أكثــر مــن 200 عام، 
وثالــث رئيــس وزراء فــى أقــل مــن شــهرين، 
والخامــس فــى غضــون 6 ســنوات، وهذا أســرع 
معدل لتغيير رؤساء الحكومات منذ ما يقرب من 
قرن فى هذا البلــد العريق، المعــروف بالتقاليد 
السياسية الراسخة، فمنذ صيف 2007 شغل كل 
من جوردون بــراون وديفيد كاميــرون وتيريزا 
ماى وبوريــس جونســون وليــز تــراس وأخيرا 
ريشــى ســوناك المنصب الأعلــى فــى بريطانيا، 
وفــى المقابــل كان هنــاك 3 رؤســاء وزراء فقط 
خلال 28 عاما قبل ذلك، هم مارجريت تاتشــر 

وجون ميجور وتونى بلير. 
لكن المفارقــة التاريخية حقا أن يضــع التغيير 
فى هذا المنصب الأعلى مواطنا هندوســيا ملونا، 
تعــود أصولــه إلى البلــد الــذى كان مســتعمرة 
بريطانيــة قرابــة قرن مــن الزمــان، مــن عام 
1858 إلــى 1947، وهــو مــا يؤكــد أن العالــم 
يتغير من حولنــا، والمفاهيم والقناعــات تتغير، 
صحيح أن هناك أبناء مهاجريــن تولوا من قبل 
مناصب وزاريــة عدة فــى بريطانيــا، لكن هذه 
هى المــرة الأولى التــى يصعد فيها إلــى المنصب 
الأعلى فى البلاد شــخص ليس أبيض البشــرة، 
وليس مســيحيا بروتســتانتيا كما جرت العادة، 
ويحصل على دعم أكثر مــن نصف عدد النواب 

المحافظين فى البرلمان البريطانى . 
لقد ارتقى سوناك فى صفوف حزب المحافظين 
فى غضون ســبع ســنوات فقــط ، منــذ انتخابه 
لأول مــرة نائباً فــى مجلس العموم عــام 2015، 
وأصبح وزيرا فى الحكومة المحلية أثناء رئاســة 
تيريــزا مــاى للــوزراء، ثــم ترقى فــى حكومة 
بوريــس جونســون إلى منصــب وزيــر الخزانة 
فــى فبرايــر 2020، وأبلــى بــلاء حســنا أثنــاء 
فتــرة إغــلاق كورونــا، فارتفعــت شــعبيته فى 
استطلاعات الرأى بصورة مذهلة، لكنه اختلف 
مع جونســون بعــد ذلك بشــأن توجهــات الأداء 
الاقتصادى واستقال من منصبه، وظل محتفظا 
بعلاقات طيبة مع جونســون حتــى عاد زعيما 

للحزب ورئيسا للوزراء. 
ولد ســوناك فى بريطانيــا عــام 1980 لأبوين 
هنديــين مهاجريــن، كان أبوه طبيبــا عاما وأمه 
صيدلانية، ورغــم ذلك كان من مؤيــدى تغيير 
قواعد الهجــرة، وعبر عن ذلك قائــلا : »أعتقد 
أن الهجرة المدروســة يمكن أن تفيد بلادنا، لكن 
يجب أن نســيطر علــى حدودنــا«، كمــا كان من 
مؤيدى خروج بريطانيا مــن الاتحاد الأوروبي، 
واعتبــر أن ذلك ســيجعل المملكة المتحــدة أكثر 

حرية وعدلا وازدهارا. 
تلقى سوناك تعليمه فى واحدة من أرقى المدارس 
الخاصة المرموقة، وعمل نادلا فى المطاعم خلال 
العطلات الصيفية، ثم التحق بجامعة أكســفورد 
لدراســة الفلســفة والسياســة والاقتصاد، وأثناء 
دراســته للحصــول علــى ماجســتير فــى إدارة 
الأعمــال فــى جامعــة ســتانفورد التقى بســيدة 
الأعمــال أكشــاتا مورتــي، وهــى ابنــة مليارديــر 

هندي، فتزوجا وأنجبا ابنتين. 
ومن 2001 إلى 2004، عمل ســوناك محللا ماليا 
فى بنــك »جولدمان ســاكس«، ثم أصبــح واحدا 
من أهــم رجال المــال والأعمــال فــى بريطانيا، 
ورغم أنه لم يتحــدث علنا عن حجم أمواله إلا 
أنه يعد أحد أغنى أعضاء البرلمــان البريطاني، 
وتقــدر ثروتــه بـــ 840 مليــون دولار، ويتفوق 

بذلك على الملك تشارلز. 
وفى أبريل الماضى أثار بعــض النقاد المحافظين 
تســاؤلات حول ثروة ســوناك وزوجتــه، وما إذا 
كانــا يدفعان مــا عليهما مــن ضرائــب، ويدركان 
حجم ضغــوط تكلفــة المعيشــة التــى تواجهها 
الأســر المتعثــرة، وبســبب هــذا اللغــط خضعت 
أمــوال ســوناك وعائلتــه لتدقيــق شــديد، كما 
سُلط الضوء على التفاصيل الضريبية لزوجته 
وريثة العائلــة الثرية، التى صرحــت فيما بعد 
بأنها ســتبدأ دفع ضرائب للمملكــة المتحدة عن 
أرباحها الخارجية، لتخفيف الضغط السياســى 

على زوجها. 
ينتمى سوناك إلى جيل الهوية المزدوجة، حيث 
ولــد فــى المملكة المتحــدة ولكــن أصوله ليســت 
بريطانية، ويقول : »هذه الهوية مهمة بالنســبة 
لي، وفيمــا يتعلق بالتنشــئة الثقافيــة أنا أذهب 
للمعبد فى عطلة نهاية الأســبوع - أنا هندوسى 
- لكن يمكنــك أن تمزج بين الثقافتــين وهذا ما 
أفعله، ربمــا كنت محظوظــا لأننى لــم أتعرض 
للكثير مــن العنصرية أثناء نشــأتي، لكن هناك 
حادثة واحدة بقيت محفورة فى ذاكرتي، حيث 
صدمنى بعضهــم بكلمات مهينــة تتعلق بالعرق 
الذى أنتمــى إليه، عندما كنت أنــا وأخى وأختى 
فى أحد المطاعم، شــعرت حينهــا بصدمة حادة 
مازلت أتذكرها حتى الآن، لكن لا يمكننى تصور 
حدوث مثل هذا الأمر اليوم فى المملكة المتحدة«.

ويواجه رئيس الحكومة الشاب أوضاعا اقتصادية 
متدهــورة، وارتفاعــا غير مســبوق فــى تكاليف 
المعيشــة، وفى حملتــه الانتخابيــة كان يعلن أنه 
يعلــم جيدا أنــه قادم لإصــلاح أزمــة اقتصادية 
عميقــة، لكنه يفضــل عــدم الفوز علــى إطلاق 

وعود كاذبة، لكنه سيفعل كل ما يتطلبه الأمر. 

11 الأحد ٣0 من أكتوبر 2022 م

No.23924

أمانى خالد 

تريندات المشاهير 

عزل الأمير هارى وتجريده من منصب قائد البحرية

نيفادا .. الولاية الأكثر إثارة للرعب
تجمع ولاية نيفادا الأميركية صفات قد لا تتوفر فى 
غيرها من الولايات الأميركية، إلى درجة أن تقرير 

»الولاية الأكثر إخافة«. وصفها بـ
وقالت صحيفة »الصن« البريطانية إن ولاية نيفادا 
تحتضن القاعدة العسكرية التى يعتقد البعض 
أنها تحتوى مخلوقات فضائية، فى البقعة المعروف 

»المنطقة الـ15«. بـ
وليس هذا فحسب، إذ ساد الاعتقاد بأن الحكومة 
الأميركية تجرى تجارب خارج نطاق الطبيعة فى 

هذه المنطقة المغلقة دوما.
وبدأ تقرير »الصن« بالإشارة إلى رحلة مجموعة 
إلــى ولايــة نيفادا الجنوبية، حيث أقــام أعضاء 

المجموعة وعددهم 6 فى فندق ببلدة بيوش.
وعــاش أعضاء الفريق حالة من الرعب الفندق 
بعدما سمعوا وقــع خطوات عالية فى فندق فى 
الليل صعودا وهبوطا وبعدها ساد الصمت، حتى 

ظنوا أنه »مسكون«.. وكانت تلك تجربة صعبة على 
المجموعة التى لم حرمت من النوم وشعر أفرادها 
بالصدمة، وفى اليوم التالي، أبلغهم مدير الفندق 

بأنهم وحدهم كانوا الضيوف فيه.
وعــززت هذه التجربة الفكرة المخيفة عن ريف 
نيفادا، حيث مجموعة منص المزارع ومدن التعدين 
المهجورة التى تفصل بينها طرق طويلة ومعزولة 
ومحاطة بالجبال والصحراء، مما يجعل المرور بها 

موحشا ومخيفا للبعض بخلاف بقية الولايات.
وبعيدا عن سحر مدينة لاس فيجاس، يمكن وصف 
ولاية نيفادا بأنها عاصمة الرحلات بالمركبات فى 

الولايات المتحدة..
ونيفادا هى الولاية الأكثر جبلية فى البر الرئيسى 
الأميركي، وفيها أيضا الحوض العظيم الذى يعد 
أكبر صحرا فى البلاد، ويمتد فى معظم أنحاء 

الولاية.

أعلن قصر باكنجهام ، تنصيب الملك تشارلز 
قائدا عاما لمشاة البحرية الملكية، بعد تجريد 
الأمير هــارى من هــذا اللقب، عقب أنباء 
كشفت تفاصيل مذكراته التى يتطرق فيها 
لتفاصيل محرجة للعائلة المالكة البريطانية.

وجــرّد دوق ساسكس من ألقابه العسكرية 
بما فيها القائد العام للسفن والغواصات، 
ــقــائــد الــفــخــرى لــســلاح الــجــو الملكى  وال
البريطانى فى فبراير 2021، بعد إعلانه 
وزوجــتــه ميجان تخليهما عن واجباتهما 

الملكية.
وفى بيان بمناسبة الذكرى 358 لتأسيس 
الملك  قــال  الملكية،  البحرية  فيلق مشاة 
تشارلز إنه »فخور بشكل استثنائي« بأن 
يصبح رئيسها الــشــرفــي، مضيفا: »أنــا 
على  أسير  ــأن  ب استثنائى  بشكل  فخور 
خطى العديد من أفراد عائلتى على مدى 

الثلاثة قرون ونصف الماضية، وجميعهم 
شــغــلــوا هـــذا المــنــصــب بــإحــســاس عميق 
بالإعجاب«، حسبما نقلت شبكة »سكاى 

نيوز« البريطانية.
وتــابــع: »تتمتع مــشــاة الــبــحــريــة الملكية 
البريطانية بتاريخ مميز لا مثيل له، سواء 
فى البر أو البحر. أستمد الإلهام الهائل من 
شجاعتكم وتصميمكم وانضباطكم الذاتى 
أكثر  فى  التحمل  على  الرائعة  وقدرتكم 

البيئات قسوة«.
واختتم البيان بالقول: »أشعر بالفخر الشديد 
لأن أكون جزء من عائلة الفيلق وأتطلع بشدة 

لمقابلة العديد منكم فى المستقبل القريب«.
وجــاء قــرار الملك البريطانى بعد يــوم من 
ــلان عن موعد طــرح مذكرات الأمير  الإع
هارى المثيرة للجدل بعنوان »SPARE« فى 

10 يناير القادم.

إنهم.. يمنعون الحمير!!
كتب: سيد حسن 

ــا جــديــدا  ــلاح اصــبــحــت الــحــمــيــر س
ــل مــنــذ خمسة  ــي ــرائ تستخدمه اس
شهور  ضد قطاع غزة لزيادة معاناته 
الاقتصادية.  يشكو  تجار مواشى فى 
القطاع من المعاناة التى يتعرضون لها 
من جــراء قــرار اسرائيل منع دخول 
الحمير للقطاع حيث انها لا تدخل الا 
عن طريق معبر كرم ابو سالم  إنهم 
بسبب  الحالية  الفترة  فــى  يعانون 
قرار منع توريد »الحمير« للقطاع عن 
طريق الجانب الاسرائيلى  الأمر الذى 
انعكس على تجارتهم سلبياً دون سبب 
واضح  يبرر هذا الحظر وذلك رغم ان 
اسرائيل نفسها لا تنتج الحمير بل يتم 

شراؤها من الضفة الغربية.
وتبرر اسرائيل هذه الجريمة بتقارير 
باحدى  يسمى  عما  تصدر  مختلقة 
جمعيات الرفق بالحيوان اليهودية تقول  
إن الأشخاص فى قطاع غزة يعذبون 

الحمير بطرق وحشية أو يصدرونها 
إلى الــدول المجاورة لاستخدامها فى 
صناعات متعددة مثل مستحضرات 
ــو مــايــنــكــره الــجــانــب  الــتــجــمــيــل وهـ

الفلسطيني.

سقوط »خفاش« الإمارات .. بــ 200 كيلو مخدرات
نجحت الإدارة العامة لمكافحة المخدرات فى شرطة دبى مؤخرا، فى القبض 
على »الخفاش«، وهو أحد أكثر مروجى المخدرات براعة فى التخفي، ويعد 
اليد اليمنى لواحد من أهم تجار المخدرات خارج الإمارات، والرجل الثانى 
فى عصابة تبيع وتروج »للسموم« داخل الدولة عن طريق مواقع التواصل 

الاجتماعي.
و »رغم الغموض الكبير الذى يطغى على نشاط تلك العصابة وبيانات أعوانها 
وأذرعها داخل الدولة، واتخاذهم أعلى درجات الحذر أثناء دفن وتخبئة 
المخدرات فى مواقع متفرقة فى الإمارة، فإن احترافية كوادر إدارة المكافحة 
المحلية فى الاشتباه والبحث والتحرى وكشف المروجين، ساهمت فى تحديد 

هوية »الخفاش« وإلقاء القبض عليه«.
ولفت بيان للداخلية فى دبى إلى أن القبض عليه تم فى »عملية استثنائية 
استغرقت نحو 10 أيام«، وبلغ إجمالى المخدرات التى كانت بحوزته ما يقارب 

الـ 200 كيلوجرام من »السموم«.
وأوضح مدير الإدارة العامة لمكافحة المخدرات بالنيابة، العميد خالد بن 
مويزة: »بعد إلقاء القبض على عدة مروجين آسيويين، وكشف عدة مواقع 
لمخدرات مدفونة ومخبأة، تبين خلال التحقيقات أنهم كانوا يتسلمون بين 

فترة وأخرى كميات من المخدرات للتوزيع من مروج ثالث هو )الخفاش(، 
الذى ينتمى للعصابة ذاتها لكنهم لا يعرفونه اسما ولا شكلا«.

ولفت إلى أن »العملية تتم فى إطار كبير من الغموض والسرية، حيث يكون 
التاجر -رئيس العصابة- المتواجد خارج الدولة هو حلقة الوصل الوحيدة بين 
أعوانه من المروجين الذين يتعامل معهم داخل الدولة، مما يعنى عدم توفر 

أية معلومات تقود إلى نقطة انطلاق مجدية، وهنا يكمن التحدى الشرطي«.
وأضاف: »تم تشكيل فريق عمل ميدانى )..( وبعد دراسة وتحليل النشاط 
الإجرامى للعصابة وضحاياها، تم وضع خطة مُحكمة ساهمت بالاشتباه 
بأحد الأشخاص فى الثلاثين من عمره، وبعد ضبطه متلبسا فى أحد المواقع، 

ادعى فى البداية أنه مريض إدمان، فى محاولة لإبعاد الشكوك عنه«.
وأوضــح ين مويزة أن »عمليات البحث والتحري، أثبتت أنه )الخفاش(، 
وأوضحت أنه يمتلك سيارتين، الأولى لتحركاته اليومية، والثانية يكسوها 
الغبار ويخفيها داخل مواقف البناية التى يسكن فيها، وهى التى يعدها مخزنا 

آمنا للمخدرات
كما أكد على ضرورة أخذ الحيطة والحذر حيال هذه الرسائل التى تقف 
خلفها عصابات إجرامية متواجدة خارج الدولة، ومضاعفة الرقابة الأسرية.

هاشتاج فريق البهوات .. يتصدر التريندات

دنيا بطمة تكشف خيانة زوجها فى »لايف« ساعة كاملة... والأخير يصفها بـ »المسكينة«
سخرية من هيفاء وهبى بعد ظهورها الأول فى موسم الرياض.. وتعليقات: »دوام الحال من المحال« 

مازالت قضية المطربة المغربية  دنيا بطمة وطليقها 
محمد الترك تتصدر مواقع التواصل الاجتماعي، 
مع كل تطورات جديدة تحصل فيها، وكل تصريح 

يصدر من الثنائي.
مؤخراً اطلت دنيا بطمة فى بث مباشر على حسابها 
فى انستجرام تجاوز ساعة من الزمن، وذلك بعد 
أيام على إطلاق سراح طليقها المنتج محمد الترك 

بكفالة من قبل النيابة العامة بالمغرب.
لم تستطع دنيا أن تتمالك نفسها، حيث بكت بتأثر 
من بداية البث، وقالت: »أشكر كل الناس كل اللى 
تفاعلوا معايا وفعلوا هاشتاج كلنا دنيا بطمة، أقول 
ليهم شكراً ليكم بزاف لأنكم وقفتوا معايا، لأن انا 
صح إنسانة قوية ولكن فى الآخر ابقى إنسان عنده 
مشاعر يحس مش جماد، والضغط يولد الانفجار، 

ولكن الحمد لله على كل حال«.
أضافت دنيا فى البث المباشر: »يمكن أنا صرلى 3 
سنين غايبة عليكم وساكتة وما اتكلمش، وبالتلت 
سنين كنت فرحانة فيكم كثير من داخــل وخارج 
أرض الوطن«، مشيرة إلى أنها تعرضت لمؤامرات 
ــواع التنمر والسب  محبوكة »وتعرضت لجميع أن

والقذف، لكن كنت قول دائماً الحمد لله«.
ولفتت دنيا بطمة إلى ضرورة توضيح العديد من 
النقاط المغلوطة، مؤكدة أن سبب الطلاق لم يكن 
الخيانة الزوجية فقط، وتساءلت: »عــلاش قلتوا 

خيانة زوجية وسكتوا؟، علاش ما قلتوا بانه تأكدت 
شروط التحريض على الدعارة والسرقة«.

وأضافت دنيا: »راجلى كان قاعد فدارى مع واحدة، 
والخمر، وحاجاتى وقميص وسليب وحاططلها 
خلخالى فرجليها«، مشيرة إلى أن طليقها أخبرها 

بأن ذلك كان عشاء عمل.
تابعت دنيا بطمة فى البث: »اقسم بالله لو كانت هذه 
الخيانة الزوجية، لأننى امرأة راجلى مع واحدة فى 
الداخل كان اعتبره خيانة زوجية، لكن القضاء لم 
تتحقق الشروط له للحكم بذلك، ولكن بالنسبة إلى 
أنا بمجرد أنهم يتابعوا بالتحريض على الدعارة 
والسرقة إلا ويثبت أنه كانوا داخل دارى وياخدوا 

حوايجي«.
 كبيراً بين الجمهور، حيث وصلت 

ً
لاقى البث تفاعلا

عدد مشاهداته الى 2 مليون مشاهدة فى أقل من 24 
ساعة، وتخطت التعليقات 20 الف داعمين بطمة فى 

ازمتها، واصفينها بـ« المرأة القوية ».
من ناحيته خرج طليقها المنتج البحرينى محمد 
الترك فى بث مباشر عبر حسابه الرسمي، وكشف 
تفاصيل ما حدث قائلا إنه كان فى عشاء عمل مع 
تلك الفتاة فى المنزل وكان يجلس بعيدا عنها وأن 
من سرب لها الأخبار من عمر ابنته حلا وكان عليها 
ألا تصدقه وتأتى من مكانها برفقة عائلتها التى 

استدعتها من كازابلانكا خصيصا وقوة من الأمن.

ووصف محمد الترك زوجته دنيا بطمة بالمسكينة 
التى تعرضت للخداع هى وعائلتها مضيفا » أنا 
معملتش حاجة غلط بس قذارة مخك اللى صورتلك 

انى بخونك«.
تصدراسم الفنانة هيفاء وهبى مؤشرات البحث فى 
جوجل، وذلك  بعدما تداولت صورا لها عبر مواقع 
التواصل الاجتماعي، وظهرت بملامح مختلفة، 
خلال حفلها الاول بموسم الرياض، فى المملكة 

العربية السعودية. 
سالم  برفقة  وهــبــي،  هيفاء  الفنانة  وظــهــرت 
الهندى الرئيس التنفيذى لشركة روتانا، مرتدية 
ــود، ولاحــظ الجمهور أن  »جامبسوت«باللون الأس
ملامحها مختلفة، وغريبة حيث ظهر عليها علامات 
التقدم فى العمر بشكل واضح، وبدا وجهها مرهقا. 

سخرية عــارمــة نالتها هيفاء وهــبــي، حيث علق 
الجمهور، وقال: دوام الحال من المحال كلنا بشر و 
العمر مراحل مهما حاولنا نقاوم و نوقف التقدم 
فى السن »،« واحده عندها 50 سنة طبيعى يعنى 
هتفضل شباب طول العمر«،« دى الحقيقة من غير 

فلتر«... غيرها. 

مدير تحرير العدد

مدير عام التحرير

الإخراج الصحفي

الإشراف الفنى

الديسك

المديران الفنيان

تأسست 6 أكتوبر 1956
مؤسسة دار التحرير للطبع والنشر

باهى حمزة

أحمد سليمان

محمود شعبان
مصطفى عثمان

حسن حامد

عمرو حسنين
محمد حماده

د . خالد محسن
محمد سراج

الأهلى يتربع على عرش اهتمامات المتابعين للسوشيال ميديا.. بعد فوزه بالسوبر على حساب الزمالك 
تصدر هاشتاج الــنــادى الأهلى تريند رقم 
واحد، بموقع التغريدات القصيرة تويتر، بعد 
أمام  المصرى  السوبر  لكأس   

ً
بطلا تتويجه 

نظيره نادى الزمالك، فى مباراة جمعتهما 
على ستاد هــزاع بن زايــد بمدينة العين فى 

الإمارات.
وتفاعل جمهور القلعة الحمراء مع فوز 
فريقه بثنائية دون رد، على نطاق واسع 
حتى  ميديا،  السوشيال  منصات  عبر 

تصدر هاشتاج الأهــلــى مــواقــع البحث 
وتريند تويتر.

وهنأ الفنان محمد هنيدى جمهور النادى 
الأهلى عقب الفوز، على الرغم من تشجيعه 
لنادى الزمالك، حيث كتب فى تغريدة له: 
مبروك للأهلي..هنسيبلكم البطولة دي، 
كنت عايز أقولكم أن برونو سافيو واضح 
من لمساته هيبقى إضافة كبيرة للأهلي.. 
مهارة كويسة وقراراته سريعة مش بيفكر 

مرتين بسم الله ماشاء الله.
فيما غرّد علاء عزت الناقد الرياضي، عبر 
حسابه على موقع تويتر: دستة ألقاب سوبر 
يا بهوات..الأهلى هزم الزمالك 6 مرات فى 

مصر والإمارات، مبروك.
النادى  بفوز  عاشور  تامر  الفنان  واحتفل 
الأهلي، حيث كتب عبر حسابه: عمرى ما أحب 

غير الأهلي.
وكتب فارس عوض، المعلق الرياضى الإماراتي: 

شكرا لكل جماهير الفريقين، مبروك لكل 
عشاق الأهلى وحظ أوفر لكل محبى الزمالك، 
وشكرا مصر وكــل أهلنا فيها شكرا كبير، 

وعذرا عن أى تقصير.
كما احتفل الإعــلامــى إبراهيم فايق بفوز 
النادى الأهلى بكأس السوبر المصري، مغردًا 
عبر حسابه على تويتر: بابا الشغلانة يعود من 
جديد..الأهلى لا يعرف الابتعاد عن منصات 

التتويج.

7أيــــــــــــام
على قمة المناخ

إليساهيفاء وهبى

دنيا بطمة مع أسرتها
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 كلام بالعقللمن يفهم

المصريون أبناء هذا الوطن المخلصون يدركون جيداً 
ما يحدث فى العالم  من مشاكل وأزمات اقتصادية 
ــون أيــضــا أن مصر ليست ببعيدة عما  ــدرك وي
يحدث ومن الطبيعى أن يؤثر ذلك على الحالة 
المعيشية للمواطن فى ارض الكنانة ومتأكدون أن 
غول غلاء الأسعار لن يتوقف عند حدود دولة 
ويطول دولة أخرى وكافة البيانات تؤكد أن كل 
دول العالم غنية كانت أو فقيرة تأثرت وبلغت 
ذروتها فى بعض الدول وصلت إلى حد المجاعات 
فى بعض المــدن والتجمعات الصغيرة فى عدد 
من الدول الفقيرة وهناك دول اصبح لا يبعدها 
عن شبح الإفــلاس سوى خطوات بسيطة ولهذا 
فإن الأغلبية العظمى من أبناء مصر يتمسكون 
بصلابة الدولة وثباتها خاصة وانهم يدركون 
جيدا حالة الاستقرار التى تعيشها البلاد والتى 
ألهبت النار فى صدور المتربصين بمصر سواء كانوا 
من المنتمين أو المتعاطفين مع الجماعة الارهابية 
داخل مصر أو خارجها ولا هم لهم سوى زعزعة 

هذا الإستقرار وهدم أركان الدولة المصرية.
تلك الفئة الــضــالــة الــذيــن بــاعــوا ضمائرهم 
للشيطان مقابل حفنة من الأمــوال القذرة التى 
يدفعها البعض لهدم وتمزيق بعض الدول العربية 
والــذيــن استاجروا بها أيضا أجهزة مخابراتية 
لتضع لهم الخطط وتجند لهم عناصر التنفيذ 
وتختارهم بدقة شديدة وعناية ويعد الاستعداد 
ــقــدرة على التجسس وكراهيتهم  للخيانة وال
للأوطان التى تربوا فيها وتعلموا فى مدارسها 
وتلقوا العلاج فى مستشفياتها بالمجان وقدمت 
لهم الدول الدعم فى كل مناحى الحياة لكن تبقى 
الخيانة والخسة والندالة تجرى فى عروقهم 
كمجرى الدم والكثير منهم يبررون ذلك بما قاله 
منشئ التنظيم الارهابى حسن البنا.. وما الاوطان 
الا حفنة من تراب.. وهو ما يؤكد إصرارهم على 
تمزيق الدول التى ترفض أن يحكمها هؤلاء وهم 

أصحاب العبارة المشهورة.. يا نحكمهم يا نموتهم..
ياعميان القلب والبصيرة ما تحقق من إنجازات فى 
مصر منذ 2015 وحتى الآن ويلمسه كل مصرى 
محب لوطنه ما كان يمكن أن يحدث فى 30 عاما 
على الأقل وما تم إنفاقه من المليارات يفوق الخيال 
والمتأمل يتأكد أن وجــه مصر الحضارى يتغير 
ولولا أزمة كورونا وما تسببت فيه من تأثير كبير 
على اقتصاد العالم وقبل أن تفيق دول العالم من 
تأثيراتها وانخفاض عدد المصابين حتى استيقظ 
العالم على الحرب الروسية - الأوكرانية وعلى 
الرغم من ذلك تواصل مصر تنفيذ المشروعات 
الكبيرة لخلق المزيد من فــرص العمل واللحاق 
بركب التقدم فى العالم ومازالت الدولة تقوم 
بدورها لتحقيق الحماية لأبناء الشعب من خلال 
استهداف الفئات المختلفة من أبناء الشعب وتقديم 
الدعم لهم من خــلال برامج متعددة تنفذ فى 
كل شبر على أرض مصر وتؤكد الدولة دوما أنها 
لم ولن تتخلى عن دورهــا فى حماية المواطنين 
وتقديم الدعم اللازم لهم وللحقيقة فإنه لاتوجد 
دولــة على سطح الكون تفعل ما تفعله مصر.. 
سيبقى الشعب المصرى فى حفظ وأمان الله.. تحيا 

مصر.. تحيا مصر .. تحيا مصر.

دعوات مشبوهةاحذروا الفئة الضالة

 صاحب الشركة لهف المال لتوظيفه فى الدعاية والإعلان 

كتب - أحمد العسال :
ضبطت الأجهزة الأمنية بالقاهرة أحد الأشخاص لاحتجازه آخر وإكراهه على 

توقيع إيصالات أمانة. 
ورد بلاغ لقسم شرطة القطامية بمديرية أمن القاهرة من ) أحد الأشخاص 
- مقيم بمحافظة الشرقية( بتضرره من آخر لقيامه باستدراجه للشقة محل 
سكنه بدائرة القسم بدعوى تصميم ستائر للشقة سكنه وفور وصوله فوجئ 
بقيامه بإحتجازه وإكراهه على توقيع )2( إيصال أمانة وكذلك الإستيلاء منه 
على مبلغ مالى تحت تهديد سلاح أبيض »مطواه« وعقب ذلك قام بإطلاق 
سراحه وعلل قيامه بذلك لوجود خلافات مالية بين المجنى عليه وإحــدى 
السيدات »متواجدة خارج البلاد«.. بإجراء التحريات وجمع المعلومات تبين 
صحة الواقعة، وعقب تقنين الإجراءات أمكن ضبط المتهم المذكور وبمواجهته 
إعترف بإرتكاب الواقعة بتحريض من سالفة الذكر بسبب خلافات مالية بين 
الأخيرة والمجنى عليه لقيامه بتصميم وتركيب ستائر بمحل سكنها وإنها قامت 
بمطالبته برد مبلغ مالى كعربون وفك الستائر الذى قام بتركيبها لعدم تطابقها 
للمواصفات المتفق عليها وتم بإرشاد المتهم ضبط )2( إيصال أمانة مزيلين 
بتوقيع المجنى عليه وكذا المبلغ المالى المستولى عليه وأفاد بتخلصه من السلاح 

الأبيض وتم إتخاذ الإجراءات القانونية.

كتب - أحمد العسال :
ــوال العامة من القبض على  تمكنت مباحث الأم
رجل وسيدة تخصصا فى تزوير المحررات الرسمية 
المنسوب صدورها لــإدارات التعليمية المختلفة 
لتمكين بعض الأشــخــاص من نقل أنجالهم إلى 

بعض المدارس.
أكدت معلومات وتحريات الإدارة العامة لمكافحة 
جرائم الأمـــوال العامة بقطاع مكافحة جرائم 
الأمـــوال العامة والجريمة المنظمة قيام )أحد 
الأشخاص وسيدة »لها معلومات جنائية« مقيمان 
 عصابياً 

ً
بمحافظة الغربية( بتكوين تشكيلا

تخصص فى تزوير المحررات الرسمية المنسوب 
صدورها لإدارات التعليمية المختلفة لتمكين بعض 
الأشخاص من نقل أنجالهم إلى بعض المــدارس.. 
أضافت التحريات بقيام الأول باصطناع وتزوير 
تلك المــحــررات بينما تقوم الثانية باستقطاب 
عملائهما من راغبى شراء تلك المحررات المزورة 
مقابل مبالغ مالية يتقاسماها فيما بينهما. وعقب 
ــراءات أمكن ضبطهما وبحوزتهما  ــ تقنين الإج
)عدد 4 بصمات شعار الجمهورية المقلد المنسوب 
لمحافظات وإدارات تعليمية مختلفة- عــدد من 
شهادات إتمام الدراسة وبيانات نجاح بمختلف 

المتهم

المتهم

المتهم المتهمان

مراحل التعليم - عدد 7 شهادات إثبات قيد طالب 
بمدارس مختلفة »بعضها خالية البيانات« - عدد 
من طلبات التحويل والإلتحاق بالمدارس والمعاهد 
ــات  المختلفة وطلبات الحصول على بيان دراج
بأسماء طلاب مختلفة- عدد 31 إقــرار ولى أمر 
طالب خالى البيانات - عــدد 41 إفـــادة خالية 
البيانات- مجموعة كبيرة من شــهــادات الميلاد 

ــور شخصية  ــور بطاقات الرقم القومى وص وص
لأشخاص مختلفة - طبنجة صوت- هاتف محمول 
شير إلى نشاطهما 

ُ
» بفحصه تبين أنه محمل بأدلة ت

الإجرامي.
 وبمواجهتهما أقرا بنشاطهما الإجرامى على النحو 

المشار إليه. 
تم اتخاذ الإجراءات القانونية.

تمكنت الأجهزة الأمنية من ضبط شخصين بالقاهرة 
لقيامهما بسرقة السيارات بأسلوب »كسر الزجاج« . 

ورد بلاغ لقسم شرطة البساتين بمديرية أمن القاهرة 
من )صاحب شركة، مقيم بمحافظة قنا( بأنه عقب 
قيامه بركن السيارة »ملك نجله« بجوار إحدى المولات 
التجارية بدائرة القسم ولــدى عودته إكتشف كسر 
الــزجــاج الخاص بالسيارة وسرقة مبلغ مالى من 

داخلها.
بإجراء التحريات وجمع المعلومات من خلال الإستعانة 
بالتقنيات الفنية الحديثة أمكن تحديد مرتكب 
الواقعة والسيارة المستخدمة فى الواقعة وتبين أنه 
عاطل، له معلومات جنائية، مقيم بمحافظة القليوبية.

عقب تقنين الإجــراءات أمكن ضبطه حال استقلاله 
السيارة المشار إليها وبمواجهته إعترف بإرتكاب 
ــاج« بــالإشــتــراك مع  ــزج الــواقــعــة بأسلوب »كسر ال
)عــاطــل، لــه معلومات جنائية، مقيم بمحافظة 
ــزة( وتـــم بـــإرشـــاده ضــبــط مبلغ مــالــى من  ــي ــج ال
متحصلات الواقعة وأن باقى المبلغ المالى المستولى 
عليه بحوزة المتهم الثانى .. وبإعداد الأكمنة اللازمة 
أمكن ضبطه وبمواجهته أقــر باستئجار السيارة 
المضبوطة بحوزته لاستخدامها فى إرتكاب وقائع 
مماثلة وأضاف بإنفاقه المبلغ المالى من متحصلات 
الواقعة على متطلباته الشخصية تم اتخاذ الإجراءات 

القانونية.

الستات .. فى التحريض علامات !! 
احتجز شخصاً وأجبره على توقيع إيصالات أمانة بسبب سيدة

عصابة هو وهى .. لتزوير المحررات التعليمية 

 حيلة جديدة .. فى مصر الجديدة !!

لصوص السيارات كسروا الزجاج ولهفوا آلاف الجنيهات 

ضربة أمنية لتجار الكيف والسلاح بالقوصية 

ضبطت الأجهزة الأمنية بــوزارة الداخلية بالتنسيق مع مديرية 
أمن القاهرة صاحب محل للأجهزة الكهربائية بالقاهرة لقيامه 

بالإتجار غير المشروع بالنقد الأجنبي.
) أكدت معلومات وتحريات الأجهزة الأمنية بمديرية أمن القاهرة 
قيام )صاحب محل للأجهزة الكهربائية - مقيم بدائرة قسم 
شرطة عابدين بالقاهرة( بمزاولة نشاط غير مشروع فى مجال 
تحويل الأمــوال من وإلــى خــارج البلاد والإتجار بالنقد الأجنبى 
خارج نطاق السوق المصرفى وإتخاذه من دائرة القسم محل سكنه 
مسرحاً لمزاولة نشاطه الإجرامى ..وعقب تقنين الإجــراءات تم 
إستهدافه وأمكن ضبطه حال تواجده بدائرة القسم، وعثر بحوزته 
على )مبلغ مالى - هاتف محمول(، وبمواجهته إعترف بمزاولته 
نشاطاً غير مشروع فى الإتجار بالنقد الأجنبى والتحويلات غير 
المشروعة خارج وداخل البلاد، وأن المبلغ المالى المضبوط بحوزته 
من متحصلات نشاطه الإجرامي، وبفحص هاتفه المحمول تبين أنه 
يحوى محادثات بينه وبين العديد من الأشخاص بإحدى الدول تفيد 

قيامه بتحويلات لمبالغ مالية من وإلى خارج البلاد.
تم إتخاذ الإجراءات القانونية

 بسبب لعب الكرة .. طالب البساتين شرح شقيقين 

اللعب بالنار .. ولا تجارة الدولار !!

صرخة »حبيشة«:
يا سواد نهارى.. قتلت جارى!!

البلطجى أرسل زميله للقبر بطعنة نافذة فى الصدر

 »حبيشة » كــان دائما يغرد خــارج السرب اثر 
مشاهدته المستمرة للافلام الهابطة كان يعتقد 
نفسه نمبر وان بين أصدقائه كان مغرماً بأحد 
الفنانين فأطلق على نفسه لقب حبيشة أراد 
أن تكون شخصيته التى اقتبسها من الأعمال 
الدرامية الهابطة تتسم بالعنف اثر حمل قطر 
ــرى حمل سكين وعندما حدثت  ــارة أخ ــارة وت ت
مشادة مع زميل دراسته وابــن الجيران حمل 
قطر وأصابه فى عنقه ورأســه ولم يكتف بذلك 
بل قام بحمل سكينة بين كمر البنطلون وذهب 
إليه أثناء محاولة إنهاء الخلافات بينهما داخل 
مكان محايد لأحد اصدقائهما بعد مرور ثلاثة 
أيام من المشاجرة الاولى الا أنه انفعل إثر مشادة 
كلامية بينهما فأراد أن ينهى الحوار ليذاع اسمه 
فى عالم الإجرام فضحى بزميل عمره وسدد له 
طعنة نافذة بالصدر أودت بحياته فى الحال ولاذ 

بالهرب .   
)حكمت محكمة جنايات المنيا برئاسة المستشار 
أحمد يوسف الفرارجى وعضوية المستشارين 
حسين على نسيره ومحمد فوزى الجابرى وهيثم 
ــو العينين وكيل  ــو جبل. وبحضور محمد اب اب
النيابة وبامانه سر وائل عبد الحميد عبد المطلب 
حضوريا بمعاقبة المتهم محمود .ن.ح.م بالسجن 
المؤبد عما أسند إليه من اتهامات ومصادرة 
ــض والــزامــه بــدفــع المصاريف  ــي ــلاح الاب ــس ال

الجنائية. 
) كشفت تحقيقات نيابة ابوقرقاص الجزئية فى 
الجناية رقم 4187 لسنه 2021 جنايات مركز 
ابوقرقاص والمقيدة برقم 272 لسنة 2021 كلى 
جنوب المنيا التى احالها المستشار تامر مطيع 
المحامى العام الأول لنيابات جنوب المنيا إلى 
محكمة الجنايات انه فى يوم 31 يناير عام 2021 
قتل المتهم محمود .ن ح.م وشهرته حبيشه عمدا 

المجنى عليه محمد يوسف كمال يوسف مع سبق 
الإصرار بأن بيت النية وعقد العزم المصمم على 
قتله وأعد لهذا الغرض سلاحا أبيض )سكين( 
و توجه إلى المكان الذى أيقـن سـلفا تواجده فيه 
و مـا أن ظفر به حتى طعنه فى مقتل طعنة واحدة 
بالسلاح الأبيض الذى كان محرزه والتى أودت 
بحياته قاصدا من ذلــك قتله و احــرز سلاحا 
أبيض )سكين ( بــدون وجــود مسوغ قانونى او 

ضرورة مهنية او حرفية لحملها .
) تعود أحداث الواقعة عندما تلقى اللواء محمد 
ضبش حكمدار جنوب المنيا إخطارا من العقيد 
محمد صبرى مأمور مركز شرطة ابوقرقاص 
يفيد قيام يوسف كمال يوسف شعراوى 62 سنة 
فلاح مقيم مركز ابوقرقاص بتحربر محضر 
يتهم فيه حبيشه 20 سنة حاصل على دبلوم 
ثانوية صناعية بقتل نجله اثر نشوب مشاجرة 
بينهما منذ ثلاثة ايام قبل ارتكابه جريمة القتل 

وتم الصلح بينهما.
.. انتقل رجال الامن الى مسرح الواقعة وتبين من 
خلال المعاينة الأولية التى أجراها احمد جابر 
القاضى وكيل النائب العام بابوقرقاص وجود 
جثة لشاب فى بداية العقد الثالث من عمره 
ــراءات القانونية ونصب  تقريباً، تم تقنين الإج
عدة أكمنة متحركه وثابتة اسفرت عن ضبط 
المتهم وارشد عن السلاح المستخدم فى ارتكاب 
الجريمة داخــل كيس بلاستيك بداخله سلاح 
أبيض عبارة عن سكين مطبخ بالدماء وسط 

مقلب قمامة .
اعترف المتهم فى التحقيقات بارتكابه الجريمة 
قائلا بأن المجنى عليه تعدى عليه فى مشاجرة 
سابقة كانت يوم الجمعة ضربنى بعصاية على 
راسى من ورا وخربشنى فى ايدى الشمال وانا 
جرحته فى وشــه ودماغه وقــال اللى حصل ان 

حسام أحمد عبد الفتاح اتصل بيا وبلغنى أن 
محمد يوسف كمال عايز يقعد معاك فى بيت 
احمد عيد ويكلمك عشان بيقول ان انت غفلته 
عشان قصة الخناقة بتاعة يوم الجمعه اللى فاتت 
وعايز ياخد حقه منك وانا قولتله ماشى ووافقت 
على كدا وخــدت السكينة من البيت خفت حد 
يعورنى وروحت طلعت على هناك عند بيت أحمد 
عيد وبعد كدا ابويا كلمنى وقلى هات زجاجة 
زيت للبيت روحت وديتها ورجعت ثانى عند بيت 
احمد عيد لقيت محمد يوسف كمال واتنين تانى 
معرفهمش -انــوا هناك وبعدين ابتدينا نتكلم 
وشدينا مع بعض لمــدة ساعة وروحنا قمنا فى 
وش بعض وانــا خفت على نفسى وروحــت مطلع 
السكينة من كمر البنطلون وضربته بيها ضربه 
واحــده فى صــدره وطلعت اجــرى بالسكينه من 
الخوف وجريت من البيت وانا فى السكه حطيتها 
فى كيس بلاستيك و رميتها فى الزبالة وروحت 
البيت لغاية ما لقيت الشرطة جت خدتنى ويعدين 
جيت على هنا وده كل اللى حصل .وهــو جارى 

فى الشارع وكان زميلى فى المدرسة لغاية فترة 
قريبة بس فى الفترة الأخيرة كانت العلاقة مش 
كويسة و بيلسن على فى البلد وبيقول كلام مش 
كويس وكنت قرفان من اللى بيحصل وانا قصدى 
اضربه بس مش اموته وكنت خايفة على نفسي... 
بينما قال أحمد عيد عبد الوهاب 23سنه سائق 
توك توك فى تحقيقات النيابة أن اللى حصل أن 
المجنى عليه جالنا البيت كالمعتاد وقعد معانا ومع 
اخويا عبدالوهاب فى مندرة البيت وكان جالس 
فى وجه الجانى محمود وسلم علينا وقعد معانا 
وبعديها بشوية اتصل ابو الجانى وطلب إحضار 
ــراح ســاب القعدة وجابها  ازازة زيــت للبيت ف
للبيت ثم رجع تانى وبعدها شربنا الشاى واحنا 
قاعدين نهزر مع بعض فجاة محمود طلع سكينة 
من كمر البنطلون من وراء وضرب محمد يوسف 
فى صدره ضربة واحــدة وطلع يجرى وكل اللى 
قاعدين اول ما شافوا المنظر جريوا علطول وانا 
حطيت ايدى على مكان الجرح علشان اسد الدم 
واخدته بالتوك توك على المستشفى واول ما وصل 

مات .
ــة لــوحــده مباحث  ــي ــدت الــتــحــريــات الأول ) أكـ
ابوقرقاص أن المتهم انتوى قتل المجنى عليه قبل 
الواقعة وأعد لذلك الغرض سلاح أبيض سكين 
وعقب التقابل معه بمسكن الشاهد الأول وأثناء 
الجلوس معه أشهر السلاح الأبيض الــذى كان 
يخفيه بين طيات ملابسة وســدد له طعنة فى 
صدره محدثا إصابته التى أودت بحياته، قاصداً 
ــك لوجود خلافات سابقة  من ذلــك قتله، وذل

بينهما حدثت قبل الواقعة بأيام.

ــوات  لست خائفا على الــدولــة المصرية مــن دع
الــتــظــاهــر والــتــخــريــب الــتــى تطلقها الكتائب 
ــوان الإرهابية لسبب  الإلكترونية لجماعة الإخ
بسيط أن الشعب المصرى استوعب درس 25 يناير 
ــات يعلم تماما أن مثل تلك الــدعــوات  جيدا وب
المشبوهة لن تكون بأى حال من الأحوال ليس فى 
مصلحة بلده فقط وإنما ليست فى مصلحته أيضا 
حيث أدرك أن مثل هذه الدعوات لن تسفر عن شئ 
سوى رجوع الدولة إلى الوراء ولنا فى مشهد حال 

الدولة بعد 25 يناير نموذجا ومثالا لم ولن ننساه.
الأمر الثانى الذى يزيدنى طمأنينة هو لماذا يفكر 
البعض فى التظاهر هل بسبب الغلاء وارتفاع 
الأسعار وهى المشكلة الوحيدة التى تؤرق أصحاب 
الدخول الثابتة والمحدودة؟.. وهل الشعب المصرى 
هو الوحيد الذى يعانى من هذا الأمر بكل تأكيد 
»لا« فالعالم كله وفــى مقدمته الـــدول الكبرى 
يعانى أيضا من الغلاء وارتــفــاع الأسعار بل ومن 
اختفاء السلع وندرتها كما حدث فى كثير من الدول 
الأوروبية وهو مالم نشهده فى مصر حيث جميع 
السلع متوفرة فهل يعنى هــذا أن تخرج شعوب 
جميع دول العالم للتظاهر ضد موجة الغلاء التى 
اجتاحت الكرة الأرضية من شمالها إلى جنوبها ومن 
شرقها إلى غربها بسبب تداعيات الحرب الروسية 
الأوكرانية التى أثرت سلبا على الاقتصاد العالمى 
وكانت ولــم تــزل سببا فى ارتفاع أسعار العديد 
من السلع الاستراتيجية.. وبالتالى على أى أساس 
يستند دعاة الفتنة والتآمر فى دعوتهم المشبوهة 
للتظاهر؟.. هل الدولة المصرية مثلا هى السبب فى 

إندلاع الحرب الروسية الأوكرانية؟
إن مصر قيادة وشعبا سوف تثبت للعالم مجددا أنهم 
على قلب رجل واحــد من أجل النهوض بالدولة 
المصرية حتى ولو خرجت شرزمة من المأجورين 
وحملة المباخر فى مظاهرات مــحــدودة لا تعبر 
إطلاقا عن الإجماع لأن ما شهدته الدولة المصرية 
من نهضة تنموية فى شتى المجالات خلال السنوات 
الثمانى الماضية تجعل المصريين أكثر حرصا على 
الحفاظ على الإنجازات التى تحققت على الأرض 
بفضل القيادة السياسية الواعية التى تعمل من 
أجل المستقبل وليس من أجل اليوم فقط مثلما 
كانت تفعل القيادات السابقة وهو مايدفعنى إلى 
التساؤل أيهما أفضل للشعب المصرى أن يعيش اليوم 
بيومه أم يعمل من أجل مستقبل مشرق ومزدهر 
للأجيال القادمة؟.. إن قدر الرئيس عبدالفتاح 
ــل مستقبل الــدولــة  ــه يعمل مــن أج السيسى ان
المصرية وهــو لذلك لايفكر فى شعبية بقدر ما 
يفكر فى شعب يجب أن يعيش فى مستقبل يليق 

به وبتاريخ مصر.

* كلام فى السوبر:
قبل مباراة السوبر المصرى بين الزمالك والأهلى 
الجمعة الماضية كانت أغلب التوقعات والترشيحات 
تميل لمصلحة الزمالك ولكن نجح الأهــلــى فى 
ــه كــان الأكــثــر تركيزا  تحقيق فــوز مستحق لأن
والأكثر انضباطا والأكثر ترابطا بين الخطوط.. 
تحية لكل الجماهير المصرية والعربية العاشقة 
ــارات الشقيقة  للكرة المصرية وتحية لدولة الإم

التى تحرص دائما على احتضان السوبر المصري.

مهاب المناهرى

قــام قطاع الأمــن الــعــام بمُشاركة إدارة البحث 
الجنائى بمديرية أمن أسيوط بتوجيه حملة أمنية 
إستهدفت دائرة مركز شرطة »القوصية« ولمكافحة 
الجريمة بشتى صورها لاسيما إستهداف وضبط 
حائزى الأسلحة النارية والذخائر غير المرخصة 
والمــواد المخدرة وكــذا تنفيذ الأحكام القضائية.. 
وأسفرت جهودها عن ضبط عدد 24 قطعة سلاح 
نــارى عبارة عن 9 بنادق آلية- 8 بنادق خرطوش- 
طبنجة- 6 فرد محلي- عدد من الطلقات مختلفة 
الأعيرة بحوزة 22 متهما لـ6 منهم معلومات جنائية، 
بط 

ُ
ــواد المخدرة ض وضبط 6 قضايا إتجار فى الم

خلالها كمية من المواد المخدرة حشيش، بانجو، شابو 
بحوزة 10 متهمين لـ4 منهم معلومات جنائية، وتنفيذ 
357 حكما قضائيا متنوعا.. و تم إتخاذ الإجراءات 

القانونية. عدد من المتهمون

كتب - أحمد العسال :
تمكنت الأجهزة الأمنية من ضبط صاحب 
شركة لاستيلائه على مبلغ مالى من أحد 

الأشخاص بزعم توظيفه بالقاهرة . 
ورد بلاغ للأجهزة الأمنية بمديرية أمن 
ــاص - مقيم  ــخ الــقــاهــرة مــن )أحـــد الأش
ــرة قسم شــرطــة مصر الــجــديــدة(  ــدائ ب
بــتــضــرره مــن )صــاحــب شــركــة للدعاية 

ــلان » له معلومات جنائية » - كائنة  والإع
بدائرة قسم شرطة التجمع الأول( لقيامه 
بالتحصل منه على مبلغ مالى نظير توظيفه 
فــى مجال الــدعــايــة والإعـــلان مــن خلال 
شركته وعدم تنفيذ المتفق عليه وتهربه من 
تسديد أصــل المبلغ .. وبــإجــراء التحريات 
وجمع المعلومات تبين صحة الواقعة وأن 
المشكو فــى حقة وراء إرتكابها.. و عقب 

ــراءات أمكن ضبطه بمواجهته  تقنين الإج
بالتحريات ومــا أسفر عنه الضبط وما 
جاء بأقوال المبلغ أيدها وإعترف بإرتكاب 
الواقعة على النحو المشار إليه وأقر بعدم 
تمكنه من رد المبلغ المالى الخاص بالمبلغ 
بسبب إنفاقه على مشروعات مختلفة لم 
تحقق أربــاح مالية وتم إتخاذ الإجــراءات 

القانونية.

تمكنت جهود أجهزة وزارة الداخلية من ضبط أحد 
الأشخاص لقيامه بالتعدى على شقيقين بسلاح أبيض 

وإحداث إصابتهما بالقاهرة.
ورد بلاغ لقسم شرطة البساتين بمديرية أمن القاهرة 
من )ربة منزل- وبصحبتها »طالبين بإحدى المدارس 
كائنة بدائرة القسم- مصابان بجروح متفرقة«( 
بتضررهم من )طالب بذات المدرسة- مقيم بدائرة 
القسم( لقيامه بالتعدى على الطالبين بالضرب 
ــداث إصابتهما وذلك  بإستخدام سلاح أبيض وإح
بسبب حــدوث مشادة كلامية بينهم حول لعب كرة 

القدم أثناء تواجدهما بدائرة القسم.
عقب تقنين الإجـــراءات تم ضبط المشكو فى حقه، 
وبحوزته السلاح المستخدم فى الواقعة، وبمواجهته 
إعــتــرف بــإرتــكــاب الــواقــعــة وأقـــر بقيام المصابين 
بإحداث إصابته »بجرح قطعي«. تم إتخاذ الإجراءات 

القانونية.
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شاكر تصدى بعناء.. وكامل يحاول الاحتواء

هانى كان عنده حق

مصر بلد الفنون

العملة الجيدة تطرد »الرديئة«

مبحبش قطع الأرزاق

تصريح بالأفساد

قرارات تحترم

هو تصريح بالافساد و ليس تصريح بالغناء لمدة 3 
شهور تصريح بإفساد الذوق العام والهبوط ليس 
بالغناء فقط و إنما بسلوكيات و اخلاقيات المجتمع 
و ثقافته و قيمه ومبادئه التى ساهمت فى تدميرها 
هذه النوعية من الاغانى بما تقدمه من اسفاف 

وابتذال فلا كلمات تحمل رسالة 
أو ارشاد و توجيه و لا الحان 

و لا أداء فتعكس انهيار فن 
الأغنية فى مصر و التى 
كانت اغانى المهرجانات 
ــد أسبابه الرئيسية  اح
كما تعكس تواضع المستوى 

الفنى و الفكرى لمقدميها 
الذين لا يمكن بأى حال من 

ــلاق لفظ مغنيين أو  الأحـــوال إط
فنانيين عليهم فليسوا أكثر من مدعيين موهميين 
يجدون من يصدقهم و يدعمهم و يشجعهم و ما 
تطرحه اغانيهم من سلوكيات متدنية و ثقافات 
دخيلة و ألفاظ بذيئة تسربت عبر تلك الأغانى إلى 
أرقى الطبقات بعد أن أصبحت هذه النوعية موضة 
على سبيل السخرية و التندر لذا يجب منع تلك 
النوعية نهائى لا التصريح لمغنييها مؤقتا أو دائما و 
ليعودوا كما كانوا إلى العشوائيات موطنهم الاصلى 
و كفانا ما سببته لنا من إزعاج و انتشار للسوقية 

قولا و فعلا و أخلاقا.

 قرارات نقيب الموسيقيين الاستاذ مصطفى كامل 
تحترم طبعا لأن القرارات دى مش من فراغ دى بعد 
ما النقيب الاستاذ مصطفى كامل اجتمع بأعضاء 
مجلس الإدارة ونقيب الممثلين الاســتــاذ أشرف 
ذكى واتناقش الموضوع وأخذه هذه القرارات وتم 

عمل مؤتمر واعلن فيه عن كل 
ما يخص المهرجانات وقال 

مفيش حــاجــه إسمها 
ــان،  ــرج ــه مـــطـــرب م
ــؤدى  ــ وتـــصـــاريـــح م
الاغنية ثلاثه أشهر 

عــلــشــان إلــلــى هيغنى 
أغنية فيها اســفــاف أو 

كلام خارج أو أى كلام من 
اللى كان بيقولوه من قبل لا يتم 

استخراج له مرة أخري، وكمان كل ثلاثه أشهر 
علشان النقابة تستفيد بالفلوس لإنهم بيكسبو 
كويس جدا كمان من الشروط تشغيل على الاقل 
عــدد ثمانيه إلــى 12 موسيقى يكونو أعضاء 
عاملين لأن نسبة بطالة أعضاء العاملين فى النقابة 

معاك ياكامل تصاريح الـ٣شهور.. مرفوضة
ــارك للفنان مصطفى كامل بالمنصب   أبـ

ً
أولا

الجديد وأدعو الله أن يوفقه لعمل الخير دائماً، 
وبالنسبة للقرارات الجديدة التى تتعلق بمطربى 
المهرجانات أنا معه لأنها فى الصالح العام لأننى 
أنــا مع أن الشباب تعمل وتجتهد لكن بالكلمة 
الــحــلــوة، فــأنــا ضــد الكلمة المسيئة والالــفــاظ 
الخارجة، وهذا مافعله النقيب مصطفى كامل، 
فأتمنى منهم الالتزام بهذه الــقــرارات الجيدة 

وبالتوفيق للجميع باذن الله.

قرار جميل من النقيب مصطفى كامل وأنا 
أؤيده جداً، لأنه لايحب قطع الارزاق فوضع 
لهم شروطا للقبول يجب تنفيذها، ولو أحد 
ما لم ينفذها لازم النقيب يفعل ما أقسم 
عليه ليحافظ على الفن المصري، فيجب 
جميع الأغــانــى تدخل المصنفات وجميع 
المؤدين يدخلوا لجنة والأصلح منهم والجيد 

منهم يبقى والرديء لا يبقي.

ــرارات النقيب  ــ ــا مــع ق  أن
ً

حقيقة
مصطفى كــامــل ولــيــس لـــدى أى 
مشكلة أن مطربى المهرجانات 
ياخدوا تصاريح ســواء ربع سنوى 
ــوى لأن  ــن ــور أو س ــه ــة ش ــلاث كــل ث
النقيب الاســتــاذ مصطفى كامل 
صــرح للصحافة أثــنــاء الاجتماع 
الذى عقده أنه يوجد هناك قواعد 
معينة يجب الالــتــزام بها وأهمها 
انــه ألغى كلمة مهرجان وأبدلها 
بكلمة أغنية وأنه لن يوجد بعد ذلك 
ألفاظ خارجة وهذا شيء مهم حتى 
يكبروا أولادنــا واخواتنا على فن 
جميل راقــي، فأنا مع هذا القرار 
جداً وهو قــرار سليم مئة فى المئة 
لأن الفن عنوان مصر ومصر بلد 
الفنون حيث أنــه لايصح أن يُقال 
على فننا فن هابط، فهو من خلال 
هــذه الــقــرارات ارتقى بفن مصر 
وبمطربى المهرجانات وهذا شيء 

جميل وجيد جداً.

قرار غير صائب

»الأداء الصوتى حللوها«!! أهل الفن: دلعوها.. وبـ

أغانى المهرجانات..
 جدل كبير.. بعد قرار نقابة الموسيقيين
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قالت د.منال عفيفى بكلية التربية الموسيقية جامعة 
ــدر الفنان هانى شاكر النقيب  حــلــوان: عندما أص
الأسبق لنقابة المهن الموسيقية قــرارا بمنع مطربى 
المهرجانات من الغناء كــان هــذا القرار صائبا إلى 

حد بعيد لأننا نعلم جيدا أن انتشار موجة أغانى 
المهرجانات فى السنوات الأخــيــرة كانت 

من أهم أسباب تدهور حال فن الغناء 
فى مصر فى الأعــوام الأخــيــرة، هذا 
بالرغم من وجود الكثير من المواهب 
الطربية المصرية الرائعة والتى لم 
تنل أية شهرة بسبب سيطرة أغانى 
المــهــرجــانــات على الــســاحــة الفنية 

الغنائية، وبعد تولى الفنان مصطفى 
كامل منصب نقيب الموسيقيين أصدر 

بعض التصريحات التى كــان منها أنه 
سيلغى أغــانــى المهرجانات وأنــه لــن يسمح 

بانتشارها مرة أخري، ولكننا فوجئنا بقرارات أخرى 
عكس هــذه التصريحات تماما وهــو أنــه لغى كلمة 
المهرجانات وحولها لمسمى » الأداء الصوتى » كما منح 
تصريحا بالغناء لبعض مطربى المهرجانات الذين 

كانوا ممنوعين من الغناء فى عهد الفنان هانى شاكر 
وعلى رأسهم »حمو بيكا« الذى لايمتلك أية موهبة على 
الإطلاق لا فى الغناء ولا فى الأداء الصوتي، هذا إلى 
جانب أن معظم المهرجانات التى كان يؤديها هو وغيره 
من مطربى المهرجانات كانت رديئة جدا وتحمل 
ــلاق،  كلمات تافهة وغير لائقة على الإط
وللأسف أن هــذه النوعية من الأعمال 
الهابطة كانت ومازالت تؤثر فى ملايين 
الشباب والأطــفــال ومعنى السماح 
لهم بالغناء مرة أخــرى من النقيب 
مصطفى كامل هو أننا سنظل نعانى 
من حالة الهبوط والتدنى فى الذوق 
العام الذى أصاب شريحة كبيرة من 
المجتمع المــصــرى بسبب ســطــوة هذه 
الموجة الرديئة على الساحة الغنائية على 
يد بعض الأشــخــاص الذين لايمتلكون أدنى 
موهبة فى الغناء ولا حتى فى الأداء الصوتي، وبالطبع 
هذا القرار أحزننا كثيرا كموسيقيين وكنا نتمنى من 
النقيب الجديد ومجلس إدارة نقابة الموسيقيين أن 

يتمهلوا قليلا ويدرسوا عواقب هذا القرار قبل اتخاذه. 

 أرى أن قرار عودة أغانى المهرجانات تحت مسمى 
أغانى الأداء الصوتى ومنح تصريح الغناء لبعض 
مطربى المهرجانات يعتبر قرارا غير صائب لأن 
هناك ثلاث نقاط يجب التركيز عليها عند منح 
تصريح الغناء من النقابة لأى مطرب أو مؤدى 

بشكل عــام، وهى أن يجتاز هذا المطرب 
أولا اختبارات الغناء من اللجنة المشكلة 

من بعض الموسيقيين الكبار بالنقابة، 
وأن يكون هناك بعض الشروط 
والضوابط الأخــرى التى يجب أن 
تنطبق على هذا المطرب، وأنا أعلم 
جيدا أن المدعو »حمو بيكا » لم 

ينجح فى اختبارات الغناء ورسب 
أكثر من مرة أمام لجنة الموسيقيين 

بالنقابة فى عهد النقيب الأسبق الفنان 
هانى شاكر، والنقطة الثانية هى أننا يجب 

أن نحارب أغانى المهرجانات التى جذبت الشباب 
بإيقاعاتها السريعة الراقصة بوجود خط غنائى 
آخر جديد موازِِ لها وذلك عن طريق إعادة الأغانى 

الناجحة القديمة القصيرة بتوزيع جديد راقص 
يحمل طابع البهجة، أو بتلحين بعض الأعمال 
الــجــديــدة بكلمات راقــيــة بعيدة عــن الإسفاف 
وبألحان بسيطة مبهجة حتى تجذب الجيل الجديد 
لها وتشجعه على الاستماع إليها، أمــا النقطة 
الثالثة فهى أنه يجب على المواقع الإخبارية 
ــوات  عــدم تسليط الــضــوء على الأص
السيئة مــن مطربى المهرجانات 
وغيرهم مــن الأصـــوات الرديئة 
والابتعاد عن التركيز عليهم وعلى 
أخبارهم لأنها تساعدهم على 
الانتشار أكثر، و المفترض أن تقدم 
هذه المواقع الإعلامية الكبيرة يد 
الــعــون لــلأصــوات الطربية الشابة 
الجديدة وتساعدهم على الوصول 
لأكبر فئة من المستمعين وعــدم الالتفات 
لزيادة نسبة المشاهدات وزيادة عدد المتابعين التى 
دائما مايبحث عنها القائمين على هذه المواقع 

الإخبارية الكبيرة.

فتح المطرب الشعبى طارق الشيخ النار، 
على نقيب الموسيقين وأكد أنه ضد قرار 
مطربى المهرجانات ومــا حــدث داخل 
نقابة المهن الموسيقية، قرارت أرفضها، 
وأنــه ليس مع النقيب فى كل قراراته 
الخاصة بمطربى وإعطاء تصاريح غناء 

كل 3 شهور.

حقيقة أرى أنه لدينا الكثير من المواهب الجميلة، اذ أنه 
لدينا ثروة قومية من المطربين سواء ان كانوا كبار السن 
كتشف 

ُ
أو صغار السن أو حتى الأصوات الواعدة التى لم ت

بعد، حيث أننا رأينا الكثير من المواهب فى برامج المواهب 
 كان هناك أصوات عظيمة 

ً
المتعددة كبرنامج الدوم مثلا

وجميلة، وأتمنى من نقابة الموسيقيين ودار الأوبرا و 
وزارة الثقافة اقامة حفلات ومهرجانات على 

غــرار مهرجان القلعة للموسيقى العربية 
ومهرجان الموسيقى العربية، وحفلات 
ليالى أضواء المدينة، وليالى التليفزيون 
حتى لو كانت كل شهر حفلة لنعيد بها 
الأغانى الجميلة بأصوات جديدة وتوزيع 
جــديــد، وأيــضــاً تقديم أغــانــى جديدة 

وكلمات وألــحــان جــديــدة، لأن هذه 

الحفلات نجحت نجاح باهر وكانت تريند يومياً كحفلات 
النجوم المبدعين مدحت صــالــح، محمد الحلو، على 
الحجار، نادية مصطفي، أنغام، سميرة سعيد، وأصالة 

وغيرهم.
وأنا أتمنى وأناشد السيد النقيب الفنان مصطفى كامل 
باقامة هكذا حفلات لأن العملة الجيدة تطرد 
العملة الرديئة، وهذا مافعله الملحن العظيم 
الشيخ أبــو العلى محمد عندما اكتشف 
السيدة أم كلثوم وأتى بها من المنصورة 
للقاهرة حيث كان السائد آنذاك أغانى 
خليعة لاتشبه مصر، فعندما أحضرها 
وحفظها قــصــائــد وتــواشــيــح وأعــقــد 
الأغانى لم تعجب الجمهور فى بدايتها 
واستغربها، لكن ســرعــان مــا أصبحت 

أهــم صــوت فى مصر و الوطن العربي، فخلال عامين 
كانت اسطواناتها هى الأكثر مبيعاً فى تاريخ الاسطوانات 
منذ نشأتها، اذ أن أغنية »ان كنت أســامــح وانسى 
القسية« التى كانت من كلمات أحمد رامى وألحان محمد 
قصبجى بيعت بأكثر من نصف مليون اسطوانة مما أدى 
الى زوال الأغانى الخليعة بوجود ام كلثوم وبعدها عبد 
الوهاب وليلى مراد وشادية وعبدالحليم وفريد الأطرش 
وكثير من المبدعين، فعلينا أن ننمى ذوق المستمعين 
والمشاهدين بتقديم فن محترم لان الفن المحترم يطرد 
الفن الردييء، أمابالنسبة لقرارات النقيب الجديدة 
فأراها صائبة وجيدة حيث أننى لا أرى المنع مناسباً حالياً 
لأنه من المستحيل المنع فى ظل التكنولوجيا التى وصلنا 
لهافماعلينا سوى الارتقاء بالذوق العام واتمنى أن يكون 

هذا هدف النقيب والنقابة الأساسي.

كده كده.. شغاليننادر أبوالليف: 
ــع قــــرارات مصطفى  أنـــا م
كامل لانهم كدة كدة شغالين 
يبقى ليه النقابة ماتستفدش 
ــادة دخل  منهم وبعدين زيـ
للنقابة من جميع النواحي، 
من الحفلات ومــن تصريح 
النقابة كل ثلاث شهور منهم 
المعاش هيزيد وهيبقى فيه 
إهتمام ورعاية فى التأمين 
الصحى وده المطلوب طبعا 
وكمان أصبحوا مفروضين 
على الساحة الفنية يبقى ليه 
مانستفدش منهم فى النقابة.

أثار قرار مصطفى كامل، نقيب 
الموسيقين بالسماح لمطربى 

المهرجانات بالغناء خلال الفترة 

المقبلة تحت شعبة الأداء الصوتي، 
ردود أفعال كثيرة انقسمت بين 

الرفض والقبول، ومن خلال 

السطور التالية نرصد أراء 
مختلفة حول قرارات مصطفى 

كامل مع مطربى  المهرجانات

مصطفى 
كامل

هانى
 شاكر



»سوبر الأهلى«.. بشرة خير للقلعة الحمراء 

واصلت جماهير الأهلى الاحتفال والفرحة بفوز 
فريق الكرة بلقب بطولة السوبر المصرى »المحلي« 
للمرة الـ 12 فى تاريخها، وراحت الجماهير تعدد 
ــارد الأحمر بلقب السوبر بهدفين  مكاسب فــوز الم
نظيفين على حساب الزمالك المنافس التقليدى 
للأهلى سجلهما برونو سافيو وكريم فؤاد، من هذا 
المكاسب أنه كسر حالة الحزن التى أصابت جماهير 
القلعة الحمراء فى كل مكان الموسمين الماضيين 
لعدم الفوز بأى بطولة سواء محليا أو أفريقيا، كما 
أنه أعاد الهدوء والثقة لدى اللاعبين، إلى جانب أن 
هذا اللقب بعد بشرة خير للفريق والجماهير قبل 
الدخول بقوة فى معمعة الدورى العام لهذا الموسم 
من أجل إستعادة البطولة الغائبة، وكذلك كأس 
مصر، وكذلك بطولة دورى الأبطال الإفريقي. غلق 

صفحة السوبر
ــرر الــجــهــاز الفنى للأهلى بقيادة  مــن جانبه ق
السويسرى مارسيل كــولــر غلق صفحة مــبــاراة 
ــت، مــن أجل  ــوق الــســوبــر، وذلـــك نــظــراً لضيق ال
الإستعداد بدون راحه لمباراة الداخلية المقرر لها 
الأربعاء القادم فى الأسبوع الثالث الــدورى العام، 
التى ستقام فى الخامسة عصراً باستاد السويس 

الجديد.
ــارات عائدة  كانت بعثة الأهلى قد غــادرت دولــة الإم
إلى القاهرة، ومن المطار الى ستاد التتش بالجزيرة 
حيث أدى الفريق مرانه بدون راحه  استعداداً لمباراة 
الداخلية، وقد أدى لاعبو الفريق الذين شاركوا فى 
مــبــاراة السوبر تدريبات استشفائية للتخلص من 
حالة الإجهاد العضلي، فيما خاض باقى اللاعبين 
تدريباتهم كاملا تحت إشراف الجهاز الفنى بقيادة 
كولر، فيما خاض الثنائى على لطفى ومصطفى شوبير 

حارسا المرمى تدريبهما تحت إشراف ميشيل يانكون.
ــرص مارسيل كولر قبل المــران على الحديث  وح
مع اللاعبين قبل انطلاق المــران، بعده عقد جلسة 
تنسيقية مع سيد عبدالحفيظ مدير الكرة للترتيب 

للمرحلة المقبلة.

الاحتفال بالفريق فى المطار
ــر احتفلت التى حرصت على  على الجانب الآخ
ــى مطار الــقــاهــرة للاحتفال بحافلة  الــذهــاب إل
اللاعبين ســـواء فــى المــطــار، أو فــى مقر الــنــادى 

بالجزيرة بعد عودة البعثة من الإمــارات والتتويج 
ببطولة السوبر المصرى ، وحــرص لاعبو الفريق 
الذين لم يسافروا مع البعثة  والجهاز الإدارى وجميع 
العاملين بقطاع الكرة على الترحيب باللاعبين 

والهتاف لهم فور وصول حافلة الفريق.

متابعة المصابين 
فى الوقت نفسه يتابع كوارع حالة المصابين ومنهم 
المالى آليو ديانج الــذى غــاب عن السوبر بعد أن 

تعرض لإصابة قوية فى مــبــاراة أســوان الأخيرة 
بــالــدورى وكانت عبارة عن شد قــوى فى العضلة 
الخلفية، ويناقش كولر مع الدكتور أحمد أبوعبلة 
طبيب الفريق تطورات إصابة ديانج والبرنامج 
حدد له للتعافى من الإصابة التى تحتاج 

ُ
التأهيلى الم

فترة لا تقل عن 15 يوماً للعودة للمباريات.
 وقــد أكــد كولر أن ديانج لاعــب مؤثر وغيابه عن 
الفريق أمر هام لكن الجهاز الفنى قادر على تجهيز 
البديل والدفع به فى المباريات، مُشيراً أن الفريق 

يقدم كرة جماعية والأهلى لديه عناصر قوية على 
ــدلاء، ويــأمــل السويسرى  ــب الصعيد الأســاســى وال
مارسيل كولر فــى استغلال الفترة المقبلة التى 
ــدورى فترة ليست بالقليلة فى  سيتوقف فيها الـ
التجهيز لأكثر من ملف خاص بالفريق لاسيما وأن 
المدرب السويسرى مازال يتعرّف على قدرات لاعبيه 

حيث تولى المسئولية منذ عدة أسابيع.
أيضاً خضع البرازيلى برونو سافيو لفحص طبى 
عقب وصــول البعثة للقاهرة من أجــل الاطمئنان 

عليه، وقد غادر سافيو مباراة السوبر فى الدقائق 
 منه، ومن 

ً
الأخيرة للإصابة وشارك كريم فؤاد بدلا

المقرر أن يفحص الجهاز الطبى سافيو جيداً لتحديد 
حجم إصابته، وإن كانت الدلائل تشير إلــى إنها 

بسيطة وقد تكون مجرد إجهاد ليس أكثر.
مــن جانبه أكــد الدكتور أحمد أبوعبلة جاهزية 
البرازيلى برونو سافيو للمشاركة فى التدريبات 
الجماعية بشكل طبيعي.كان برونو سافيو قد نجح 
فى تسجيل الهدف الاول للأهلى فى مرمى الزمالك 

فى مباراة السوبر المصري. جراحة لأنف عبد المنعم
على الجانب الآخر يجرى الدكتور أحمد أبو عبلة 
رئيس الجهاز الطبى للأهلى الترتيبات اللازمة 
تمهيدا لخضوع محمد عبد المنعم لجراحة فى الأنف 
بعدما تعرض لكسر تسبب فى إعوجاج بعظمة الأنف.

سامى راغب 

الإسماعيلى يصعد أزمة البطاقات الدولية إلى الفيفا
الاسماعيلية: السيد حسن

يواصل الفريق الاول للنادى الاسماعيلى لكرة 
القدم تدريباته المكثفه وسط تركيز كامل من 
منظومة الفريق الاول  حيث يظهر جاريدو 
المدير الفنى للفريق وهو فى حالة من الجديه 
خاصة وانــه لجأ خلال فترة التوقف الحاليه 
الى المحاضرات النظريه قبل التدريبات بهدف 

وضع اللاعبين فى حالة استنفار كامله
وحسب البرنامج المــوضــوع من قبل الجهاز 
الفنى يؤدى الفريق اليوم تدريبا كاملا سيكون 
خلاله وحدات بدنيه للارتقاء بالمستوى البدنى 
للاعبين مع عمل بعض القياسات البدنيه من 
خلال المعد البدنى للفريق كما يشهد البرنامج 

تدريبات تخصصيه لبعض اللاعبين المهاجمين
ومن ناحيه اخرى اتفق الجهاز الإدارى لفريق 
الكرة الأول بالنادى الإسماعيلى بقيادة أحمد 
صالح وأشرف عبد الكريم، على إقامة مباراة 
ودية ضد فريق القناه يوم 7 نوفمبر المقبل بدلا 
من الشهداء قبيل استئناف مسابقة الدورى 

العام.
يأتى ذلك فى إطار البرنامج المحدد من قبل 
الجهاز الفنى لــلــدراويــش بقيادة الاسبانى 
خوان جاريدو من أجل تجهيز جميع اللاعبين 

استعدادًا للارتباطات المقبلة.
ــان الــدراويــش قد اتفق مع فريق الرباط  وك
والأنــوار على خوض المباراة التجريبية الأولى 
ــوم 6 مــن نفس الشهر الــقــادم على ملعبه  ي

الرئيسى بالإسماعيلية.
ــررت لجنة المسابقات  ــرى  ق ومــن ناحيه اخ
ــة المــحــتــرفــة بــرئــاســة عامر  ــدي بــرابــطــة الأن
حــســين،  تأجيل مــبــاراتــى الإسماعيلى ضد 
فيوتشر وفاركو فى الجولتين الثالثة والرابعة 

من عمر المسابقة المحلية بسبب مؤتمر المناخ.
حيث سيواجه الدراويش، الفريق السكندرى 

يوم 23 نوفمبر المقبل على ملعب الإسكندرية فى 
تمام الساعة الخامسة مساءً فى الأسبوع الرابع 
من عمر المسابقة المحلية، بينما يلاقى الفريق 
القاهرى فى الجولة الثالثة يوم 12 ديسمبر 
القادم فى تمام الساعة الخامسة مساءً على 

ملعبه بالإسماعيلية
كما حــددت رابطة الأندية المحترفة يــوم 19 
ــدور التمهيدى  نوفمبر المقبل موعدا لبدء ال

بكأس الرابطة فى نسختها الثانية على التوالي.
وكان النادى الإسماعيلى قد تلقى فاكسا رسميا 

بإنطلاق هذه البطولة فى النصف الثانى من 
الشهر المقبل وذلك بنظام الأدوار الاقصائية.

ومن المعروف أن الدراويش حقق المركز الثالث 
فى نسحة البطولة السابقة بعد تغلبه على إنبى 
بركلات الترجيح فى المباراة التى أقيمت على 

ملعب القاهرة الدولى يوليو الماضي.
وعلى صعيد ازمه الطاقات الدوليه الخاصه 
ــوى مسئولو  ــن بــبــعــض مــحــتــرفــى الـــنـــادى ي
ــرار لجنة شئون  الإسماعيلى الطعن على ق
اللاعبين بالاتحاد الدولى للعبة المتعلق بتجميد 

استخراج البطاقات المؤقتة للمحترفين التونسى 
ا لإيجاد 

ً
فراس الشواط والغانى ياو أنور تمهيد

حل للمشكلة والسماح لهما باللعب للحفاظ على 
مستقبلهما الكروي.

كما رفض مجلس الإسماعيلى تنظيم معسكر 
مغلق للفريق الأول لكرة القدم خارج الإقليم 
أثناء فترة توقف مسابقة الدورى بسبب الأزمة 
المالية على أن تستبدل بالتدريبات اليومية 
والمــبــاراتــين الــوديــتــين 6و7 نوفمبر المقبلين 

بالإسماعيلية.

اللقب الـ 12 أعاد الثقة للاعبين.. استعادة البطولات الغائبة.. دفعة قوية للدورى والكأس وأفريقيا

الفريق من الإمارات إلى القاهرة.. للمران بملعب التتش بدون راحة.. استعداداً للداخلية 

الأحد ٣٠ من أكتوبر 2٠22 مالرياضى

No.23924 7أيــــــــــــــام
14على قمة المناخ

أفراح القلعة الحمراء مستمرة بالسوبر

الأهلى من »العين « الى »التتش«

منتخب الناشئين يسافر إلى الجزائر اليوم
تغادر اليوم بعثة منتخب الناشئين لكرة القدم 
مواليد 2006، القاهرة متجهة إلــى الجزائر، 
للمشاركة فى تصفيات شمال أفريقيا المؤهلة لبطولة 
أمم أفريقيا تحت 17 سنة، التى تقام بالجزائر 

أيضا فى فبراير المقبل.
ويشارك فى التصفيات المنتخب إلى جانب منتخبات 

المغرب، تونس وليبيا.
ويفتتح منتخب مصر للناشئين مــبــاريــاتــه فى 
تصفيات شمال أفريقيا أمام منتخب ليبيا يوم 8 
نوفمبر، ثم يواجه منتخب تونس فى المباراة الثانية 
يــوم 11 نوفمبر، ويختتم مبارياته أمــام منتخب 

المغرب يوم 14 نوفمبر.

الجدير بالذكر، أن الفريق صاحب المركز الأول 
فقط يتأهل مباشرة لبطولة أمم أفريقيا للناشئين، 
ــم إعــفــاء منتخب الــجــزائــر مــن المــشــاركــة فى  وت
التصفيات، كونه هو المنظم لبطولة أمم أفريقيا 
للناشئين تحت 17 سنة، التى تنطلق منافساتها فى 

فبراير المقبل.
وحقق منتخب الناشئين بقيادة مديره الفنى محمد 
وهبة، الفوز على فريق الشمس مواليد 2005، بثلاثة 
أهداف مقابل هدف فى اللقاء الودى الذى جمعهما 
على ملعب إنبى بالقطامية، ثم خاض بعدها مباراة 
ودية ثانية أمام فريق النصر مواليد 2005، وحسمها 

لصالحه بخمسة أهداف مقابل هدف.

للمشاركة فى تصفيات أمم أفريقيا 
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7أيــــــــــــام
على قمة المناخ

أحمد شريف يقود هجوم فاركو أمام المقاولون

الضبعة يتخطى مركز العبور بهدفين الاتحاد الدولى للرماية يشكر مصر على نجاح بطولة العالم

ودمياط انفرد بقمة التاسعة 

فى الجولة الثالثة من دورى القسم الثالث 

تجديف الشواطئ يفوز بـ ٨ ميداليات فى تونس

الننى يعود إلى تدريبات أرسنال

صيد المحلة اكتسح 
سبورتنج كاسل
طنطا-عسران ابوبكر

اسفرت مباريات الجولة الثالثة لدورى 
القسم الثالث لــكــرة الــقــدم لفرق 
المجموعة الـ11عن فوز صيد المحلة 
بقيادة طارق محجوب على سبورتنج 
كاسل برباعية نظيفة احرزهم شادى 
اسماعيل هدفين واحمد مصطفى 
ومحمد دسوقى ولكل هــدف ليعتلى 
الصيد صـــدارة المجموعة منفردا 
برصيد 9نــقــاط ومحققا العلامة 

الكاملة.
وتعادل عثماثون طنطا على ملعبه مع 
شباب تلا بهدفين لكل فريق احرز 
لعثماثون عطية على وابراهيم احمد 
ــلام قطب  ولتلا هشام سرحان واس
وراقــبــهــا عــن المسابقات مصطفى 

الالفى وعن الحكام محمد شريف 
وفــاز سمنود على ملعبه على سرس 
الليان بهدفين مقابل هــدف احــرز 
لسمنود السيد شوكة وفــارس نيمار 
وللسرس احمد سليمان، مالية كفر 
الزيات بقيادة شريف رضا على منوف 
فى عقر دارة برباعية نظيفة، اشمون 
على ملعبة على شباب قطور بخمسة 

اهداف مقابل هدف
كما تــعــادل ميت خلف مــع قويسنا 

بهدفين لكل فريق.

أسوان - عادل عوض 

جانب لقاء أسوان و المحلة

حقق فريق غزل المحلة فوزا غاليا ومستحقا 
على فريق نادى أسوان بهدف مقابل لاشيء 
أحرز هدف اللقاء أحمد الشيخ فى الدقيقة 
90 مــن الــشــوط الثانى اثــر ضربة ركنية 
ــل منطقة  خطفها الشيخ بعد دربــكــة داخ
الجزاء ليسكنها على يسار حــارس اسوان 
ليستمر مسلسل الهزائم لفريق أسوان بعد أن 

أضاع فرصة الفوز فى الشوط الأول 
شهد الشوط الأول تألق حارس مرمى فريق 

نادى المحلة عمرو شعبان الذى تصدى لجميع 
هجمات فريق اسوان وانقذ مرماه من هدف 
محقق من تسديدة أحمد دحروج فى الدقيقة 
31 حيث بدأ فريق اسوان المباراة بسيطرة 
واستحواذ وامتلاك الكرة ووسط الملعب شكل 
خطوره على مرمى ودفاع غزل المحلة ولكن 
بدون هز لشباك عمرو شعبان حارس المحلة 
نجم الشوط الأول وكان من الواضح قيام 
ربيع ياسين المدير الفنى لفريق نادى اسوان 

بإجراء تغييرات فى بعض مراكز الاعبين 
الذين شــاركــوا فى لقاء الاتــحــاد والأهلى 
الاخير وغلب على التشكيل الطابع الهجومى 
وشارك محمد ناجى جدو وعماد فتحى من 
بدايه اللقاء سعيا لخطف هدف مبكر فى 
بداية المباراة ولكن دفاع المحلة نجح فى إنهاء 
الشوط الأول بالتعادل السلبى مهدر اسوان 

فرصة التقدم فى الشوط الأول      
الشوط الثانى بدأ بتبادل الاستحواذ بين 

الفريقين ويلعب المحلة على الهجمات 
المرتدة وفى الدقيقة 10 يجرى ربيع ياسين 
تغييرين ويدفع باللعب أحمد حمدى ذكى 
واللاعب كمارا بدلا من ايفونا وأحمد الحاج 
و يتمكن باسيلو والمدير الفنى لفريق المحله 
من تهديد مرمي. اسوان وسيطر على وسط 
الملعب واضاع مهاجمو المحلة أكثر من فرصة 
للتهديف فى المقابل اسوان لم يشكل خطراً 
حقيقياً على مرمى المحلة وتراجع لاعبوه الى 

منطقة الجزاء للتصدى ويجرى أيضا ربيع 
ياسين تغييرات هجومية بالدفاع بعلى فتحى 
والافريقى ماسيليو مما ادى الى فتح خطوط 
فريق اسوان وفقد السيطرة على وسط الملعب 
بسبب التغيرات غير الموفقة، وأصبح خط 
دفاع اسوان وحارس المرمى يتحمل التصدى 
لهجمات المحلة المتوالية على مرمى اسوان 
وتأتى الدقيقة 90 ويخطف المحلة هدف الفوز 
عن طريق أحمد الشيخ ويحاول اسوان إدراك 

التعادل دون جدوي، ليطلق أحمد كمال حكم 
المــبــاراة صفارة النهاية معلنا فــوز المحلة 
بالثلاث نقاط ليرتفع رصيده الى 7 نقاط و 
يظل اسوان يعانى من مراره الهزيمة للمرة 
الثالثة على التوالى وبدون الحصول على أى 

نقاط ودون إحراز اهداف. 

الاسكندرية - مرشدى عبد النبي:
استقر البرتغالى نونو المــيــدا، المــديــر المــديــر لفريق 
فاركو،على الدفع باحمد شريف لقيادة هجوم الفريق 
امام المقاولون العرب،فى اللقاء الذى سيجمع الفريقين 
يوم الاثنين باستاد المقاولون العرب بالجولة الثالثة من 

الدوري.
واختار الميدا 20 لاعبا لهذة المواجهة وهم محمد سعيد 
شيكا ومحمود السيد ورامـــى صبرى وأحــمــد مــودى 
وعبدالله بكرى وعزمى غوما وأحمد صغيرى وأحمد 
البحراوى ومحمود حمادة وحسن طارق ومحمد زكريا 
وأحمد شريف وجابر كامل وأحمد عوض وبلال جمال 
ومروان مجدى ورزقى حمرون ومحمود عماد وزياد طلبة 

وسوكاري.
وعكف نونو الميدا على دراســة فريق المقاولون للوقوف 
على نقاط القوة والضعف بفريق ذئاب الجبل بحثاً عن 

النقاط الثلاث.
واكد عاطف حنفي،مدير الكرة على ان الغزال عمرو 
جمال وسيف تيرى مهاجما الفريق لازالا فى مرحلة 

التاهيل وسيغيبا عن مواجهة المقاولون.
واضاف ان فترة توقف الدورى ستكون فى صالح الفريق 
لاتمام شفاء عمرو جمال وسيف تيرى والذين سيكونا 

جاهزين للدخول فى مباريات الدورى بعد فترة التوقف.
واشــاد مدير الكرة، بجميع لاعبى الفريق لالتزامهم 
الشديد سواء فى التدريبات او المباريات..وتمنى حنفى 
تحقيق الفوز الثانى على التوالى حساب المقاولون 
للوصول للنقطة 7 بعد الفوز فى الجولة الاخيرة على 
حرس الحدود بهدف والتعادل الايجابى امــام البنك 

الاهلى بهدف لكل فريق.

ــاد نــجــم مــصــر مــحــمــد الــنــنــى إلــى  عـ
تدريبات فريقه آرســنــال الإنجليزي، 
بعد شفائه من الإصابة، ونشر الحساب 
الرسمي لأرسنال على »تويتر« صورة 
ــران الفريق، وعلق قائلا:  للننى فى م
»انظروا من عــاد« فى إشــارة إلى رجوع 
الــلاعــب للتدريبات بعد غياب بسبب 

الإصابة.
من جانبه، نشر الننى عبر حسابه على 
»إنستجرام« صورا من تدريبات آرسنال، 
وكتب عليها: »مفاجأة، لقد عُدت، وجاهز 

للقتال«.
وتعرض الننى لإصابة قوية أبعدته عن 
مباريات آرسنال، منذ مشاركته فى لقاء 
فولهام يوم 27 أغسطس الماضي، ضمن 

منافسات البريميرليج.
وحرص الننى خلال فترة إصابته، على 
نيل الرخصة B من الاتحاد الأوروبى لكرة 

القدم )يويفا( فى مجال التدريب.
وظهر الننى فى تدريبات فريق الشباب 
بنادى آرسنال مؤخرًا، تنفيذاً للجانب 

العملى الخاص بالرخصة التدريبية.
ويستعد آرسنال لمواجهة ضيفه نوتنجهام 
فورست، اليوم فى إطار الجولة 14 من 

الدورى الإنجليزى الممتاز.

كتب- سيد حامد
وجه الروسى فلاديميرليشين رئيس الاتحاد 
الدولى للرماية الشكر والتحية لمصر على 
نجاح تنظيم بطولة العالم لرماية المسدس 
والبندقية التى اختتمت فى مصر وأقيمت 
خــلال شهر أكتوبر بمشاركة 1401 راماً 
ورامية من ٨٨ دولة ونظمها الاتحاد المصرى 

كتب- سيد حامد:
حققت مصر انجازا رياضيا جديدا بعد حصول 
منتخب تجديف الشواطئ ٨ ميداليات ذهبيتين 
وفضيتين وبرونزيتين فى البطولة الافريقية 
الأولى لتجديف الشواطئ التى جرت فى تونس 

اليومين الماضيين.
ــروان محمد  حيث حصل عمر القحاطى ومـ
على الميدالية الذهبية فى سباق زوجى مزدوج 
ــداف نــاشــئــين، وحــصــل على عــلاء على  ــج الم
الميدالية الفضية فــى فـــردى متقدم رجــال 
وحصلت مريم همام على الميدالية الفضية فى 
فــردى سيدات متقدم وحصلت هنا السبكى 
ونسرين على على الميدالية الفضية فى سباق 

الاسكندرية_ مرشدى عبد النبي:
اســفــرت نتائج الجولة الثالث مــن دورى 
القسم الثالث للمجموعة الثانية عشرة والتى 
تنظمها منطقة الإسكندرية لكرة القدم 
برئاسة الكابتن عامر حسين، والعميد صبحى 
الصاوى رئيس لجنة المسابقات، والكابتن 
حسن اسماعيل المدير التنفيذي، ومقرر 
اللجنة.. عن فوز الضبعة تحت قيادة ميشو 
على مركز شباب العبور بهدفين لهدف، 

دمياط _أشرف الجمال 
انفرد فريق دمياط بقيادة محمد مصطفى 
النحاس بقمة المجموعة التاسعة برصيد سبع 
نقاط بعد أن حقق الفوز على منية سمنود 
بهدف نظيف فى اللقاء الــذى جمع بينهما 
ضمن مباريات الجولة الثالثة من المجموعة 
التاسعة أدار المباراة تحكيميا أحمد ماجد 
وراقبها ماهر حافظ و صعد ميجا سبورت 
بقيادة محمد المحالى إلى المركز الثانى برصيد 
ست نقاط بعد أن إكتسح غزل دمياط برباعية 
نظيفة أدار المباراة محمد عبد الحافظ وراقبها 

شريف أبو العزم 

والافريقى للرماية ووجــه الشكر للدكتور 
أشرف صبحى وزير الشباب والرياضة على 

الاهتمام بتنظيم البطولة على أرض مصر.
وقد غــادرت الوفود المشاركة فى البطولة 
التى اختتمت مؤخرا وأقيمت على ميادين 
مــلاعــب مدينة نصر الــدولــيــة للألعاب 

الأوليمبية بالعاصمة الإدارية الجديدة.

زوجى مزدوج المجداف ناشئات.
وحصل محمد قوطه ونــور الهدى على فضية 
سباق زوجى المجداف ناشئين ميكس، وحصل 
على علاء وأدهم محجوب على برونزية سباق 
زوجى مزدوج المجداف متقدم وحصلت مريم 
همام وآمنه مجدى على برونزية زوجى مزدوج 
المجداف سيدات، كما تأهل على علاء ومريم 
همام فى سباق الفردى ومحمد قوطه ونور الهدى 
عرفه فى سباق زوجى مزدوج المجداف ميكس 
وحجزوا مقاعدهم فى دورة الألعاب الشاطئية 
الأوليمبية التى ستقام اندونيسيا بمدينة بالى 
وقد أشار د. عمرو النورى رئيس اتحاد التجديف 

بالنتائج التى تحققت واللاعبين.

سجلهما فــادى اشــرف ومصطفى صبحي.. 
ــاز الــزهــور على السلوم بهدفين لهدف  وف

سجلهما ثابت حمادة وعبد اللطيف السولية.
وتعادل اسكندرية للبترول على ملعبه مع 
طلائع الاسطول بهدفين لكل فريق وسجل 
للبترول حسين مدكور، وسجل هدفى الاسطول 
خالد فيلكس.. وتعادل مطروح مع الجياد بدون 
اهــداف وبنفس النتيجة انتهى لقاء المنتزة 

والجزيرة مطروح.

وبنفس الرصيد من النقاط وبفارق الأهداف 
جاء شباب السرو ثالثا بقيادة ميدو الدبسى 
بعد أن حقق الفوز على شباب القزازين بهدف 
نظيف أدار المباراة محمد عزيز وراقبها خالد 
صلاح فيما هبط بنى عبيد إلى المركز الرابع 
ــدون أهــداف  بعد أن تعادل مع رأس البر ب
أدار اللقاء محمد الدسوقى وراقبها قدرى 
الصعيدى وبهدف لكل فريق تعادل شباب أجا 
مع بلقاس أدار المباراة عباس حسن وراقبها 
عبد القادر الشاعر وحقق منية النصر الفوز 
على الزرقا بهدف نظيف أدار المباراة رشاد 

ناصف وراقبها محمد حمدي.

الأحد 30 من أكتوبر 2022 م



 إبراهيم حمودة

كتب ــ محمد دياب:
حقق فريق النادى المصرى فــوزه الاول هذا 
الموسم على حساب انبى بهدفين للاشيء 
فى اللقاء الذى اقيم على ستاد الجيش ببرج 
العرب بالاسكندرية ضمن منافسات الاسبوع 

الثالث للدوري.
كان المصرى الأفضل من كل الوجوه وكان انبى 
ندا له خاصة فى الشوط الاول، الا ان ابناء 
بورسعيد نجحوا فى التغلب عليهم فى الشوط 
الثانى الذى شهد الهدفين عن طريق مروان 

حمدى نجم اللقاء ورحيم دغموم.
تفوق ايهاب جلال على احمد كشرى خاصة 
بالتغييرات التى كان لها مفعول السحر للفريق 

البورسعيدى وتسببت فى الفوز.
جاء الشوط الاول متوسط المستوى تقاسم فيه 
الفريقين السيطرة وان دنت لابناء بورسعيد، 
وشهدت منطقة وسط الملعب صراعا شديدا 
بين المديرين الفنيين، ورفــض احمد كشرى 
التنازل عنها لجلال، الا ان الخطورة كانت 

للمصري.
وشــهــدت الــدقــائــق الاولـــى فــرصــة خطيرة 
للمصرى بانفراد لدبش الذى مرر لمروان بدلا 
من التسديد ليقطعها الدفاع، وترتد سريعة 
لتصل لمنطقة جــزاء البورسعيدية لينقذها 

محمود جاد قبل وصولها لايريك تراوري.
ــات فــى وسط  وانحصر اللعب معظم الاوقـ
الملعب ونجح لاعبو انبى فى احباط محاولات 
دغموم والجلاصى سواء بالطرق المشروعة 
او غير المــشــروعــة بعمل اخــطــاء بالضغط 
المستمر من منتصف الملعب، مما اجبر جلال 
على اللجوء للكرات الطويلة التى عجزت عن 
اختراق دفاع انبي، الا انهم فشلوا فى الوصول 
لمنطقة العمليات وظهر خالد كابو ومصطفى 
شكشك بشكل مميز، فى الوقت الــذى لجأ 
المصرى الى سلاح التسديد من خارج المنطقة 

الاسكندرية - مرشدى عبد النبى:
يــدخــل فــريــق الـــكـــرة بـــنـــادى الاتــحــاد 
السكندري، مساء اليوم، معسكرا مغلقا 
باحد فنادق الكورنيش، استعدادا لمواجهة 
فريق لقاء طلائع الجيش بالجولة الثالثة 
من الدورى والمقرر لها يوم الاثنين باستاد 

الاسكندرية..
واختار الصربى زوران ٢٢ لاعبا للدخول 
فى معسكر اليوم هم المهدى سليمان وعمرو 
خليل لحراسة المرمى ومصطفى إبراهيم 
وهشام صلاح وكيزيتو ومحمد الصالح 
وخــالــد صبحى وصــبــرى رحيل وساليفو 
مورو ومحمود عبد العزيز وخالد الغندور 
ومـــروان عطية وسعيد وسمبورى وناصر 
ناصر وكريم الديب وإبراهيم حسن واحمد 
عــادل ميسى واســلام عبد النعيم ومحمد 
فــارس واحمد عيد ومابولولو واوســن وتم 

كتب - سامى راغب: 
يــؤدى فريق طلائع الجيش لكرة القدم 
تدريبه الرئيسى عصر اليوم الأحد بملعبة 
باستاد جهاز الرياضة العسكري، وذلك 
استعداداً للقاء الإتحاد السكندرى أو زعيم 
الثغر، المقرر له غداً الإثنين ضمن مباريات 

الأسبوع الثالث للدورى العام.
يشارك فى المــران جميع اللاعبين تحت 
إشـــراف الكابن عــلاء عبد الــعــال المدير 
الفنى والجهاز المعاون له، يستغل عبد العال 
والجهاز المعاون مران اليوم لوضع اللمسات 
النهائية على خطة وتشكيل المباراة، وتحديد 
دور كل لاعب فى المباراة، كما يطمئن عبد 
ــلال المـــران على جاهزية جميع  الــعــال خ
اللاعبين لتحديد موقفهم من مباراة الغد، 

عن طريق مروان حمدى لينقذها البلعوطي، 
ثم ضربة ركنية للمصرى ترتد من الدفاع 
للجلاصى الذى يسدد ترتطم بلاعبى انبى 

ويطالب المصرى بضربة جزاء.
ــودى ناصر اخــتــراق دفاعات  ويــحــاول م
المصرى الا انها باءت بالفشل تحت وطأة 

نقص المهاجمين.
وقبل النهاية بدقائق يشن حسين السيد 
هجمة مــن ناحية الــيــســار ويــرفــع كرة 
خطيرة على رأس جريندو يضعها بغرابة 
جــانــب الــقــائــم، ليطلق الحكم محمد 
عادل صافرتة معلنا انتهاء الشوط الاول 

بالتعادل السلبي.
وتغير الحال فى الشوط الثانى الذى لجأ 
فيه انبى لدفاع المنطقة تاركا منطقة 
وسط الملعب للمصرى مع الاعتماد على 
الهجمات المرتدة، وهو ما صعب الامور 
على المصرى الذى فشل فى اختراق الدفاع 
وتهديد مرمى البلعوطى وهو اجبر ايهاب 

كما يعكف الجهاز على تجهيز جميع لاعبيه 
جيداً فنياً وبدنيا.

ــل تدريباته  كــان طلائع الجيش قــد واص
اليومية الجادة عقب لقاء إنبى الأخير فى 
الأسبوع الثانى فى الدورى التى انتهت بفوز 

الطلائع بهدفين مقابل هدف.
وعكف علاء عبد العال والجهاز المعاون 
له عقب لقاء إنبى على عــلاج الأخطاء 
التى وقع فيها الفريق فى المباراة حتى لا 
تتكرر فى لقاء الإتحاد غداً، إلى جانب 
التدريبات اليومية يعكف عبد العال أيضاً 
على دراســة مباراة الإتحاد السكندرى 
الأخيرة فى الدورى من أجل التعرف على 
الخطة والطريقة التى يلعب بها زعيم 

الثغر فى الدورى.

جلال على عمل عدد من التغييرات لزيادة 
الفاعلية الهجومية، ليهدر اكبوتو فرصة 
انــفــراد بعد نزولة بدقائق بعد وصولة 
متأخرا للكرة التى وصلت ليد حارس انبي.

وفى الدقيقة ٧٢ يرسل البديل احمد الشيخ 
كرة بينية لينفرد على اثرها مروان حمدى 
الذى وضعها ببراعة محرزا هدف المصري.

ويتخلى كشرى بعدها عن حذرة الدفاعى 
ليبدأ الهجوم على استحياء وكاد ايريك 
تــراورى ان يحرز التعادل عندما استقبل 
كــرة عرضية ســددهــا بــالــرأس يمسكها 

محمود جاد ببراعة.
ــدل الــضــائــع يشن رحيم  ــى الــوقــت ب وف
دغموم هجمة بمجهود فــردى ويمر من 
دفاعات انبى بكل براعة ويسدد داخل 
مرمى البلعوطى محرزا الهدف الثاني، 
وينتهى اللقاء بفوز المصرى بثنائية نظيفة، 
ليرتفع رصيدة الى ٤ نقاط ويتوقف رصيد 

انبى عند نقطة واحدة .

استبعاد عبدالغنى محمد واحمد السيد 
غــريــب لانضمامهما للمنتخب الأولمــبــى 
وفوزى الحناوى ومحمد الصباحى وصبحى 
سليمان وعبدالله نصيب لاســبــاب فنية 
والسيد سالم لــلاصــابــة.. ومحمود علاء 

للايقاف بعد طردة فى لقاء الداخلية.
وشــهــدت القائمة عـــودة خــالــد الغندور، 
ــذى غــاب عن المواجهتين  قائد الفريق وال
السابقتين للفريق بالدورى بسبب الاصبابة 

بنزلة برد حادة.
وشهد المران حماس شديد فيما بين جميع 
اللاعبين لنيل رضاء الجهاز الفنى الذى اكد 
لهم ان الجدية والالتزام شريطة الاشتراك 

فى المباريات. 
كما حرص زوران على شرح طريقة لعب 
فريق الطلائع من خلال فيديو لقاءة الاخير 

امام انبى.

الاتحاد يستعيد الغندور قبل مواجهة الطلائع المصرى يتذوق طعم الانتصارات ويهزم إنبى بثنائية 

»زعيم الثغر«  طلائع الجيش يستعد لـ

أبناء بورسعيد تفوقوا على الفريق البترولى لعباً ونتيجة
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الزمالك يدعم شيكابالا.. ويرفض معاقبة نجومه
فيريرا  يتمسك باستمرار عواد.. والأبيض يستأنف تدريباته اليوم

7أيــــــــــــام
على قمة المناخ

بعد خسارة السوبر

نفى أمير مرتضى منصور المشرف العام على الكرة بنادى 
الزمالك معاقبة محمود عبد الــرازق شيكابالا لاعــب الفريق 
بداعى عدم تسلمه الميدالية مع الفريق خلال مراسم حفل السوبر 

المصرى باستاد هزاع بن زايد
أكد منصور أن إدارة الزمالك ترفض نهائيا معاقبة شيكابالا 
خاصة أن اللاعب لم يخطيء فى أى شيء وعدم تسلمه الميدالية 

جاء بسبب تواجده مع مؤمن زكريا لاعب الأهلي.
شدد المشرف العام على الكرة بالابيض على أن شيكابالا تعرض 
لاستفزازات وهتافات معادية من جانب جماهير الأهلى وما فعله 
اللاعب كان رد فعل فقط وفى النهاية تصالح شيكا مع سيد عبد 

الحفيظ مدير الكرة بالأهلى لنشر روح التسامح بين الجميع.
فى سياق آخــر رفــض مجلس ادارة الــنــادى توقيع أى عقوبات 
مالية ضد اللاعبين، عقب الخسارة من الاهلى صفر / ٢ لاسيما 
أن الزمالك قدم مباراة كبيرة ولكن سوء الحظ كان سببا فى 
الخسارة للقاء ونجوم الابيض أبطال الــدورى والكأس يمتلكون 
الرغبة فى مواصلة مسيرة الانتصارات والانجازات وعدم التوقف 

أمام هزيمة عابرة.
كما حرص مجلس إدارة الزمالك على دعم الفريق والجهاز الفنى 
وحثهم على تجاوز تلك الكبوة لاسيما أن الخسارة واردة فى كرة 
القدم، كما أن الموسم لا يزال فى بدايته والفريق يسعى للحفاظ 

على البطولتين والمنافسة على دورى أبطال أفريقيا.
على صعيد آخر رفض فيريرا انتقاد الحارس محمد عواد الذى 
سكنت شباكه بهدفين من الاهلى فى السوبر مؤكدا دعمه فنيا 
ومعنويا رافضا فكرة تطبيق سياسة الدور بينه وبين زميله محمد 

صبحى الحارس البديل فى مباريات الدورى المقبلة
كان فيريرا قد أطلع رغبته بتمسكه باستمرار عواد حارسا أساسيا 
لايمن طاهر مدرب الحراس على أن يكون محمد صبحى البديل له

ويتولى محمد عواد حراسة عرين الزمالك منذ الموسم الماضي، 
بعدما تم تجميد محمد أبوجبل حارس الزمالك السابق قبل رحيله 

بشكل نهائى عن الزمالك فى نهاية الموسم.
كان قد عاد صبحى إلى صفوف الزمالك قبل انطلاق الموسم الحالى 
عقب نهاية إعارته مع فاركو ويمنى نفسه بالمشاركة الأساسية مع 

الزمالك بعد عودته، ولكن قرار فيريرا يحول دون ذلك
ويضم الزمالك بين صفوفه فى مركز حراسة المرمى كل من محمد 

عواد ومحمد صبحى وثنائى الشباب محمد نديم والسيد عطية.

 من جانبه أكد البرتغالى فيريرا المدير الفنى للفريق على أن هذه 
هى الهزيمة الأولى للفريق منذ مباراة طلائع الجيش وهذا أمر 
وارد، خاصة وأن الخسارة من إيسترن كومبانى كانت بالفريق 
الثانى وليس الفريق الأساسي، لافتا أن الزمالك يسير على نفس 
النهج لأن مباريات النهائيات لها ظروف خاصة، والأهلى فريق 

كبير حتى إذا كان الزمالك متفوق عليه فى أخر موسمين.
قال المدرب البرتغالى أن الخسارة لن تؤثر على الفريق وسنلعب 
من أجل استكمال مسيرة البطولات لأن الزمالك فريق كبير، وأى 
لقب بالنسبة لى مهم،وحزين لخسارة السوبر ولكنها لن تحبطنا 

أو تؤثر علينا
شدد فيريرا على أن الزمالك سيكون الأفضل فى الفترة المقبلة 
حيث نمتلك فريقا قــادرا على التتويج بالبطولات خلال الفترة 

المقبلة وهذا ما سنعمل عليه
وأوضح المدرب البرتغالى أن عبدالله جمعة لم يشارك بعد إصابة 
أحمد فتوح لأنه لم يشارك فى عدد كبير من التدريبات خلال 

الفترة الأخيرة بسبب الإصابة وفضل عدم الدفع به.
 يذكر أن محمود عبدالرازق »شيكابالا« قائد الفريق قد 
عقد جلسة مع زملائه اللاعبين عقب خسارة لقب السوبر 
وطالبهم بعدم التأثر بالخسارة من الأهلي، وشدد فى حديثه 
أن الهزيمة فى السوبر المحلى ليست نهاية المطاف وأن 

الزمالك بطل الدورى والكأس.
شدد شيكابالا على ضــرورة غلق صفحة المباراة والتركيز فى 
الفترة المقبلة لأن الفريق ينافس على بطولات الــدورى والكأس 
ودورى أبطال أفريقيا، ولابد من بذل أقصى جهد للفوز بالثلاث 

بطولات ولا يزال المشوار طويل أمامهم
ومن المقرر أن يبدأ الزمالك تدريباته اليوم الأحــد للقاء إنبى 
المرتقب المقرر له يوم الأربعاء المقبل باستاد المقاولون العرب فى 

الجولة الرابعة لمسابقة الدورى المصرى الممتاز.
كانت بعثة الزمالك وصلت إلى القاهرة بعد خوض مباراة السوبر 

المحلى أمام الأهلى التى أقيمت على ملعب هزاع بن زايد

عواد شيكابالا

خالد الغندور

فيريرا لقطة من مباراة السوبر

علاء عبد العال




